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Depósito legal LU-2-1958 

Año LXX - N.0 21.748 

te 
Director: 

PEDRO DE LLANO LOPEZ 

PRECIO ¡ 2 PTAS. 

C A R A C T E R I N T E R I N O 

YER PRESIDENTES DEl SENADO Y El CONGRESO 
SON ANTONIO PONIAN Y FERNANDO 

A L V A R E Z D E M I R A N D A 

R E S P E C T I V A M E N T E 
AMBOS PERTENECEN Al CENTRO DEMOCRATICO 

T A M B I E N F U E R O N E L E G I D O S 

VICEPRESIDENTES Y SECRETARIOS 

Un vicepresidente del Senado 
y otro del Congreso son PSOE 

NOTA SINGULAR FUE I A PRESENCIA EN 
I A S C O R T E S D E I O S V E T E R A N O S 
COMUNISTAS "IA PASIONARIA Y A I R E R T I " 

HOY SE DISCUTIRA EL NUMERO 
DE MIEMBROS DE CADA GRUPO 

Una estampa insospechada 
ría", y Rafael Alberti, en e increíble, hace solamente unos meses, Dolores Ibarruri "La Pasiona-

razón de su edad, sentados en Ja mesa presidencial del Congreso de 
Diputados 

PAGINA 11 

OS ARMADORES PRESENTAN SUS QUEJAS 

Cuando se avecina tormenta, el bramido del mar se oye de lejos. Los armadores del Norte y eE 
noroeste se han reunido en Madrid, como ya conocen nuestros lectores, para hacer presentes 
sus queias al presidente del Gobierno. Celebraron sus reuniones en la antigua Casa Sindical del 

Paseo del Prado, ahora sede de AISS. - (Foto Cifra Gráfica) 

XOVE: HUEIGA EN IAS OBRAS 
DE AlllMINA - AIÜMINIO 

Piden 8.000 pesetas 
más y seguro de vida 

PAGINA S 

LOS DETALLISTAS PIDEN 
QUE SE IMPORTE LA 
FRUTA PARA PODER 
VENDERLA MAS BARATA 

PAGINA 15 

11 programa económico 
del Gobierno estará 
a punto a fin de mes 

Se considera posible que diputados 
de U C D voten en contra 

"AGINA 15 

MALESTAR POR LA SUPRESION 
D E L S E C R E T O B A N C A R I O 

P U E D E E S T I M C L A R L A S E V A S I O N E S 
PAGINA 10 

ADOLFO SUAREZ: 

«El PRIMER PROYECTO DE IEY 

PUEDE SER IA REFORMA FISCAl» 
PAGINA 15 

DETENIDOS EN MADRID LOS DOS 
VIOLADORES DE UNA JOVEN 

EN SUCESOS 

- S O Y U V B 

iXóreas, 15 -3.° Dcha., Dpto, 20 

Teléfono 311338 — LUGO 

ATENCION INVERSIONISTAS 
DISPONEMOS PARA LA VENTA de 

PISOS - BAJOS COMERCIALES 
FINCAS RUSTICAS - RARCELAS 

E X C E L E N T E S F A C I L I D A D E S 

M i e l e 

SUEÑOS EN CADENA 
PARA SU HOGAR 
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C I N E P A Z 
SALA E S P E C I A L 

HOY, 5,45 - 8 y 10,45 
SENSACIONAL E S T R E N O 

Mayores de 18 años 
K A T I A P A S K A L E V A 

A N T O N G O R C H E V 

«CUERNO 
DE CABRA» 

Tres grandes premios interna
cionales. Una de las 10 mejores 
películas del mundo. Obra im
placable, poética, v a l i e n t e , 

abierta, tierna y dura 

Í'KIMEKA CADENA 

13:45 Carta de ajuste de Pano
rama de Galicia. "Dál i -
da". 

14,00 Panorama de Galicia. 
14,31 Gente. 
15,00 Telediario. Primera edi

ción. 
15,35 ¿Quién es...? 
16,05 Oficina Delphi. "Pequeño 

mensaje mortar'. 
16,55 Sonata concertante, Mont-

salvatge. 
17,20 Despedida y cierre. 
19,15 Carta de ajuste. " B a s i 

lio». 
19,30 Apertura y presentación, 
1931 Avance informativo. 
19,35 Un globo, dos globos, tres 

globos. ¡Abrete sésamo!; 
Episodio número 23 A. 
-Juan sin miedo. Cosas de 
chicos: " E l tornado". 
Mundo acuático: "Esquí 
acrobático". 

20,00 Telediario. 
21,00 Telediario. Segunda edi

ción. 
21.30 Tour de Franela. Resu

men de la etapa del día. 
21,40 Tres de la Cruz Roja. 

1961. 
23,15 - Ultima hora. 
23,80 Poesía e imagen. 
23,35 Despedida y cierre. 

Vacaciones felices 
BICICLETAS G.A.C. 

C1CLOMOTORES 

Casa fundada en 1909 

Bijos de Félix l a t o m 
Ronda Castilla, 24-26 

TelS. 211020 - 217608. L U G O 

SEGUNDA CADENA 

19,15 Carta de ajuste, " F i a -
meneo: Gordito de T í i a -
na". 

19.45 Presentación y avances. 
19.46 Dibujos animados. "Gu lp" 

(Episodio número 15). 
20,00 Redacción de noche. 
20,45 Polideportivo. Actualidad 

deportiva. 
21,40 Trazos. 
33,30 Despedida y cierre. 

^ J ™ ™ " * l ™ ^ h \ ) Confecciones V A L A D E HOY. 5,45- 8 y 10,45 
Mayores de 18 años y 

mayores dé 14 acompañados 
DONALO S U T H E R L A N D 

E L L I O T T G O U L D 

DOS ESPIAS A MOCO 
con 

X A V I E R G E L I N 
JOSS A C K L A N D 

HOY, 5,45 8 - 10,45 
Diez mil jinetes enfrentados en 

una lucha sin cuartel 

Technicolor-Panavisión 

T O N Y C U R T I S 
Y U L B R Y N E R 

C H R I S T I N E K A V F M A N 
Todos los públicos 

Tv.Eo; La programación de hoy 

Una jornada de escaso interés 
'Tres de la Cruz Roja", ma vieja película 

española que no vale la pena recordar 
M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S ) . — 

Nada importante hasta el Teledia
rio. A las 14,00, el programa regio-
nal simultáneo, y «Gente» a las 
14,31, una mezcla de temas más o 
menos acertados, 

* J U A N GOYT1SOLO 
Interesante de verdad resultó el 

«¿Quién es?» dedicado a Joán Fus-
ter. Más de un telespectador des
cubrióla personalidad del ensayista 
y escritor valenciano. E n la medi
da que se da acceso a nombres im
portantes, poco frecuentes hasta 
ahora en la pequeña pantalla, el 
programa se eleva de su tono me
dio. Hoy estamos de enhorabuena, 
el novelista Juan Goytísolo será el 
personaje elegido. Quizá lo que so
bre en algunas de estas semblanzas 
sea la engolada y nada televisual 
prosapia de Pedro de Lorenzo. Lo 
sentimos, pero así es. 

* M O N T S A L V A G E 
A las 16,55, unos minutos musi

cales con la «Sonata Concertante» 
de Montsalvage, interpretada por 
el Dúo Corostola-Rego. 

i f LOS GLOBOS 
Es un espacio convertido en puzz

le que necesita, como ya hemos 
dicho otras veces, una revisión a 
fondo. Hoy ese espacio comenzará 

Yogur Rueda 
fabricado en Lugo 

preferido en todas partes 

VENDO HENO DE 

VEZAS Y ALEAIFA 

CORTAS DE BLAS 
Teléfono 22 5411 

VALLADO LID 

T t l o b i f l e t t e 
MUEBLES 06 

COCINA 

Ronda Primo de Rivera, 26 
Tel. 222139 . i U G O 

S E N E C E S I T A 
C H I C A F I J A 

con informes, sueldo a con
venir y asegurada. Llamar 

teléfono, 35-21-86 
E L F E R R O L 

S E V E N D E N 
PALAS CARGADORAS 

Usadas, reacondicionadas y semliwevas en orugas y ruedas 
de goma con equipo frontal y retroexcavadora, varios 

modelos, GARANTIZADAS, facilidades de pago 

Informes: 

AUTO SALON ASTURIAS, S. A. 
Base de Servicios: 
PRUVIA - OVIEDO 

Carretera Oviedo-Gijón. Km. 12 
- Teléfonos: 260200 - 04 - 0 8 . 1 2 

Prendas para sentirse cómodo este 

TRAJES 
AMERICANAS 
PANTALONES 
CAMISAS 

VESTIDOS 
BLUSAS 
FALDAS 
NIKYS 

VESTIDOS DE NOVIAS, MICHOS MODELOS 
Armañá, 9 • LUGO 

con un episodio de «Abrete sésa
mo», para continuar con un nuevo 
episodio de la serie que escribe Ma
nuel de la Rosa y que lleva por tí
tulo «Juan sin miedo». E l telefilm 
«Cosas de chicos» presenta hoy el 
episodio' titulado «El tornado». An
te la absoluta calma que existe en 
el ambiente y ante la desaparición 
de los pájaros, Zack, presiente que 
algo terrible va a ocurrir. Efectiva
mente, al poco tiempo recibe el aviso 
de que un tornado se acerca a L a -
mount. Zack y Doole quedan aira-
pados en el sótano de la casa al caer 
sobre la trampilla un árbol derri
bado por el potente viento. E l actor 
James Franciscus nos muestra, des
de el estadio marítimo de Miami, 
a un grupo de acróbatas de esquí, 
dentro de la serie «Mundo acuáti
co». A las 21,00, el Telediario, y 
a las 21,30. un resumen filmado y 
enviado por la Televisión Francesa 
sobre las incidencias de la etapa 
del «Tour» ciclista. 

* T R E S D E L A C R U Z ROJA 
Siguiendo con esa operación de 

desempolvar viejos films españoles,, 
le ha tocado ahora al espacio cine
matográfico de los" jueves emitir 
«Tres de la Cruz Roja», una co
media dirigida por Fernando Pala
cios en 1961. Pepe, Jacinto y Ma
nolo, tres íntimos amigos, y, ade
más forofos del fútbol, buscan la 
forma de entrar' gratis en los esta
dios, y para ello es enrolan como 
sanitarios de la Cruz Roja. L o que 
esperan como bicoca, acaba siendo 
para ellos una entrega desinteresa
da. Tony Leblanc, Manólo Gómez 
Bur y José Luis,, López Vázquez 
forman el trío. Una comedia más 
del cine español que acusa, y mu
cho, los años transcurridos desde 
su estreno. E n el reparto, también, 
Etel Rojo, Mamara Cruz, Licia A l -
derón y Jesús Puente. E l guión, co
mo no, es del tanden Vicente Coe-
Uo-Pedro Masó. 

* EiV L A SEGUNDA CA
DENA 

A las 20,00, redacción de noche. 
Una hora más tarde, el espacio del 
deportes, «Polideportivo», y a las 
22,15, «Trazos», de la revista da 
Artes que escribe y realiza Ramón 
Gómez Redondo. 

MARCOS A I Z P U R U A 

N A U T I C A 
O F E R T A S - O C A S I O N 
Embarcación Deportiva EPS • 401, con motor Mercury 20 

Remolque. Revisada 

Embarcación deportiva chapa marina, motor EVINRUDE 40 CV, 
con remolque. Revisada •¡«tea» i>Ki 

VEA NUESTRA EXPOSICION 
COMERCIAL LAMAS 

Avda. Coruña. 93-95 - Telf. 215726 

E l aparato 'ODRAP" es suave y de máxima comodidad. El 
adelanto sin hierros ni flejes: sólo pesa 95 gramos, en traje de 
baño se lleva sin notarse, puede dormir -jon él v bañarse por ser 
lavable. Con "ODRAP" la herma va reducida y mejorando. Se 
fabrica a medida bajo prescripción facultativa "ODRAP", Travesera 
de Gracia, 10. — BARCELONA (6). — Autorización D G Sanidad 
•580. — Consulte a su médico. 

- • • i 
VISITA EN LUGO. — La casa "OüRAP atenderá a ios her

niados, el próximo día 16 de julio (sába,do); en el consultorio médico 
de la Avda. de La Coruña, n.0 26-28, 2.c piso de LUGO. 

Visita de 10 a 1. 

IMPORTANTE EMPRESA DE ESTA CAPITAL 
N E C E S I T A 

ADMINISTRATIVOS 
SE REQUIERE: 

— Persona competente y responsable. 
— Conocimientos de Contabilidad. 
— Cultura a nivel Bachiller Superior. 
— Libre Servicio Militar, 

SE OFRECE: 

— Condiciones económicas a convenir. 
— Grandes posibilidades de promoción. 
— Incorporación inmediata a la empresa. 

Absoluta reserva a colocados 

interesados, escribir adjuntando historial a Oficina de Empleo. 
General Mola, 65. — Oferta n.0 2895 

RIBADEO - PISOS EN VENTA 
DE PROTECCION ORCíAL 

2 S y 4 DORMITORIOS, 2 BAÑOS, COCINA LAV., CALEFAC
CION, GARAJE, ETC. ACABADOS DE CALIDAD 

GARANTIA NOTARIAL Y BANCARIA 

PARA INFORMES: 
EN LUGO SUBVEN, 8. A., PwAZA COMANDANTE 
MANSO N." ll-l.* DERECHA. T E L F . 22.22-12. 
EN RIBADEO CA ALVAREZ HOLGU1N. n,* Í - V ORCHAw 
DE 5 A 8. 

INFORMES SIN COMPROMISO: 

e/.................... 
Ciudad 

„rt„„j . . . , „ . . . Teléfono 
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SOPEE Lá 
MáECHA 

COMUNA 

E n Ludria, municipio de 
Castro de Rey. funciona una 
comuna. L a única de Galicia 

el aspecto agrario. L a 
atiende un grupo de jóvenes 
de ambos sexos que, por su
puesto; hacen vida comunita
ria. 

—Estamos* en los comien
zos de los trabajos a nivel 
agrario —nos ha dicho uno de 
sus miembros, Paco Pestaña. 

No quiere protagonismos 
particulares: 

E l hecho de pertenecer a la 
comuna elimina todo lideraz-
go aunque existen tendencias 
diversas según el carácter par
ticular de cada individuo. 

L a integran seis personas 
adultas, cmtro hombres y dos 
mujeres, y dos niños. 

—Pero estamos abiertos pa
ra recibir en cualquier mo
mento el caudal humano en 
todos sus aspectos, artísticos, 
de educación, tratando de con
seguir una realización de las 
personas en un intercambio de 
experiencias de la más diversa 
índole. 

—¿Disponéis de una pro
piedad? 

—Sí, tenemos quince hectá
reas de terreno, en las cuales 
se van intentar diversos tipos 
de cultivos, pero con prepon
derancia hacia la ganadería. 

—¿Cómo se desarrolla la 
vida en una comuna? 

—Convivir es difícil, dado 
que recibimos una educación 
tradicional, cargada de multi
tud de prejuicios. Las perso
nas que llegan a la comunidad 
casi siempre es con ánimo de 
cambiar la forma de vida. Pa
ra nosotros revolucionarios a 
nivel personal es más impor
tante que cambiar de momen
to las estructuras. Ellas cae
rán cuando la gente se dé 
cuenta de la manipulación 
existente. 

Añade: 
—Estamos abiertos para re

cibir a todas las personas que 
desen liberarse de la propie
dad privada, encontrando en 
nosotros altruismo y amistad. 
No importan las tendencias 
políticas' ni réligiosas. 

L a comuna dispone de un 
bar en la calle José Viador. Es 
«O agarimo», que va a cons-
tituirse 'en un núcleo cultural: 

—Allí tendrán su aposento, 
fuera de convencionalismo 
normal, toda manifestación ar
tística y cultural. E l concepto 
tradicional de Bar aquí se va 
eliminar, dando a las relacio
nes humanas preponderancia 
con respecto a la especulación 
del «bebercio». E n octu&re 
haremos una exposición en 
la Plaza del Campo, invitando 
a los artistas que quieran par
ticipar, acogiendo teatro al 
aire libre, escultura, pintura, 
cómics, cerámica..., tratando 
de hacer de la Plaza del Cam
po un foro de libre expresión 
en contacto con el pueblo. 

Pues ya lo saben, si les ape
tece vivir en una comuna, la 
ocasión la tienen al alcance 
de, ta mano. 

L O P E Z C A S T R O 

OTRA VEZ L O S LIBROS DE TEXTO 

El intrusismo de las editoriales, el más 
grave problema de los libreros 

• A partir del día veinte, sólo se hará el descuento 
del diez por ciento a maestros y profesores 

Se establece un precio fijo para toda la región gallega 
S E ha creado la Agrupación 

de libreros gallegos. Don Fran
cisco Esteban López, como vo
cal regional de la misma, re
presenta a nuestra provincia. 

—Señor Esteban, ¿cuál es el 
fin primordial de esta Agru
pación? 

— L a - Agrupación de Libre-
* ros de Galicia fue creada prin

cipalmente para dignificar es
ta profesión y tratar de resol
ver los múltiples problemas que. 
nos afectan, habiéndose elegido 
como sede de la misma a San
tiago de Compostela, y como 
Presidente al librero de esa 
ciudad jacobea, don Jesús Cou-
ceiro Rivas, alma mater y pro
motor de esta asociación, y des
de el primer momento, se esta
bleció habría de ser totalmente 
apolítica. 

—¿Cuál cree, a su juicio, es 
el mayor problema que se les 
plantea a los libreros? 

—Sin lugar a dudas, el intru
sismo en la venta de libros es
colares a los Colegios por parte 
dê  las propias editoriales. Ten
ga en cuenta que en años an
teriores esta venta suponía na
da menos que el 90% de los l i 
bros que se comercializaban en 
Galicia. Los libreros creemos 
que si se canalizara únicamen
te a "toavés de las librerías se 
anularían las comisiones que. 

DON FRANCISCO ESTEBAN 

perciben los intermediarios, y 
en definitiva, podrían rebajarse 
los precios de los libros, evitan
do así. los continuos aumentos 
que éstos sufren, pues precisa
mente no hace muchos días se 
ha autorizado una nueva subit 
da, esta vez de un 15% respec
to a los precios del año ante
rior. S i n embargo, justo es re
conocerlo, son ya muchos los 
colegios que han dejado de ha
cerlo, sobre todo desde la pro

mulgación de l a Ley del Libro 
la cual lo prohibe taxativamen
te y no solo a los centros es
colares oficiales y privados, s i 
no también a las Asociaciones 
de Padres de Alumnos, y así sé 
lo hacen saber las distintas De
legaciones de Educación y Cien
cia, en una circular en l a que 
declinan toda responsabilidad 
en el caso de incoación de ex
pediente o denuncias, pites ya 
el pasado año fueron sanciona
dos por esta causa varios Cole
gios de la provincia de Ponte
vedra. 

—¿Han pensado los libreros 
gallegos en algo que pueda fa
cilitar la compra de libros? 

—Efectivamente, sobre todo 
a raíz del último Congreso ce
lebrado en junio del año pasa
do en L a Coruña, una de las 
ponencias se ocupaba de este 
fin, buscando la posibilidad de 
lograr lo que nosotros l lamába
mos el crédito cultural, y des
pués de laboriosas gestiones he
mos logrado que el Banco Pas
tor, también preocupado por l a 
cultura del pueblo gallego, ac
cediera a nuestras pretensio
nes y , colaborara con nuestra 
Agrupación, culminando en la 
firma de un contrato hace apro
ximadamente un par de meses, 
por los vocales representantes de 
la Agmpación librera de las 

• Ü M ENTEADA DE VEEGÜENZA 
A S I , sin paliativos, merece 

ser calificada esta entrada a 
Lugo: de vergüenza. Una entra-

' da, además, doblemente impor
tante. Primero, por ser Un ac
ceso de viajeros cuantitativa
mente muy estimable (la carre
tera Vegadeo-Pontevedra por un 
lado, y la estación del ferroca
rr i l , por. otro) y segundo, por es
tar en una zona de Lugo muy 
habitada. Las razones parece 
que son más que suficientes 
para que, una vez más (¿cuán
tas van?) demandemos una ele
mental atención y un mínimo 
adecentamiento para esta esca
linata, quizás la más larga de 
Lugo capital y a l a cual, con un 
cierto buen gusto, se le podría 
sacar, incluso, bastante parti
do estético. Porque la obra no 
tiene nada de fea; lo que pasa 
es que su estado, totalmente 
abandonado y semirruinoso, ha 
acabado por conferirle un as
pecto de "cosa" horrible que 
realmente no le corresponde. 

E n principio, la l a b o r de 
puesta al día de esta escalinata 
ha de ser doble: de restauración 
y de limpieza. Son muchos los 
escalones desgastados y rotos 
por el tiempo y por el abando
no; hay que recomponerlos. Y 
luego, limpiarlos, pero no con 
una barrida un mes sí y otro no, 
sino con una limpieza a fondo 
y realizada regularmente y con 

la misma frecuencia con la que 
se limpian las calles más cén-
fericas de nuestra ciudad. Lue
go, ya si se quieren hacer las 
cosas mejor —y conste que la 
idea es de Vega—, en los hue
cos que quedan entre los pasa
manos y las fachadas —princi
pales o laterales— que limitan 
la escalinata podrían colocarse 
unos maceteros, lo cuál, no ca
be duda, animaría el conjunto 
y serviría para que una zona 
dejada de la mano municipal 
recobrase, un poco, la belleza 

que le corresponde y que las 
circunstancias le han negado 
hasta el momento. 

distintas provincias y por l a 
Señora Condesa de FENOSA, 
en representación de l a citada 
entidad bancaria, por el que 
que se concederán préstamos 
para la adquisición de libros a 
cuantos los soliciten, facilitán
doles un plazo de doce meses 
para abonarlos, y sin interés a l 
guno para ellos, de eso nos en
cargamos nosotros. De esta for
ma, creemos podremos ayudar a 
aquellos que más lo necesitan, 
potenciando al mismo tiempo 
la cultura en Galicia. Este cré
dito a l que se denominará 
" C R E D I - T E X T O " solamente se 
podrá utilizar en las librerías 
que pertenezcan a esta nueva 
Agrupación librera, y a partir 
del mes de agosto. -

—.¿Qué otros acuerdos impor
tantes han tomado ustedes en 
las reuniones previas que han 
celebrado en Santiago? 

—Han sido varios, entre los 
que destacan el de no acceder a 
l a adopción de catedrático en 
los libros de texto, y el estable
cimiento del precio fijo en toda 
la región. De hecho esto del 
precio fijo, somos los libreros 
de Lugo y su provincia precisa
mente los últimos en llevarlo 
a cabo, aún cuando así viene 
dispuesto por la citada Ley del 
Libro. A partir del día veinte 
de este mes, todas las librerías 
expondrán un cartel comuni
cándolo a sus clientes, y exclu
sivamente se aplicará el diez por 
ciento de descuento a los maes
tros y prof esores, según es ha
bitual, pero solamente en la 
compra de libros que realicen 
para sus alumnos. 

Añade: 
—'Los libreros queremos agra

decer de antemano la compren
sión por parte de nuestros clien
tes y amigos de los acuerdos 
que ha tomado la Agrupación 
pensando en su propio benefi
cio, y al mismo tiempo quere
mos dejar constancia de que 
los libreros siempre hemos creí
do en la , abnegación, honestidad 
y eficacia en la labor docente 
que realizan todos aquellos que 
se dedican a la enseñanka, por 
lo que seríamos los primeros i 
en congratularnos de que en 
nuestra provincia no hubiera 
necesidad de incoar expediente 
alguno de sanción por l a venta 
ilícita de libros escolares. S i n 
ceramente, este es nuestro de
seo. 

Y termina: ' 
—Por lo que respecta a las 

editoriales que venden directa
mente a los colegios, espera
mos tengan en cuenta que so
mos los libreros y distribuidores 
el único y más económico canal 
para la comercialización de sus 
libros, y llegando el caso ha
brían de pensar si les merecería 
l a pena el vender una sola vez 
a l año, concediendo mayores 
comisiones a Unos cuantos cole
gios, prescindiendo de más de 
quinientas librerías en toda G a 
licia y abiertas a l público todo 
el año. No queremos lo inter
preten como ningún tipo de 
amenaza, sino en defensa de 
nuestros legítimos intereses, 
pues ss trata de un acuerdo 
más de los tomadas por nues
tra asociación. También en este 
caso seríamos los libreros los 
primeros en lamentar el que nos 
obligaran a tomar tan drástica 
medida, pero como dije al prin
cipio de nuestra charla, el fin. 
primordial de nuestra Agrupa
ción es el de dignificación de 
nuestra profesión que hasta 
ahora y por diversas causas aje
nas por completo a nosotros, 
ha dado lugar a tantos equí
vocos en que la imagen del l i 
brero ha quedado bastante de
teriorada. 

L O P E Z C A S T R O 

V 

NO VENDRIA MAl UNA LIMPIEZA 
E N efecto, no vendría mal una 

limpieza a fondo de toda la mu
ralla, en general, y de la Puerta 
de Santiago, en particular. Ayer, 
unos turistas que fotografiaban el 

monumento, precisamente desde 
el mismo punto en el que está to
mada la fotografía de Vega, co
mentaban, no sin cierta sorpresa: 

(Pasa a ta página 5)' 

MUEBLES 
PAEA 

F R A N C I S C O S R D O f i E Z 

METALICOS 
OFICINA 

C A J A S D E 
C A U D A L E S 

EXPOSICION Y VENTA: 
Juan Montes, 7 — TELEFONO 212311 
SAN ROQUE, 61 — TELEFONO 221668 

E S T A N T E R I A S 
M E T A L I C A S 

CALVO SOTELO, 12 

• L U G O 
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AGENDA 
HOY, JUEVES, DIA 14 DE JULIO DE 1977 

Luna: Cuarto menguante. Nueva el H . El Sol sale a las 
6,56 y se pone a las 21,45 

t e l e fonos urgencia 
Ambulatorio Cedrón del Valle 
Teléfono ordinario 211440 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
a nueve de la mañane, 21 27 10 

C R U Z R O J A 
Consulta especial para pobres, los miércoles \ie 7 a 8 

18 de Julio (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo). Permanente ... 2122W 
PUESTO DE SOCORRO DE BECERREA ... 360131 
PUESTO DE SOCORRO DE OTERO DE REY " ... 390393 
PUESTO DE SOCORRO DE CHANTADA 782 

Ambulancias Fernández 
Teléfonos-21 22 56 y 2189 66 • Miño, 23 

Guardia Civil 221436 
G. Civil de Tráfico ... 223586 
Cruz Roja 212299 
Casa de Socorro ...... 220628 
Juzgado n« 1 221325 
Juzgado n.0 2 223626 

Renfe 222141 
C. de Policía 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 
R. del SOE 215840 

ESTACION DE AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 222000 

^ Q -
7 

Puerta á* San^ago ... 221080 
P. de la Milagrosa ... 218827 
Ponte dos Ranchos ... 218825 
Barrio del Puente ... 215046 
Fervedoira 221030 
Plaza de B Ferro! ... 218880 
P. de Sto. Domingo ... 214536 
Plaza de Avilé» 220022 
Casas Sindicales 218828 
P. Comandante Manso 221006 
P. de A. Fernández 214504 

Tolda 222660 
Estación RENFE 220026 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 y 
214502 
Ambui 'García' Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 212256 y 218966 
Ambu.ancla C. Reja 212299 

LLEGADAS 
T R U N E S 

TRAYECTOS 

— Lugo - Vigo • Giión (Ferrobús) . . . 
— Lugo - Coruña (Ferrobús) . . « * • 

7 49 Irún • Bilbao • Coruña (Expreso) . . . 
8,23 Madrid Coruña • Ferrol (Expreso) . . 

10.2C Coruña • Monforte (Férrobús) . . . . 
10,23 Ponferrada • Orense - Coruña (Ferrobús) 
ÍÚ,S9 Ferrol Madrid (1) (Ter) . . . . . 
13,¿e Barcelona. • Coruña (Expreso) . . . . 
14,38 Coruña • Monforte • León (Correo) . , 
15,34 León Monforte • Coruña (Correo) . . 
15.45 Coruña - Barcelona (Expreso) . . . . 
18.27 Coruña • Orense • «onferrada (Ferrobús) 
18.47 Coruña - irún • Bilbao (Expreso) . , . 
18,57 Monforte • Coruña (Ferrobús) . . , • 
19.46 Madrid • Ferrol (Ter) . . . • • 
21 - Ferrol • Coruña - Madrid (Expreso) • . 
22.17 Gijón Vigo • Lugo (Ferrobús) . . « 
22,36 Coruña • Lugo (Ferrobús) . . • « • 

SALIDAS 

Í 2 5 
. 7,05 
. 7,55 
. 8,29 
. 10,24 
. 10,27 
. 11,01 
. 13,42 
. 14,47 
. 15,49 
. 15,51 
. 18,31 
. 18,59 
, 19,02 
. 19,47 
. 21,06 

(1> Enlaza en Monforte con TER Bilbao * Irún. 

VENTA DE BILLETES DE AVION Y TREN 

^ " V I A J E S H I S A N D A " 
% Agencia de Viajes (G. 8 T. 106) 

Juan Montes, 3 - Teléfonos 211542 
T. 106) 
212708 LUGO 

SERVICIO AEREO 
SANTIAGO/MADRID 

Diarios: 00.30 07.45 • 14,55 • 18,45 20,30. 
Lunes y miércoles a las 19,10. 

SANTIAGO/BARCELONA 
Martes, iueves y sábados a las 10,10. 

SANTIAGO/ASTURIAS/BARCELONA 
Lunes, miércoles, viernes y domingos a las 09,00 

SANTIAGO/BILBAO/LONDRES 
Martes, jueves sábados y domingos a las 12,05. 

SANTIAGO/LONDRES 
Lunes, miércoles y viernes a las 09,00. 

&ANTIAGO/BILBAO/PAR;S 
Lunes y viernes a las 12,05. 

SANTIAGO/PARIS 
Sábados a las 16,10. 

SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT 
Miércoles a tas 11,30. 

SANTIAGO/FRANKFURT 
Domingos a las 09,35. 

SANTIAGO/MADPID/GINEBRA 
Diario a las t4,55. 

SANTIAGO/AMSTERDAM 
Sábados a las 10,10. 

MADRID/SE VILLA/LAS PALMAS 
SANTIAGO/MALAGA/TENERIFG 

Martes a las 18,05. 
LA CORUÑA/MADRID AvUco 

Diario a tas i2,05 y 17,35. 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 
Iberia Jet 

Fokker•F27 
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l A R M A C I A 

Hasta las 10,30 de la noche 
permanecerán abiertas las de: 
doña María Mercedes Pintos 
Uritae, Pastor Díaz, 11; don 
Domingo Pigueroa Mosteiro, 
San Pedro, 2; doña María del 

Carmen Panisse Perrer, Con
cepción Arenal, 21. 

Desde esa hora pres tarán ser
vicio las de doña María Merce
des Pintos Uribe y don Domin
go Figueroa Mosteiro. 

N O T I C I A R I O L O C A L 
JUZGADO DE GUARDIA 

^esde el día 14 al 20 de julio, 
^ c a n e c e r á de guardia el Juz
gado de Instrucción número 1; 
sito en la Avenida de Rodríguez 
Mourelo. 

T E L E G R A M A S D E T E N I 
DOS 

De Logroño, para Berta V i -
zoso Muñoz, Plaza Generalísi
mo, 21-1.°. 

De Barcelona, para Pura Her
nández Porto, L a Puente. 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 

Ss. Camilo de Lelis, Francisco Solano, pb., Aquila e Hilario; Ciro, 
ob.; Basino, mr.; Deetila y Gertrudis; Heracles, ob.; Justo, mr.; 
Landerico, ob.; Liberto, mr.; Marciano, Onésimo, Optaciano, obs.; 

Rolando, ab.; Rufino y Avenancio, Tuscana 

[CUPONDECIECOS m 3 6 2 } 

T V C O L O R 

VISITE T E L E L U G O 
B O L A Ñ O R I V A D E N E I R A , 14 

EL PROGRESO en BARALLA 
SE VENDE EN El QUIOSCO QUIROGA, DESDE LAS 

PRIMERAS HORAS DEL DIA 

O O O O 0 O O O O®® 

HORIZONTALES. — 1: Igualdad de nivel. 2: Aleación de cobre y 
cinc. 3: Colmillo superior del jabalí. 4: Miembro de la casta sacerdotal 
en la religión zoroástrica. El primer hombre. 5: Aldea de la provincia 
de Pontevedra. Aparato automático, con mando electromagnético, que 
puede ejecutar diversas operaciones. 6: Adverbio de modo. Sufijo usa
do en química. 7: Humor acuoso que sale por los poros. Capital de 
Francia. 8: Barniz muy duro usado por los orientales. Perteneciente 
a un pueblo de Asia Central. 9: Plantas solanáceas, de flores a manera 
de embudo. 10: Ofendidos. 11: Se dice del hilo o seda cuyas hebras 
están poco torcidas. 

VERTICALES. — 1: Adverbio de cantidad. 2: Ciudad de Irak a ori
llas del Tigris. 3: Rareza, calidad de raro. 4: Monja que sirve en el 
convento para las haciendas caseras. Díeese de la madera buena para 
ser labrada. 5: Nombre propio de varón. Mamífero carnívoro de ta 
India. 6: Lío con cuerdas. Utilice. 7: Terreno donde se ha de edificar. 
Interrupción, en la circulación de automóviles. 8: Cada uno de los 
puntos opuestos en que corta 4a eclíptica la órbita de un cuerpo ce
leste. Labres la tierra. 9: Indios que servían como criados en América. 
10: Instrumento para medir objetos y calibres muy pequeños. 11: Yun
que pequeño de platero. 

SOLUCION 
HORIZONTALES.. - 1: Mol. 2: Focal. 3: MecapaL Rabí. AftH. 5: 

Perol. Satén. 6: Ali. Eta. 7: Redil. Moral. 8: Soto. Aval. 9: Semanal 10: 
Motes. 11: Sos. 

VERTICALES. - 1: Par. 2: Relés. 3: Mandos. 4: Febo. Item. 5: Mocil. 
Lomos. 6: Oca. Ato. 7: Lapas. Manes. 8: Laña. Ovas. 9: Literal. 10: Letal, 
t i : NaL 

Di^de 

C a m e m t a 
Presentamos 
unbon'rtoy 
extenso surtido 
de artículos que 

le ayudara a la elección de su 
regalo. * 

A l g u n a s S u g e r e n c i a s 

M A N I C U R A S 
P E R F U M E S 
B O L S O S 
P O L V E R A S 
J O Y E R O S 
P U L V E R I Z A D O R E S 
E S T U C H E T O C A D O R 
P E N D I E N T E S 
P U L S E R A S 
S O R T I J A S 
I M P E R D I B L E S 
C O L L A R E S 

T0BARIS 
Dr. (ostro, .19 v i IJ Q Conde ?ollai« u u 

Los trabajadores por cuenta 
propia del Régimen Especial 
Agrario de ta Seguridad Social 
reciben dinero en efectivo: 

if Una asignación anual oor 
cada hijo. ¿.400 pesetas. 

+ Una asignación anual por 
esposa de 3.300 pesetas. 

Ademas, al contraer matri
monio, percibe una asignación 
de seis mil pesetas, y, por el na
cimiento de cada hijo, otra <le 
tres mil. 

N U M E R O 19 

4 9 

3 

? 9 

469 

H O R I Z O N T A L E S . — 1: Supe
rior de un monasterio. 2: Impedir. 
3: Instrumentos quirúrgicos. 4: E n 
senadas. Símbolo del cobalto. 5; 
Pronominal. Río de Canadá. 6r 
Matrícula de Gerona. Nombre de 
mujer. 7: Propietario. Décimo mes 
solar persa. 8: Carcajadas. Reso
nancia. 9: Suplicara. 10: Pieza prin
cipal de una casa. 

V E R T I C A L E S . — 1: Repartir o 
distribuir. 2; Lugar de trilla de la 
mies. Caudillo árabe. 3: Codicioso. 
Mamíferos plantígrados. 4: Diese 
segunda labor a un campo después 
del barbecho. Oficial turco. 5: 
Amarras. Nota musical. Contrac
ción. 6: Entregas. Orilla de mar o 
río. 7: Vestidura con mangas y 'fal
dones, ceñida al cuerpo. 8: Pieza 
subterránea de un edificio. 

SOLUCION A L N." 18 
H O R I Z O N T A L E S . — 1: Capa. 

2: Lóriga. 3: Lamina. 4: Arado. 
Ar . 5: No. Oda. 6: A l . Sapos. 7: 
Rúa. Sebo. 8: Otos. Res. 9: Ojeras. 
10: Oler. 

V E R T I C A L E S . — 1: Lábaro. 2: 
Lar . Luto. 3: Coman. Aojo. 4: A r i 
dos Sel. 5: Pino. As. Re. 6: Aga. 
Operar. 7; Adobes. 8: Grasos. 
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M O T O R E S 

B A R R E I R O S 

" P o t e n c i a p a r a l a p r o d u c t i v i d a d " 
En el campo, en la industria o en 
el mar, los motores Barreiros traba
jan a pleno rendimiento para que 
en todos los sectores se alcance el 
progreso deseado. 
Son motores duros, só
lidos y con una gran 
economía de manteni
miento. 

¡ Ü T 
BARREIROS 

M O T O R E S I N D U S T R I A L E S : 
9 mode los , de sde 35 y h a s t a 250 C V , p a r a c u a l 
q u i e r a c t i v i d a d indus t r i a l : c e n t r í f u g a s , compre
sores , g r u p o s e l e c t r ó g e n o s , c a r g a d o r a s , m a q u i 
n a r i a d e o b r a s p ú b l i c a s , etc. 

M O T O R E S U N I V E R S A L E S : 

P a r a c a m i o n e s d e s d e 3 a 38 T m . , p a r a tur ismos 
y t ax i s , p a r a m á q u i n a s c o s e c h a d o r a s , p a r a 
g r ú a s , p a r a e x c a v a d o r a s , p a r a ca r re t i l l a s e l e v a 
do ra s , ^ p a r a t r a i l l a s , p a r a ' ap i sonadoras , p a r a 
a u t o m ó v i l e s todo terreno, p a r a motoniveladoras , 
p a r a furgonetas e, inc luso , p a r a locomotoras. 
E n f in , pos ib i l i dades i l i m i t a d a s p a r a los motores 
u n i v e r s a l e s B a r r e i r o s . 

M O T O R E S M A R I N O S : 

H o m o l o g a d o s po r L l o y d ' s R e g i s í e r y B u r e a u 
V e n t a s , los motores m a r i n o s Bar re i ros , desde 
45 y h a s t a 500 C V . , r e a l i z a n u n t rabajo perfecto 
tanto c o m o propu lsores de e m b a r c a c i ó n como e n 
f a e n a s a u x i l i a r e s d e a c h i q u e , a r r a s t r e de-redes, 
e t c é t e r a . 

M O S A 
Avda. de La Coruña, 552 

(Alto Garabolos) 
LUGO 

CONCESIONARIO DE C H R Y S L E R 
E 53 s=»/\ rsi /V 

m CENA DE LA «XXIV PROMOCrON 
DE PERITOS MERCANTILES" 

UN año más, y van ocho desde 
el fin de curso de 1970, en el que 
finalizaron sus estudios de Peri
taje Mercantil en la Escuela de 
Comercio de Lugo, se han reuni
do los componentes de la X X I V 
Promoción en un acto dé cama
radería y confraternidad. 

A este acto, en una cená re 

cientemente celebrada, han acudi
do la mayoría de los convocados, 
que por efectos profesionales se 
encuentran dispersos por los di
versos lugares de nuestra tierra, 
con preferencia en Galicia, ha
biendo sido escasas las ausencias 
justificadas. 

Gada año toma más solidez es-

IMPORTANTES 

E L popular —y hasta ahora 
desatendido— barrio del Puente 
está cambiando de fisonomía. Y 
para bien. E l Ayuntamiento pa
rece decidido a volcar, de una 
manera efectiva, parte importante 
de su preocupación —y también 
de su presupuesto, porque de otro 
modo todo se quedaría en buenos 
deseos— en la transformación 
profunda de la zona del puente 
y San Lázaro. Las fotografías de 
Vega ilustran perfectamente lá do
ble vertiente de las obras que en 
ese barrio lucense se están aco
metiendo. Arriba, la que podría 
ser faceta profunda, de servicios, 
de esta transformación: nada me
nos que la traída de aguas, una 
necesidad por la que todos los ve
cinos del Puente —y E L PRO
G R E S O , háy que decirlo tam
bién— han clamado con perseve
rancia ciertamente encomiable, 
casi heroica. Bien, pues, al fin 
—sin tiempo no era— un servicio 
tan elemental como el del agua 
corriente va a poder ser disfru
tado por los vecinos del distrito. 
E l hecho de que el Puente y San 
Lázaro estén, más que en el ex
trarradio de la ciudad, a la vuelta 
de la esquina, como se suele decir, 
y el que, hasta ahora, a estas al
turas del siglo, no hayan tenido 

Secretaría de Estado 

de Turismo 
Se pone en conoclinuento de to

dos los industriales titulares de 
Cafés y Bares de esta provincia 
que deberán- canjear el libró de 
reclamaciones que obra en poder 
por las oportunas Hojas de Re
clamaciones, personándose en la 
sede de la antigua Delegación 
Provincial de Información y T u 
rismo, Avenida Doctor García 
Pórtela, número 7, de nueve y 
media a dos, durante el plazo de 
un mes, contando a partir de la 
publicación de la presente nota. 
,E1 Libro de Reclamaciones ac
tualmente en sU poder deberá en
tregarse en dicha dependencia al 
retirar las mencionadas Hojas de 
Reclamaciones. 

traída de aguas nos exime de todo 
comentario. Acaso, pueda resu
mirse en una palabra: increíble. 

L a fotografía de abajo habla
do la otra transformación del ba
rrio del Puente, una transforma
ción que afecta a su aspecto ex
terior, a lo que es más visible y, 
tal vez, no menos importante. Es 
el nuevo Paseo Fluvial, una de 
las obras urbanas más importan
tes —y más bonitas— del Lugo de 
los últimos años. Por lo que ya 

está hecho, es fácil vaticinar que 
quedará muy bien. E l sencillo di
bujo de las losetas, en tonos claro 
y rojizo, rompe la monotonía de 
los extensos verdes campestres de 
la zona y, al mismo tiempo, no 
desentona con el colorido del en
torno. Una gran obra, en resu
men. Y dentro de poco, en cuanto 
vengan un par de días soleados, 
un espléndido paseo, enmarcado 
en uno de los más bellos paisajes 
de los alrededores lucenses. 

NO VENDRIA MAL UNA LIMPIEZA 

te encuentro anual, que se han 
propuesto al finalizar sus estudios 
los peritos mercantiles de la 
X X I V Promoción, única que lo 
realiza en nuestra ciudad; y del 
que es importante promotor y 
coordinador Manolo Gandoy. Está 
Promoción de peritos pretende 
para el año 1979, a l cumplirse los 
primeros diez años de celebración, 
la organización de un acto de ca
rácter extraordinarioi • 

(Viene de tercera página) 
«¡Qué pena que tan espléndido 
monumento esté tan desatendi
do!». Y , a fuer de sinceros, hemos 
de reconocer que no les faltaba 
razón. Porque —y la prueba la 
tenemos en la fotografía— nadie 
podrá negar -que a la muralla lu
cense —el primer monumento de 
la provincia y uno de los primeros 
de España, no se olvide— está ne
cesitada de un buen «afeitado», 
que la libere de hierbas, heléchos, 
maleza y suciedad de la más va
riada especie; A l Ayuntamiento 
Corresponde esta labor, porque, 
por encima dé cuestiones jurídi-
cionales y legalistas (¿Jo de la 

muralla pertenece al Ayuntamien
to o a Bellas Artes?), que nunca 
se acaban de resolver, está el buen 
nombre de Lugo, de nuestra ciu
dad. Y no cabe duda de que el 
gran símbolo, el mejor orgullo de 
ella es, precisamente, este colo
sal monumento. 

Y puestos a hacer las cosas 
bien, ¿por qué no se busca otra 
ubicación para esa señal de trá
fico? Nos vale cualquiera, a con
dición de que no esté pegada a la 
noble edificación romana. De na
da sirve haber limpiado a la mu
ralla de las casas que estaban pe
gadas a ella si ahora nos dedica

mos a adosarle señales de tráfico. 
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a Drovincia Mañana, viernes, festival de "Misses 77" 

Mañana, reunión en nuestra 
villa de la Asociación de Empresarios del Metal 
• SARRIA.— <De nuestro corres
ponsal, VILLARABID) . 

L a junta coordinadora local de 
ia Asociación de Empresarios del 
Metal, de Lugo, recientemente 
constituida, comunica a todos los 
empresarios sarrianos pertenecien
tes a este gremio, que mañana, 
viernes, a las siete de la tarde, 
tendrá lugar, en la antigua Casa 
Sindical, sita en el Barrio Nuevo, 
una importante reunión, a la que 
deberán asistir empresarios de 
Monforte, Lugo y Sarria. 

Dado la impotancia de la reunión 
y los asuntos a tratar, esperamos 
que la asistencia sea numerosa. 

FALLECIMIENTO SENTIDO 
L a noticia del fallecimiento del 

padre Mauro, abad mitrado dimi
sionario de Samos, causó honda 
consternación. No por esperada de
jó de ser sentida. 

Es fácil comprender los muchos 
lazos que unían al padre Mauro 
con Sarria y su comarca. E l dato 
quedará muy constatado con la 
asistencia de sarrianos a los actos 
é e conducción y sepelio que ten-
drán lugar hoy en Samos. 

Descanse en paz el ilustre be
nedictino, ai tiempo que enviamos 
el sentido pésame a sus familiares 
y comunidad. 

NOTA DEL COLEGIO DE LA 
MERCED 

Plazo de matrícula: Todos los 
•días laborables del 4 al 31 de julio, 
de 10 a 12 horas; y del 1 al 31 de 
agosto, de 12 a 13 horas. 

Todos los alumnos, incluidos los 
que han asistido a este Centro en 
años .anteriores, deben rellenar el 
impreso matrícula qüe les será fa
cilitado en Secretaría. Junto con 
el impreso, debidamente cumpli
mentado, deben presentar: 6 fo
tos actuales, tamaño carnet, con 
el nombre y apellidos escritos a 
lápiz ar dorso. Si proceden de otros 
Centros: Libro Escolar y E.R.P.A. 
Los de fámilia numerosa de Ba
chillerato: copia actualizada de di
cho documento. Los que empiezan 
B.U.P.: Título de Graduado Esco
lar, Partida de Nacimiento y Certi
ficado Médico Ordinario. 

Según instrucciones emanadas 
de la Inspección Técnica, y que 
afectan a todos los Centros Docen
tes, se establece el Seguro Esco
lar Obligatorio. Los alumnos de
ben abonar, al matricularse, 200 
pesetas. 

IMPORTANTE REUNION 
Ha tenido lugar en la tarde del 

pasado martes, día 12, en el Ayun
tamiento una reunión entre toda 
la Corporación y don Mario Igle
sias, Director Técnico de Monsa, 
empresa que está llevando a cabo 
las normas subsidiarias de urba
nismo. 

Se trataron detalladamente, pun
to por punto, todos aquellos que 
pueden representar algún conflic
to y que hasta el momento se co
nocían. Lo complicado del tema, 
hace que los estudios y consultas, 
técnico-Corporación se sucedan. Se 
trata de que cuando sea expues
to al público vaya lo más corre-

.gido posible, con lo cual se ade
lantará mucho a la hora de su ex
posición, que será en breve. 

Cada día el informador se da 
más cuenta de que llegan estas 
normas con mucho retraso. Si ha
ce unos 10 años o más, hubiese 
quien se decidiese a confeccionar
las. Sarria hoy sería una villa muy 
distinta. 

No' obstante, aunque ahora no 
lo vean así muchos vecinos, espe
cialmente por desconocerlas, dará 
con ellas nuestra villa, así como 
Oural, un gran paso para su futu
ro urbanístico. 

Una cosa es muy cierta, que no 
se regatean por parte de nadie 
facilidades en dar soluciones a los 
puntos de conflicto. Esperemos que 
esto continúe hasta llevarlo a. feliz 
probación final, para lo cual hará 
mucha falta que la colaboración 
por parte de todos continúe como 
hasta ahora, ya que nos parece que 
de momento viene siendo ejem
plar. 

ASAMBLEA- DE LA SARRIA-
NA 

Mañana, tendrá lugar la asam
blea de la S. D. Sarriana y con 
dos partes muy distintas. Con ca
rácter ordinario primero, en don
de se tratarán los asuntos econó
micos y toda esa marcha burocrá
tica de la temporada finalizada, y 
una segunda, con intenciones de 
qué cambie la junta directiva. 

Todo esto reclama la asistencia 
de ios socios, quienes no deberán 
eludir su responsabilidad de per
sonarse, a las lü de la noche, en 
los salones de la sociedad "La 
Unión". 

FIESTAS 
Siguen apareciendo nuevas pro

pagandas festeras. Sántiago de Bar-
badelo, también tendrá sus fies
tas los días 25 y 26 del presente 
mes. Por cierto que ya tienen dos 
conjuntos musicales como cosa fi
ja "Max 2.000", famosa orquesta 
en esta zona, y la Banda de Tam
bores y Cornetas de la OJE, de Sa
rria. 

Sólo una cosa en contra tienen 
estos festejos, la coincidencia con 
los de Santiago de la Vega. 

REPARACION 
¿Se hará el asfaltado de la ca

lle de Diego Pazos? Nos parecía 
en principio cosa hecha, si bien 
los últimos acontecimientos pare
ce que calmaron los ánimos. Tan-

98.00(í pesetas a los vecinos de 
Trasmonte, por aprovechamiento 
del monte "Pena do Lagarto" 

E l pasado día 12 del presente 
mes de julio y- por el ingeniero 
jefe de ICONA de esta provin
cia, se hizo entrega a la Co
munidad de Vecinos de Tras
monte, Ayuntamiento de Priol, 
de la cantidad de 98.000 pesetas, 
que les coresponden por un apro-
vechamlento de madera realizado 
en el monte "Pena do Lagarto y 
otros", que ha sido declarado co
mo "en mano común", de su 
pertenencia. 

E n la reunión mantenida con 
los miembros de dicha Comuni
dad, se les informó que de aná
loga cantidad ingresada en el ci
tado Ayuntamiento, deberán ser 
invertidas 58.800 pesetas en obras 
en los lugares en que viven los 
vecinos comuneros. También se 

to retraso en la obra, hace que se 
sienta algo temeroso el concejal 
Manuel Alvaredo Arias, verdadero 
promotor de la citada obra. 

Sería una verdadera pena. Dense 
una vuelta esos vecinos por Calvo 
Sotelo y cambien impresiones con 
sus. colindantes, que han pagado 
hasta cerca de 70.000 pesetas, y 
verán lo contentos que están por 
llegar a realizar esa obra. 

Que no se pierda esa ocasión,' 
que cosas así las pintan calvas, 
amigos convecinos. 

R1BADEO.— (De nuestro corres
ponsal). 

Mañana, viernes, la sala de fies
tas "Rosa-Lar" se vestirá de gala 
para llevar a cabo el tradicional 
festival de elección de "Misses" 
dentro del popular certamen de 
"Miss Galicia". Ha sido designada 
esta fecha por ser víspera a ios 
tradicionales festejos dé la Virgen 
del Carmen, en que nuestra locali
dad y toda la zona veraniega cuen-

F E R I A S 
HOY, E N R U B I A N 

— * — 
Mañana, Nádela, San Román 

da Retorta, Paradela y Los 
Nogales 

ta con infinidad de forasteros y 
veraneantes, lo que hará que ia 
sala "Rosa - Lar", ofrezca un bri
llante aspecto, siendo nuestras 
guapas su principal aliciente. Para 
amenizar el festival ha sido con
tratado el magnífico ^rupo musi
cal "Alquitara" con su cantante 
"Fedri", grupo que por cierto tie
ne programadas varias fiestas en 
esta áetual temporada de verano 
en nuestra zona. La juventud es
pera el festival con enorme inte
rés, ya que recuerde que todos los 
años éste de "Misses" congrega en 
nuestra localidad a infinidad de 
jóvenes del litor al, así como de i as 
localidades asturianas limítrofes. 
Todo ello hace suponer que nues
tras tradicionales fiestas del Car
men contarán con un día más, el 
viernes, donde se les brinda a los 
ribadenses y forasteros este espec
tacular festival de verano. 

t ra tó de la pasada situación ad
ministrativa del monte y de la 
que se deriva de la citada decla
ración, así como de la participa
ción que han de tener en los fu
turos beneficios y de la posibili
dad de creación de pastizales en 
determinadas zonas, después de 
que, por haber llegado a su edad 
de corta, hayan sido talados los 
pinos que en la actualidad hay 
en ell as. 

Minusválido L a sociedad te 
necesita. L a Seguridad Social te 
ayuda. Infórmate en el Servi
cio Social de Recuperación y 
Rehabilitación de Minusvalido. 
María de Guzmán, número iZ. 

Madrid. Teléfono 2-53-68-68. 

MONDOÑEDO 

Parador - Mirador de Turisno 
listo para inaugurarse 

He aquí una vista panorámica 
del Parador-Mirador Turístico de 
la ciudad de Mondoñedo, que es
tá ya listo para ser inaugurado. 
L a obra fue promovida por el 
desaparecido Ministerio de • I n 
formación y Turismo, la Dipu

tación Provincial de Lugo y la 
Comisión Provincial de Servi
cios Técnicos. E n primer tér
mino la piscina de este impor
tante complejo turístico. E n ¡se
gundo plano la cafetería restau
rante y al fondo el edificio de

dicado a habitaciones. Mondo
ñedo y toda la provincia de L u 
go esperan l a próxima inaugu
ración de este Parador - Mirador 
Turístico que será sin duda un 
nuevo orgullo para la hostelería 
española. 

£1 día 31, campeonato de 
ciprínidos, en el río Lor, a 

cargo de la sociedad Val de Lemos 
MONFORTE DE LEMOS.— (De 

nuestra Corresponsalía). — Por 
unas cosas o por otras, lo cierto 
es que las aceras de las calles de 
nuestra ciudad son continuamen
te motivo de los más variados co
mentarios y siempre están en el 
candelero de la actualidad local. 

Los coches y camiones las utili
zan a su antojo y muchas veces 
obligan a los peatones a tener que 
descender a la calzada para poder 
circular. 

Pero de las aceras de que vamos 
a hablar hoy, todavía no existen, 
pero sí están en vías de construc
ción. 

Nos referimos a las de las calles 
del Morín y Chantada incluidas en 
el plan de travesías. 

Según parece, los vecinos délas 
referidas calles las consideran de 
dimensiones excesivas en perjuicio 
de la amplitud de la calzada. 

Los vecinos, repetimos, no es
tán conformes con él proyecto y 
dicen que vale más prevenir que 
curar, porque después por falta 
de espacio para estacionamiento, 
los camiones y coches utilizarán 
para ello las aceras y como ya su
cede en otras calles de la ciudad, 
habrá que recortarlas por exigen
cia de la circulación y para que 
esta-sea más fluida. 
Antes de que sea demasiado tar

de nos parece que la sugerencia 
que nos hacen los vecino^ del Mo
rín y los de la calle de Chantada, 
merece ser tomada en considera
ción y estudio. 

EL RIO CABE MERECE MA
YOR ATENCION 

A nadie se le escapa la mala cos-
tumbré que tiene mucha gente de 
tirar al río las cosas más extrañas 
que imaginar se pueda. Desde ani
males muertos hasta basuras, et
cétera. Por este motivo en el 
centro de la ciudad, concretamen
te en el puente nuev », se puede 
ver estos días como una rama que 
está atravesada en parte dentro* 
dél agua, detiene toda la porque
ría que baja flotando en las aguas. 
¿Costaría mucho trabajo que un 
empleado municipal del servicio 
de limpieza lograra retirar la ra
ma de referencia? 

Y metidos en el tema, mejor en 
la barca, también se podía llevar 
a cabo una limpieza general de 
las márgenes del río a su paso por 
la ciudad, cortando las zarzas y 
ramas que permiten la retención 
de basuras. Tenemos que pensar, 
que a pesar de que el verano tar
da en hacer acto de presencia, los 
visitantes están arribando a Mon
forte y muchos más lo harán du
rante nuestras fiestas patronales, 
y cuando menos, que vean la cara 
de la ciudad limpia. 

JUNTA DE LA S O C I E D A D 
VAL DE LEMOS 

En el salón de actos de la Es-
cuek de Maestría Industrial, se ce
lebró junta general de miembros 
de la Sociedad Val de Lemos. El 
orden del día era el siguiente: 

Propuesta de la gestora de la 
nueva junta directiva, quedando 
compuesta por: 
, Presidente, don Jaime Salgueiro 
Pérez; vicepresidente, don Narci
so Casas Rodríguez; secretario, 
don Benigno López López, conta
dor, don Gonzalo Rodríguez Rodrí
guez; vocales: don Antonio Rodrí
guez Somoza, don Manuel Balea 
González, y don José Angel Blan
co Darriba, éste, como delegado 
de la Sección de Tiro, y esta mis
ma mañana nos confirmó su re
nuncia a dicho cargo. 

Se aprobaron los nuevos estatu
tos de la Sociedad. 

Cabe hacer mención a la escasí-, 
sima asistencia de socios, que ron
daban la treintena. 

También nos comunican que el 
nróximo día 31, a las ocho de. la 
mañana, en la desembocadura del 
río Lor, tendrá lugar el campeo
nato social de ciprínidos, pudien-
do inscribirse los que lo deseen, en 
las oficinas de la Sociedad, de on
ce a catorce treinta, todos los días 
laborables. 
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L A PROVINCIA 
CASTRO DE RIBERAS DE LEA 

ás de 400 cabezas de ganado 
ercado Comarcal 

BARREIROS 

Próximas fiestas en Cillero de Mariñaos 

Como ya es costumbre ayer se 
celebró una jornada más del Mer
cado Ganadero de esta localidad^ 

Concurrieron cuatrocientas cua
renta y una reses de las que se 
vendieron unas trescientas se
tenta y cinco aproximadamente, 
alcanzando el volumen total de 
ventas la cantidad de nueve mi 
llones y pico de pesetas. Aunque 
el número de cabezas entradas 
en el recinto fue inferior en unas 
cuarenta al de esta última jor
nada, el volumen de ventas fue 
mayor en esta. Quizá ello fue de
bido a que en esta ocasión el nú
mero de compradores fue muy 
superior al de otras ediciones. E l 
volumen de ventas podemos des-
gl<\5arlo aproximadamente así: 
cieuto cincuenta y dos temeros 
de ivcría que se cotizaron entre 
las Í0.500 y las 23.000 pesetas; de 

carne, cincuenta y tres, entre las 
20.000 y las 45.000 pesetas, llegán
dose a cotizar una en la cantidad 
de 82.000 pesetas. Las vacas de 
raza rubia vendidas fueron unas 
veintiséis y se cotizaron entre las 
60 y las 70.000 pesetas; cuarenta 
y ocho vacas de raza frisona en
tre las 75 y 110.000 pesetas. Se 
vendieron además unas cincuen
ta y cinco vacas de carne de las 
razas rubia y frisona. De las se
tenta y tantas cabezas de ganado 
lanar se vendieron unas cincuen
ta cabezas. E l precio medio de 
los corderos fue de unas tres mil 
quinientas pesetas por cabeza. 

Fue pues un mercado más que 
puede considerarse como bueno, 
o sea, por lo menos, es la impre
sión de distintos labradores que 
concurrieron con ganado a la 
concentración. 

V I D A M U N I C I P A L 
• INCIQ 

Por un plazo de quince días 
hábiles se expone a l público el 
padrón de familias con derecho 
a 'asistencia médico - farmacéu
tica a cargo de la Beneficencia 
Municipal. 

• JOV^ 
Habiendo sido aprobado por JLS-

te Ayuntamiento el proyecto téc
nico reformado de "Acondicio
namiento de l a Travesía de Jo-
ve", se abre un plazo de infor
mación pública de quince días 
hábiles de duración^ a, efectos de 
examen y reclamaciones. 

• MONFORTE D E LEMOS 
Por un plazo de quince días 

se abre información pública so
bre la solicitud presentada por 
don David Rodríguez Vázquez 
para la construcción de una ta
jea para la recogida de aguas en 
una finca de su propiedad, en 
el lugar de Campos de la parro
quia de Bascos, teniendo necesi
dad de atravesar con la misma 
el camino que conduce a Noude-
lo. en una longitud de unos cin
cuenta metros. 

• ÑEGUEIBA D E MüSfIZ 
Por un plazo de quince días 

se abre información pública eo-
bre el proyecto técnico aprobado 
por este Ayuntamiento para la 
instalación de teléfonos rurales 

en las localidades de Bustelo, V i - ' 
laseca, Ouviaño y Lavandeira. 

• QUIROGA 
De acuerdo con las disposicio

nes vigentes se abren las siguien
tes informaciones públicas a 
efectos de . examen y reclamacio
nes: Por el plazo de dos meses, 
sobre l a ordenanza de aprove
chamiento del monte vecinal en 
mano común dé l a parroquia de 
Nocedo, de este término munici
pal. Y , por un plazo de quince 
días, abre la presentada por don 
Julio González González, para 
la instalación de una tubería de 
conducción de agua por el ca
mino público de Piñeiro a " A 
Toca" en el lugar de Pacios de 
Móndelo. 

• V I V E R O 
De acuerdo con lo que dispone 

el artículo 30 del Reglamento de 
actividades molestas, insalubres, 
nocivas y peligrosas, se abre un 
plazo de información pública de 
diez días hábiles de duración so
bre la solicitud de licencia mu
nicipal presentada por don Se
vero Janeiro Cortegada, para la 
instaiáción de un tanque de cin
co mil litros de gasóleo " C " , a 
emplazar en la calle Rosalía de 
Castro, número 12, esquina con 
la de Teodoro de Quirós. 

F I E S T A S E N D U A S R I A 
Los próximos días 31 de julio y 

primero de agosto, se celebrarán 
en la vecina localidad de Dua-
iTía, las ya tradicionales fiestas 
en honor de Santiago Apóstol 
que año tras año se ven más 
concurridas. Este año estarán 
amenizadas por la orquesta P i -
nisterre de L a Cor uña y un gru
po de gaiteros, recorrerá las me
riendas que a lo largo de los ríos 
Vila y Lea se forman, para re
dondear así el ambiente feste-
ro. 

Asimismo, los días 24 y 25 de 
este mes se celebrarán en X u s -
tás las fiestas en honor a San
tiago Apóstol que estarán ame
nizadas por dos renombradas or
questas. 

NUEVO NOTARIO 
Al fin y después de largo pe

ríodo de vacante, ha sido cubier
ta la Notaría de Castro de Rey, 
habiendo sido nombrado para ser
virla don José Andrés Herrero de 
Lara , a l que deseamos muchos 
éxitos al frente de la misma. 

¡ radon 
/"Xondoñedo 

HOSTAL - RESTAURANTE - CAFETERIA 

P R O X I M A A P E R T U R A 

El índice de peligro 
de incendio 
forestal 

El monte guarda y da 
vida a multitud de especies 
animaies. La madera de sus bosques 
da trabajo a miles de personas. 
Respetemos el monte. 
Protéjalo: colabore con 

ICON A 

SAN COSME D E B A R R E I 
ROS. — (Especial para E L PRO
GRESO). — Cillero de Mariñao, 
prepara sus fiestas patronales en 
honor de Santa Cristina. L a comi
sión, contando con eí apoyo de 
todos los vecinos de la parroquia, 
prepara un variado programa mu
sical y deportivo. E n la próxima 
semana, en las columnas de este 
diario E L PROGRESO, informa
remos de todos los actos a celebrar 
durante los días 24 y 25 de julio. 
Estos festejos, cuentan con la pre
sencia de numerosos invitados de 

los Ayuntamientos de Banreiros, a 
donde pertenece esta parroquia, Foz 
y Villanueva de Lorenzana, así co
mo de la ciudad de Lugo, dándose 
cita durante estos dos días en los 
hogares de sus parientes y amigos. 

Forma esta comisión los señores 
don: Antonio Lozano, Ramón Pé
rez, Casimiro Paz, Fioreacio P i -
ñeiroa, José Maseda, Jesús Parga, 
Manuel Fernández, Antonio Veiga, 
Pedro Vülarino, Emilio Teijeíra, 
Francisco Fernández v Elíseo Ace
bo.—J. V. 

Sala ROSA-MR 
RÍBADEO 

MAÑANA, V I E R N E S 15 
Víspera Festividad Carmen 

G R A N B A I L E 
elección M I S S E S 
famoso conjunto 

A L Q U I T A R A 

M a r e a s p a r a hoy en 

el L i tora l Lueense 
(HORA D E L M E R I D I A N O D E 

G R E E N W I C H ) 
Horas Coeficientes 

L * pleamar 2 
2 * pleamar 14,19 

67 
70 

ECOS D E S O C I E D A D 
E l pasado día 9, se verificó el 

triple bautizo de tres niños, descen
dientes de la familia Fidalgo Cada.-
hía, hijos de hermanos. A los re
cién nacidos les fueron impuestos 
los nombres de Montserrat, Diego 
y Marta. 

Les administró el Sacramento 
bautismal el reverendo don Jesús 
Pérez Vázquez, tío de los neófitos, 
cura de San Pedro de Viana (Chan
tada), con asistencia de familiares 

y amigos de la familia que se die
ron cita para esta ceremonia en la 
iglesia parroquial de San Martía 
de Couto. 

Finalizada la ceremonia bautis
mal todos los asistentes se reunie
ron en la casa Fidalgo Cadahía en 
un banquete familiar. 

A las numerosas felicitaciones 
que la familia Fidalgo Cadahía es
tá recimiendo unimos la nuestra 
muy cordial.—MAGIAS. 

FOZ HA PERDIDO IIN GRAN AMIGO 
Por Alfonso T O I M I L G O N Z A L E Z 

L a noticia rae llegó cuando es
taba haciendo la maleta para ol
vidarme de este Mondoñedo em
papado por el orballo y con el es
pinazo del monte Padornelo cu
bierto por una espesa niebla ma-
riñana. Días antes me llamó por 
teléfono para decirme que su es
tado de ánimo no le permitía des
plazarse hasta la Orilla cosmopo
lita de Niza. Pensaba quedarse 
más cerca, en Fontenay-Aux-Ho-
ses, en su chalet de tipo campes
tre, por donde las aguas del Se
na dibujan caprichosos meandros. 
Me rogaba que pasase con él unos 
días para despertar viejos recuer
dos del veraneo fócense. Me en
cargaba también una tarta case
ra, hecha por las manos de mi 
mujer, conforme a viejas, recetas 
de repostería, guardadas por re
jas de clausura, que tanto abun
daron en las alacenas de obispos 
glotones y corregidores obesos. 
Nuestra cita quedó convenida pa
ra primeros de agosto. 

LTnia carta urgente truncó por 
completo nuestros deseos. Félix 
Sauvajol, edictor de París-Macth, 
Marie Claire, y otras muchas re
vistas, ha sido inhumado en e l 
cementerio de Marsillargues, el 
último día del mes pasado. Abu
sando de nuestra sincera amis
tad, la última vez que lo vi , me 
atreví a reprocharle. ¿Por qué 
trabaja tanto, raonsieur Sauvajol? 
Lo veo fatigado y hay en su ros
tro las huellas de una evidente 
surmenage. Y en ese francés can-
tarino y fluido que se habla en 
la ciudad de Lyon, , me contestó 
con estas palabras: ante el pro
blema de l a muerte, los hombres 
no han encontrado la solución 
que la de no pensar en ella. Y 
como yo poseo esa envidiable fa
cultad de no acordarme que algún 
día tengo que morir, vivo feliz en 
este aspecto. 

Sauvajal fue uno de ellos pio
neros que se quedaron en Foz 
ganado por la simpatía de sus 
gentes. Su deseo era buscar la 
amistad de los hombres del mar. 
De esos hombres que viven en la 
estrecha dimensión de su cama
rote, bajo la telegrafía de las es
trellas, sin mayor ambición que 
encontrar los cardúmenes de la 
anchoa y cacear los túnidos que 
navegan por déjanos paralelos, 
E n su español renqueante, inda
gaba, preguntaba y se interesaba 
por el precio del pescado y los 
ingresos dé! pescador en cada 
•"owa.. E r a un hombre hecho en 

ia brega de las relaciones labo
rales. Bajo su dirección trabaja
ban siete mil obreros y una vez 
a la semana compartía con ellos 
la comida de la jornada, motivo 
que servía para exponer sugeren
cias y suavizar esperanzas. 

Tenía una peña dominguera en 
un café de los Campos Elíseos. Su 
cariño por Foz le incitaba a na
rrar con asidua frecuencia el t i 
pismo de ciertas facetas marine
ras sucedidas el "taro" de la ba
rra y en los arenales de San Bar
tolo, valiéndonos de una rapeta 
en estado de tercera vida, con la 
que hacían filiarranas Suso de 
Celia, Tristán, Fiñeiroa, Salvador 
y el voluntarioso Cuadrado. Mi 
hi ja ¡era el encargado de poner 
en francés las incidencias de las 
pescatas. Sauvajol nos regalaba 
las calorías de un viejo coñac gi
rondino para combatir l a rom
piente de las olas y la inclemen
cia de las heladas. E n una de sus 
revistas publicó un extenso re
portaje con varias fotografías en 
color de estas redadas nocturnas. 
Mi flaca memoria no es capaz de 
recordar donde guerdé dicha pu
blicación. ¡Qué regalo tan valio
so se ha perdido la biblioteca fó
cense! 

Estas son unas cuantas facetas 
veraniegas de un francés recién 
finado, que supo con su modestia, 
ocultar durante varios años, su 
categoría como hombre de empre
sa. Tenía el despacho en Saint-
Ouen. Todo intento de hablar con 
él suponía someterse a l chequeo 
de varias secretarías, que no eran 
mancas, en rellenar impresos y 
formulas preguntas. Una llamada 
desde el exterior allanaba todos 
los trámites burocráticos, si el 
peticionario era fócense, o vera
neaba en la playa de la Rapadoi-
ra. 

E l grosor humano de Félix 
Sauvajol se manifestó, más Sé 
una vez, en beneficio de nues
tros emigrantes. Mis continuas 
peticiones rebasaron con mucho 
el limite de la producencia. R a 
paces de la franja mar lñaua , de! 
valle mindoniense y del casco ur
bano coruñés, fueron protegidos y 
guiados por su bondad en esos 
primeros días, en que el emigran
te acusa «el duro impacto de aco
modarse a ese mundo para él des
conocido. 

Por motivos de salud pasó más 
tarde varios veranos en Niza bus
cando la caricia del sol medite
rráneo. Pero Foz y sus gentes se

guían cobijados en la intimidad 
del recuerdo. Un buen día me 
puso letras desde París para de
cirme que su agente de publici
dad, Jean Favre, salía con su fa 
milia para la villa marinera del 
Masma y me rogaba le prestas® 
mis servicios de cicerone en las 
distintas modalidades de la pes-
tfi. Buen principio tuvo el sim
pático Favre. A l otro día de su 
llegada pescó un mujel de dos k i 
los en el cabo de Morás. Su gri
fó de alegría fue tan ruidoso, 
<tue el vino de Rueda que estaba 
bebiendo a gollete, me llegó has
ta el ombligo. Y en año;- sucesi
vos a Foz llegaron más franceses, 
dirigidos por los consejos» de Sau
vajal. 

La muerte de! amigo francés 
no será motivo para faltar a l a 
cita que teníamos concertada. Hay 
distintas maneras de hablar con 
los muertos. Una de ellas es el 
lenguaje de las flores. Cuando 
llegue a Fontanay-Ayx-R o s e s 
pondré sobre su tumba un ramo 
de claveles. Le diré a madame 
Sauvajol que es el humilde ho
menaje de sus amigos de Foz, 
entre los que me destaco, a su 
posadera la señora Oliva y su 
marido, a los hermanos Tr is tán 
y Julio Alonso, a l simpático T a -
nana, y a todos los "rapeteiros'* 
y pescadores de caña que, roban
do horas al sueño y tiritando de 
frío en la playa de Sarrape, su
pieron hacer más amplia l a aco
gida foncense, si ello es posible» 

Sa la X O L D A 
PUENTENUEVO 

DOMINGO 17 - F E R I A 

G R A N B A I L E 
elección MISSES 

fabuloso conjunto 
A L Q U I T A R A 

Circule por ta derecha. Si por 
tener que cambiar de vía, girar 
a la izquierda o adelantar a tos 
demás, es precise volver a ta 
izquierda, realice la maniobra 
con la mayor precaución. Mire 
el espejo retrovisor y avise a los 
que le siguen. 
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LA PROVINCIA 
PASA CON E l PUENTE DA SUVA? 

E N S E Ñ A N Z A 

No, no es la primera vez que nos planteamos la pregunta, pero no queda más remedio que for-
muiarla de nuevo, porque no se nos ha dado una explicación sobre lo qué pasa con el Puente da 
Silva, enclavado sobre el río Chamoso, delimitando a los municipios de Lugo y Corgo, en la 
carretera de Lugo a Orense por Monforte. Una carretera en tan buenas condiciones y que 
presenta esa "mancha negra", ocasionando los consabidos trastornos a la circulación rodada, tan 
intensa por otra parte. ¿Per qué no se terminan de una vez las obras? ¿Hay algún motivo para 
que el contratista no lo haga? ¿O tiene la culpa Obras Públicas? Nos gustaría saberlo, y nos 
gustaría sobre todo que pronto quedase abierto al tráfico, porque el desvío que hay que realizar, 
por la carretera antigua, no resulta que digamos muy apetitoso para los automovilistas, ya que 
el firme es irregular y se presta para los accidentes. Nos parece que no es cuestión de tanto 
dejar expedita la calzada. Cláro que otro tanto ocurre con el puente de Rábade. En fin, hoy les 

ofrecemos está fotografía de Vega, que nos muestra el Puente da Silva inacabado 

Paro general en la 

construcción de Alúmina - Aluminio, 
al no dejar trabajar los piquetes 
l o s obreros piden aiiraenlo de 8.000 pesetas, y nii seguro de vida entro otras mejoras 

JOVE.— (Por teléfono. De nues
tro corresponsal).— E n el día de 
ayer ha habido huelga general en 
los trabajos de construcción de la 
factoría Alumma-Aluminia, que 
llevan a cabo diversas empresas. 
Estuvieron parados sobre 3,500 
obreros. Hubo piquetes que reco
rrieron ías diversas obras para no 
dejar que nadie trabajase. Uno de 
los integrantes de un piquete gol
peó a l chofer que llevaba en su 
vehículo a un ingeniero, teniendo 
dicho conductor que ser hospita
lizado. 

Sobre las cinco de la tarde se 
celebró una asamblea de trabaja
dores de las diversas empresas y 
ante la negativa de las empresas 
a aumentarles 8.000 pesetas men
suales de sueldo optaron por con
tinuar en huelga en el día de hoy. 
Parece que una de las empresas 

BOLETINES 
E L D E L ESTADO 

E n el Boletín Oficial del Estado, 
correspondiente al pasado día 12 
de los corrientes, se inserta una 
Orden del Ministerio de Agricultu
ra, de fecha 4 de mayo del presente 
año, por la que se aprueba el plan 
de mejoras territoriales y obras de 
la zona de concentración parcelaria 
de Balboa, Ayuntamiento de Tra
bada, que se refiere a las obras de 
caminos y eliminación de accidentes 
artificiales. 

L a Mutualidad Nacional de 
Empleadas del Hogar ha susti 
tuido al antiguo Montepío Na
cional del Servicio Doméstico 
Ampliando al máximo el con 
Junto de sus prestaciones de 
Seguridad Social. 

Informan las delegaciones > 
Agencias del Instituto Nacional 
de Previsión y la Sección Fe
menina del Movimiento. 

que llevan a cabo la instalación 
de Alumina-Aluminio estaba dis
puesta a aumentar a sus emplea
dos cinco mil pesetas al mes. 
Oirás reivindicación son que 
se cuenten como horas de traba
jo el tiempo que emplean en el 

transporte desde sus .localidades 
de residencia --alguno de Vi l l a l -
ba y pueblos aún más distantes--
hasta el tajo y que se les ofrezca un 
seguro de vida de un millón de 
pesetas en caso de accidente y 
de dos en caso de muerte. 

D E L E G A C I O N D E E D U 
CACION Y C I E N C I A 

B E C A S - S A L A R I O . Por Orden 
Ministerial de 14 de junio de 1977 
(B.O.E. del 9 de julio) se hace 
pública la convocatoria de Be
cas - Salario para el curso 1977-
78. 

Se entiende por Beca - Salario 
la ayuda especial que se conce
de para cursar, estudios de nivel 
universitario a los estudiantes 
que sin esta ayuda necesitarían 
trabajar para contribuir a su 
mantenimiento o al de su fami
lia. 

Serán destinatarios de compen
sación salarial: 

l.o Los ascendientes. 
2.° E l propio becario, en caso 

de ser huérfano absoluto, casado 
o mayor de edad. 

Se convocan las siguientes be
cas - salario: 

a) E n concepto de renovación, 
para todos los alumnos que ha
biendo disfrutado de esta ayuda 
en el curso 1976-77, cumplan las 
condiciones establecidas en la 
presente convocatoria. 

b) 600 becas - salario de nue
va adjudicación para los alum
nos que cursen estudios de nivel 
universitario y reúnan las con
diciones de la convocatoria. 

Las condiciones que deben reu
nir los aspirantes a beca - sala
rio son los siguientes: 

a) Ser español, b) Acreditar 
una correcta conducta académica 
y c) Justificar la necesidad de 
la ayuda económica para soste-
Rer a su familia. 

Las solicitudes deberán presen
tarse a partir del día siguiente 
de la publicación de esta Orden 
en el B . O. del Estado y durante 
un plazo de treinta días natura
les, en los centros receptores, 
acompañadas de los documentos 
que justifiquen las alegaciones de 

. los solicitantes. 
Los modelos oficiales de solici

tud serán facilitados gratuita
mente en la Delegación Provin
cial de Educación y Ciencia, De
legaciones Provinciales del Ser
vicio del Mutualismo Laboral, 
Mutualidades Laborales, Instituto 
Nacional de Previsión e Instituto 
Social de la Marina. 

Los Organismos en que deben 
presentar las solicitudes son los 
siguientes: 

a) Delegaciones Provinciales 
del Servicio de Mutualismo L a 
boral o en la propia Central de 
la Mutualidad Laboral, en su ca
so, cuando se trate de trabajado
res incluidos en Entidades Mu-
tualistas. 

b) E n las Delegaciones Pro
vinciales del Instituto Nacional de 
Previsión, cuando se refieran a 
trabajadores de los Regímenes 
Especiales Agrario y de Emplea
dos del Hogar. 

c) E n las Delegaciones Pro
vinciales del Instituto Social de 
la Marina, cuando se trate de 
trabajadores del mar. 

Estos tres apartados están re
feridos a los trabajadores inclui
dos en el campo de aplicación de 
la Seguridad Social, 

Cuando se trate de trabajado
res no comprendidos en el campo 
de la Seguridad Social las pre
sentarán en las Delegaciones Pro
vinciales del Ministerio de Edu
cación y Ciencia a que pertenez
ca el centro docente en el que 
deban seguir sus estudios. 

PRUEBAS DE ACCESO 

A LA UmVERSÍDAD 
SANTIAGO D E COMPOSTE-

L A , 13.— (OIPiRA).— L a relación 
numérica de alumnos declarados 
aptos en las pruebas de acceso 
a las Facultades, Escuelas Técni
cas Superiores y Colegios Un i 
versitarios, correspondientes al 
tribunal número seis, son los s i 
guientes, por lo que se refiere a 
centros de nuestra provincia: 

Centro: Mixto de Ribadeo (re
petidores), clave 206: número: 
078. 

Centro: Mixto de Vivero (re
petidores), clave 208; números: 
Ninguno. 

Centro: Instituto Femenino de 
Lugo (repetidores), clave 202: 
números: 326-327-328. 

Centro: Instituto de Bachille
rato de Chantada (repetidores), 
clave 205: números: ninguno. 

Centro: Instituto Masculino de 
Lugo (repetidores), clave 201: 
números: 267-269. 

Centro: Instituto Mixto de 
Monforte de Lemos (repetidores), 
clave: 204: números: ninguno. 

L A V I D A E S A S I 
(Viene de última página) 

tare Joao Brito, dice que fue 
sorprendido por la luz du
rante una caza nocturna, 
descritaiéndola como " l a luz 
del diablo, que hacía doler 

PROGRAMA EN VERSO DAS 
FESTAS DA V1RXEN DO CARMEN 

O dia 15 de xulio, 
polas 8 da mañan, 
gran cantida de foguetes 
a festa anunciará. 

Girase en todo o pobo 
a gaita do fol tocar, 
porque un afamado grupo 
ese día nos virá. 

Atraído polo cheiro das sardiñas, 
e o murmurio da ria, 
escoitaremos os acordes de esa gaita, 
que o galego, tando lonxe deo morriña. 

Alo as 7 da tarde, 
con orden e bon humor, 
invita a comer sardiñas 
na ribeira a comisión. 

Señamos prudente, 
sin discriminar, 
que todos somos unhos 
a hora de xantar. 

Cantemos e bailemos, 
faiguemos todo o ben, 
porque si ben se mira 
e éste un gran pracer. 

Cando cheos de sardiña, 
de pan e viño teñamos, 
iremos bailar a rambla 
hastra que mais non poidamos. 

Os "Ceniza" da Cruña 
teremolos na verbena, 
que tocarán toda a noite 
pra facela mais amena. 

Ven, co conxunto "Ceniza" 
o noso amigo Chingliña, 
pra alegrar os paisanos 
co as suas melodías. 

DIA 16 
Con alegres pasacalles, 

pola banda de Sober interpretados. 

virá despertando o pobo 
que áinda estará deitado. 

E n misa concelebrada 
polas 12 da mañan, 
xuntaráse todo o pobo 
na igrexia parroquial. 

O compás dos nenos do Lattexos, 
e dos mariñeiros o fervoroso cantar, 
será un día pro pobo 
mui difícil de olvidar. 

Cando remate a misa, 
na procesión salirá 
polas rúas de costume 
a nosa Virxen do" Mar. 

Rematada a festa rellxiosa, 
pro que lie guste a música escoitar, 
haberá concierto na "rambla" 
proque queira oir tocar. 

E o que non seña melómano 
pro teña olios pra ver, 
que vaia a Rapadoira 
si se quer entretener. 

As cinco e media da tarde, 
unha cultural atracción 
no colexio M. Otero 
organiza o Grittón. 

Despois das 8, na "rambla", 
en noble loita estaránj 
os "Jaslas" e os "Ceniza" 
que tocaran sin parar. 

Como o día 17 
e día de descansar, 
jTroulade canto poidades, 
tempo de parar xa habrá! 

A todos os forasteiros 
que nestas festas nos honran 
vai den aquí unha aporta 
ueste día da Patrona. 

JOSE FERNANDEZ ROUCO 

mucho y me extraía toda 
mi fuerza". 

Son docenas las personas 
que afirman haber visto el 
rayo luminoso, que sale de 
"un objeto volador no iden
tificado que desarrolla una 
increíble velocidad". 

Fantasía o sugestión, la 
verdad es que las poblacio
nes de la región temen sa
l i r de casa durante la noche, 
para escapar a la vampiresca 
luz que, se dice, ya mató a 
dos personas. 

• F O D E R A D Q U I S I T I 
VO 

Un trabajador medio bri
tánico tenía que trabajar, en 
marzo de 1977, 13 minutos 
para ganar lo suficiente pa
r a adquirir medio litro de 
cerveza, mientras que en oc
tubre de 1950 tenía que t ra
bajar 23 minutos, indican los 
datos facilitados por el ser
vicio de empleo. 

Para adquirir medio kilo 
de mantequilla tenía que 
trabajar 29 minutos, mien
tras que en 1950 ténía que 
hacerlo durante 89 minutos. 
Para adquirir medio litro de 
leche tenía que trabajar cuí 
co minutos en marzo de 1977 
y ocho en 1950. 

Estas cifras están basadas 
en los salarios brutos sema
nales de trabajadores ma
nuales medios, a plena dedi
cación, en edades de 21 años 
en adelante, de todas las i n 
dustrias y servicios. 

También se basa en l a su
posición de que él trabaja
dor paga impuesto sobre la 
renta y seguridad nacional 
adecuada, correspondiente a 
un hombre casado y padre 
de dos hijos menores de on
ce años. 

i . 
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HOY EN LA CRIPTA DEL MCMSmmiO 

TODOS IOS OBISPOS GAUEGOS HAN ENVIADO TESTIMONIOS DE PESAR 

Por ser candidato de Á.P. 

DESTITUIDO E L PRIMER TENIENTE 
DE ALCALDE DE SESTAO 

S E S T A O (Vizcaya), 13. — ( C I 
F R A ) . — Carlos Ruiz Cortadi, que 
fue sexto en la lista para el Con
greso de «Alianza Popular» en Viz
caya, ha sido destituido como pri
mer teniente de alcalde del Ayun
tamiento de Sestao. 

L a decisión ha sido tomada por 
el alcalde de Sestao, Guillermo Do-
rronsoro, que se la ha comunicado 
verbalmente al señor Ruiz Cortadi, 

E l motivo expuesto por el alcalde 

de Sestao para tomar esta decisión 
es que Carlos Ruiz Cortadi fue can
didato de «Alianza Popular» en las 
pasadas elecciones, según éste ha 
informado a «Cifra». 

Cuando el señor Ruiz Cortadi, 
concejal por el tercio familiar, de
cidió presentarse a las elecciones, 
comunicó su decisión al alcalde, 
sin que éste entonces opusiera nin
guna objección. 

LA UNIDAD SINDICAL ES DE 
MOMENTO INVIABLE 

Existen cuatro grupos definidos 

Hoy, a las doce del mediodía, 
el que fue abad mitrado de S a 
naos, Dom Mauro Gómez Pereira, 
será enterrado en la cripta de la 
Real Abadía. E l funeral de "cor-
pore insepulto" será concelebra
do por una treintena de sacerdo
tes y estará presidido por el obis
po de la diócesis lucense, Dr. Ona 
de Eohave. Han enviado telegra
mas de condolencia los obispos de 
todas las diócesis gallegas y los 
abades de todos los monasterios 
españoles de la orden Benedicti
na, así como varias personalida
des de Galicia y del resto de E s 
paña. 

E l martes, a las nueve de la 
noche, se celebró una misa re
zada en la abadía, a la que asis-
tieron numerosas personas de la 
comarca samonense. Durante to
da la tarde, estuvieron en el mo
nasterio sacerdotes de distintas 
zonas de la diócesis lucense, des
tacando una nutrida representa
ción de la vecina comarca del 
valle del Mao. Ayer, a las diez de 
ia noche, se ofició otra misa, que 
registró una gran concurrencia 
de fieles; hoy, a la misma hora, 
es decir, finalizados ya los actos 
de funeral y sepelio, se celebrará 
nuevamente el Santo Sacrificio. 

Se espera que a las honras fú
nebres de esta m a ñ a n a asistan 
numerosas personas, no sólo de 
toda l a provincia, sino de distin
tos puntos de Galicia y aún del 
resto de España. Desde ayer, per
sonal de la Jefatura Provincial 
de Obras Públicas y del Ayunta
miento de Samos trabaja en 1a 
limpieza y puesta a punto de las 

" calles de la villa y carreteras de 
acceso a la misma, a fin de fa 
cilitar l a llegada de los muchos 
automóviles que esta m a ñ a n a se 
acercarán a la Real Abadía be
nedictina. 

H U O P R E D I L E C T O D E 
SAMOS 

Como complemento a l a eícten-
sa biografía del Padre Mauro pu
blicada ayer en nuestro periódi
co, podemos añadir que, desde 
hace algunos años, era Hijo Pre
dilecto de Samos, título que le 
liabía concedido su Ayuntamien
to natal en sesión extraordina
ria . Asimismo, Dom Mauro Gó
mez Pereira fundó, en 1963, la 
Comunidad de Monjas Benedic
tinas Misioneras de l a Anuncia
ción cuya casa principal radica 
en Samos y que mantienen abier
ta en Lugo capital una residen-, 
cia para señoras. 

Una de las características más 
destacables del P. Mauro era, s in 
duda, la de su bondad. Por su 
eficaz intercesión se aliviaron 
muchos rigores de la Justicia, en 
los tiempos críticos de la guerra 
civil. Sobre estos años, dice, tex
tualmente el libro "Historia del 
Real Monasterio de Samos", es-
evito por Plácido Arias, monje 
del mismo, en su capítulo " E l 
Monasterio y l a guerra de libe
rac ión" : 

"Situado este cenobio en l a 
privilegiada región gallega, que 
desde el primer día, vencidas le


ves resistencias, abrazó con en
tusiasmo la causa anticomunista, 
nada ha tenido que sufrir duran
te este difícil período de nuestra 
historia. Los monjes jóvenes, l l a 
mados por la autoridad militar, 
se incorporaron oportunamente 
al ejército, desempeñando el car
go de capellanes con considera
ción de alféreces. Tres de los 
nueve militarizados fueron heri
dos, pero, gracias a Dios, no de 
gravedad. 

"Entretanto, han venido de v i 
sita muchos jefes y oficiales del 
Ejército, dando muestras de afec
to y benevolencia al ver la i n 
condicional y entusiasta - adhe
sión de los monjes a l Movimien
to". 

L A R E I N A U G U R A C I O N 
Las fotografías que publicamos, 

del archivo de Vega, pertenecen 
a los solemnes actos de re-lnau-
guración del Monasterio, tras el 
incendio que se había producido 
en septiembre de 1&51 (sobre el 
suceso, don Pedro López Rubín 
publicó, el pasado 24 de septiem
bre, en E L PROGRESO, un do
cumentado trabajo retrospecti
vo). Dichos actos habían tenido 
lugar el 14 de septiembre de 1960. 
A l a re-inauguración de l a Aba
día habían asistido e l general 
Franco y su esposa, y los minis
tros de Obras Públicas, general 
Vigón; de Gobernación, Camilo 
Alonso Vega; de Justicia, Anto
nio Iturmendi; de Comercio, A l 
berto üllastres, y secretario ge
neral del Movimiento, José Solís 
Ruiz, además de otras autorida
des nacionales y provinciales y 
jerarquías eclesiásticas, como el 
cardenal, don Fernando Quiroga 
Palacios. E r a en aquel entonces 
gobernador civil de Lugo, Enrique 
Otero Aenlle, y alcalde de nues
tra ciudad, Ramiro Rueda Fer
nández. E n su discurso de salu
tación y agradecimiento, el Padre 
Mauro había repetido las mismas 
palabras que había dedicado a 
Franco, en su primera visita al 
Monasterio: "Salvando a la P a 
tria, salvasteis a la Religión". 

E n una de las fotografías de 
Vega —tomadas aquella jornada 
histórica del mes de septiembre 
de 1960—, el Padre Mauro apa
rece con los informadores que cu
brieron el acto. Aparecen, entre 
otros, nuestro compañero Rivera 
Manso, Tuñas Bouzón, Gallego 
Tato (entonces redactor de E L 
P R O G R E S O y ahora director de 
" E l Correo Gallego", de Santia
go) y Alejandro Armesto (enton
ces redactor-jefe de E L P R O 
G R E S O y en la actualidad direc
tor de "Arr iba" , de Madrid). E n 
la otra fotografía, de izquierda 
a derecha, el pintor José Luis , 
autor de gran parte de las pin
turas murales que decoran el Mo
nasterio;' Dom Mauro Gómez Pe
reira, doña Carmen Polo de F r a n 
co, don José Solís Ruiz y el en
tonces Jefe del Estado, general 
Franco. 

R E P R E S E N T A C I O N D E L 
C A B I L D O L U C E N S E 

Entre las muchas representa
ciones eclesiásticas que asistirán 
a los actos fúnebres de esta ma
ñana , en Samos, estará una del 
Cabildo Catedral de Lugo. A este 
respecto, cabe destacar la rela
ción que siempre mantuvo el fa
llecido Padre Mauro con los cul
tos de nuestra Catedral, así como 
la amistad ínt ima que en vida le 
unió a varios miembros del clero 
catedralicio. Todos los lucenses 
conservarán en l a memoria la 
presencia de Don Mauro en las 
festividades eucarfeticas de la 
Infraoctava del Corpus. 

M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S ) . — 
«Resulta sumamente curioso que se 
siga hablando de unidad sindical, 
precisamente cuanto ante el primer 
covenio importante que se negocia 
en Madrid, el de los trabajadores 
del metal, las centrales sindicales 
están completamente divididas». 
Con estas palabras de un dirigente 
sindical se puede resumir el espíri
tu que reina entre las centrales 
acerca del debatido tema de la uni
dad sindical. Un hecho es cierto: 
la unidad sindical es completamen
te imposible de realizar por ahora. 

Los llamamientos para la unidad 
han salido principalmente de los 
labios de los líderes de Comisiones 

UN EX-DEVOTO DE 
EL PALMAR 

Construye una piscina 
para los niños 

U T R E R A (Sevilla), 13. — ( C I 
F R A ) . — Un filántropo norteame
ricano llamado Frank Walsh ha 
construido para los niños de «El 
Palmar de Troya» una piscina de 
dieciocho por ocho metros, que ya 
se halla en funcionamiento en di
cho lugar. 

E l altruista norteamericano fue 
devoto de «El Palmar» y seguidor 
de Clemente Domínguez, pero el 
año pasado se separó de la Comu
nidad de Carmelitas de la Santa 
Faz, la «Orden» religiosa regida por 
el «obispo» invidente. 

Uno de los miembros de la «Or
den», el «padre» Félix, abandonó 
también la Congregación y desde 
entonces se asoció con Frank Walsh 
en los negocios de éste. 

Refiriéndose a la inauguración 
de la piscina, Clemente Domínguez 
ha declarado a «Cifra» que, pues
to que ha de contribuir al bienes
tar de los niños palmareños, le pa
rece una buena obra, «aunque no 
apruebo la actitud seguida por el 
padre Félix y el citado norteameri
cano que desde hace un año no 
acuden a los actos religiosos de «El 
Palmar». 

E L P R O G R E S O 
EN VIVERO 

Se vende «n: Gráficas A. Santiago, Avda. José Antonio; Librería 
e Imprenta Neira, Calle Pastor Díaz; El Estanco, Calle Pastor Díaz; 
Vda. de Margaride (LllM<eria), Calle Pastor Díaz; en Covas (Bar 
Pesca no va); "Librería Girón", Calle Pardiñas, 7 y en La MÍSMJ. 

cordia (Bar España) 

Obreras. Primero fue Marcelino 
Camacho quien en un mitin en A l 
bacete hizo un llamamiento-a U G T 
y USO para lograr la unidad sin
dical Ultimamente ha sido Nicolás 
Sartorius quien ha expresado en 
Vigo la necesidad de esta unidad. 
Sin embargo, basta una somera mi
rada al panorama sindical para 
comprender que esta unidad sindi-
cal entre los trabajadores se en
cuentra por ahora en una situación 
que la hace impensable. 

E n un análisis del mundo labo
ral, puede observarse que actual
mente existen cuatro grupos com
pletamente diferenciados, y con un 

i§ mayor o menor peso especifico en 
el mundo del trabajo: E n primer 
lugar está la Unión General de Tra 
bajadores, central que se encuen
tra en un momento de plena ex
pansión y que juega el papel de 
«fuerte» en sus relaciones con las 
restantes. Su continuo crecimiento 
hace que se sitúe en una posición 
de prepotencia frente a las restan
tes, y que juegue su baza desde una 
situación de fortaleza. 

Un segundo grupo podría estar 
integrado por CC.OO. y USO. Es
tas dos centrales mantienen unos 
puntos de vista bastante comunes 
y casi siempre lanzan comunicados 
conjuntamente. Sin embargo las di
ferencias entre ambas son patentes. 
CC.OO., de inspiración comunista 
y USO de inspiración socialista. 
Por otra parte está el problema del 
pase de militantes de la USO y la 
U G T , que si actualmente no tiene 
mucha importancia, podría llegar 
a unas consecuencias delicadas en 
caso de continuar. 

Un tercer grupo lo forman los 
llamados «unitarios». A pesar de 
esta denominación, los unitarios 
también se encuentran divididos. 
E n primer lugar, la CSUT, con una 
ideología pareja a la mantenida por 
el Partido del Trabajo y el sindi
cato unitario, también de inspira
ción maoista y con ascendencia de 
la ORT. Aunque ha habido conatos 
de fusión entre ambos y reciente
mente se habló de una posible uni
ficación, lo cierto es que continúan 
divididos, y la causa sería la del ex
cesivo personalismo de algunos de 
sus dirigentes, según han manifes
tado algunos de sus militantes. Pe
ro también es cierto que estos di
rigentes están plenamente conven
cidos de que si no se unen, no pa
sarán de ser un mero sindicato tes
timonial, y por ello están a punto 
de iniciar contactos de unificación. 

L a cuarta pata de esta mesa está 
constituida por la Confederación 
Nacional del Trabajo. Aunque ea 
muchos casos se las dio como des
aparecida, el reciente mitin de Bar
celona con una asistencia de entre 
100-000 y 200.000 militantes hace 
presagiar un resurgimiento de la 
antigua central anarcosindicalista. 
No obstante, la C N T reconoce que 
no está experimentando un resur
gimiento espectacular, y habrá que 
esperar, como en el resto de las 
centrales, para ver su verdadera 
fuerza. 

Se hace necesaria una etapa de 
clarificación que permita conocer 
con exactitud la fuerza de cada una 
de las corrientes sindicales que hov 
por hoy operan en el panorama la
boral español. De cara a mi futuro 
próximo, parece lo más probable 
que las fuerzas sindicales se agru
pen por afinidades ideológicas, ce
rrando con ello el extenso abanico 
que hoy existe. Así, como los pri
meros pasos no sería de extrañar 
una unión de los unitarios, de las 
centrales socialistas, una central co
munista y otra anarcosindicalista. 
Quizás sea pronto para verlo, pero 
ese sería el primer paso de una más 
amplia unidad. -
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PERMANENTE MUNICIPAL: SE PIDE QUE IA CALLE ORENSE NO 
SEA LUGAR DE ESTACIONAMIENTO DE AÍTOBIISES DE FERIAS 

MALESTAR POR LA SUPRESION 
DEL SECRETO BANCARIO 

SENTIMIENTO 
DE SAMOS, 

POR LA MUERTE DEL ABAD MITRADO Pue¿e estimular la evasión de caPitales 
DOM MAURO GOMEZ PEREIRA 

L a Comisión Municipal Perma
nente celebró sesión ordinaria el 
día 12 de julio actual, bajo la pre
sidencia del señor alcalde acctal., 
don Jesús Ibáfiez Méndez, con la 
asistencia de los señores tenientes 
de alcalde: Don Ramón González 
Rodríguez, don Antonio Tort Or-
tiz, don Manuel Sangregorio Mar-
bán, don Luis López Díaz Pallín y 
don José Serafín Pena Souto, ac
tuando como secretario el de la 
Corporación y como interventor, 
don Ricardo Martín Hernández. 
Y adoptándose en la sesión los si-
siguientes acuerdos: 

A C T A . — Se aprobó el acta de 
la sesión anterior, de fecha 5 de 
los corrientes. 

COMUNICACIONES.— Se to-
mó razón de las siguientes: 

a) Un oficio de la Delegación 
de Hacienda, en el que, por indi
cación de la Dirección General de 
Presupuestos y a efectos de la apro
bación del Presupuesto Extraordi^ 
nario tramitado para obras en ca
minos de la zona rural por impor
te de 5.000.000 de pesetas, intere
sa el envío del proyecto del con
trato de préstamo con la Caja de 
Crédito Municipal de la Diputación 
Provincial. (Acordándose en conse
cuencia solicitar de dicha Excma, 
Diputación el referido documento). 

b) Un escrito del Excmo. Ayun
tamiento de Tuy, dando traslado 
de un acuerdo plenario de 30 de 
junio último, sobre agradecimiento 
por las muestras de efecto que les 
fueron dispensadas en esta Ciudad 
de Lugo con ocasión de los actos de 
la Ofrenda que tuvieron lugar en 
la Dominica de Corpus. 

ASUNTOS JUDICIALES.—Pre 
via declaración de urgencia, se 
acordó interesar de la Asesoría Ju
rídica Municipal informe acerca de 
las acciones que procedan en rela
ción con una agresión padecida por 
un funcionario municipal de la 
Plaza de Abastos en el ejercicio de 
sus funciones. 

C U E N T A S D E GASTOS.™ Se 
aprobó el pago de 34 facturas, por 
un total de 389.805 pesetas. 

—Siete cuentas justificádas de 
gastos, del Servicio de Aguas, Par
que Móvil, Pabellón de Deportes 
y Conserjería, por un importe de 
164.000 pesetas. 

—^Facturación de la Empresa 
B . E . G . A . , S. A . , por suministro de, 
energía eléctrica a la Estación Ele-
vadora-Depuradora de Aguas en 
junio último, por importe de 
882.929 pesetas. 

—Pago del canon del Servicio de 
Limpieza y Recogida de Basuras 
correspondiente al mes de junio, 
ascendente a 2.051.764 pesetas. 

—Liquidaciones de dietas y gas
tos de viajes por un total de 31.860 
pesetas. 

—Certificación número 12 Ce las 
obras de urbanización del Polígono 
número 1 del Plan Parcial núme
ro 6, Paraday, por importe de 
291.647 pesetas. 

— Y certificación número 7 de 
las obras de urbanización de las 
calles Conde Pallares y otras, con 
una aportación m u n i c i p a l de 
569.481 pesetas. 

INSPECCION D E R E N T A S . — 
Se acordó pasar al Negociado de 
Bienes, y a informe de Asesoría 
Jurídica, para la adopción de las 
medidas que correspondan, un es
crito de la Inspección de Rentas re
lativo a la explotación de una can* 
tera de propiedad municipal sita 
en la Parroquia de Báscuas. 

R E C A U D A C I O N . — De confor
midad con propuesta de Deposita
ría, y en relación con la recauda
ción del impuesto municipal de 
circulación del corriente año 1977, 
referente a vehículos adscritos a 
servicio público, se acordó dispo
ner el anuncio de la apertura de la 
cobranza, por el período reglamen
tariamente establecido, a partir del 

próximo día 15 del actual mes de 
julio. 

E S C U E L A S . — E n relación con 
un local, arrendado para escuela en 
la calle Quiroga, número 43, y vis
to que el mismo ha sido sustituido 
por otro local más adecuado en la 
calle de la Milagrosa, número 47, 
y que tampoco resulta procedente 
para otros fines, se acordó la res
cisión del contrato de arrendamien
to co nefectos de 31 de julio en 
curso. 

T R A F I C O . — Examinado un es
crito de don José Antonio Santiso 
Abelaira, reiterando una petición 
de que se elimine la actual utiliza
ción de la calle de Orense como 
lugar de estacionamiento de auto
buses de ferias, se acordó someter 
dicho asunto a dictamen de la Co
misión Informativa Municipal de 
Policía, Tráfico y Buen Gobierno, 
a efectos de propuestas de resolu
ción. 

L I C E N C I A S D E O B R A S . — Se 
concedieron las siguientes: 

A don Jesús Castro Díaz, para 
edificación del a distribución de las 
plantas segunda, tercera, cuarta y 
quinta, de una casa en construc
ción entre las calles Ciudad de V i -
go y Río Neira. 

— A don Ramón y don Manuel 
Alonso Alonso, para agregación de 
un ático en grado tercero, (piso 
séptimo), para dos viviendas, en 
una casa en construcción e:i la 
Avenida de L a Corufta. 

— Y a don Jaime Rodríguez To-
rrón, para adaptación de una en-
treplanta comercial en una casa en 
construcción en la calle Montirón. 

(Desestimándose por el contrario 
las dos siguientes: 

—De don José Serén G i l , para 
construcción deu * i edificio en la 
Rúa do Ameneiro, esquina a la vía 
de penetración desde la carretera 
de Santiago. (Por estar en zona de 
suspensión de licencias correspon
diente al Plan Parcial Norte, y ca
recer además de diversos servicios). 

— Y de don Cándido Alvarez 
Real y Hnos., para construcción de 
un edificio en la calle Montevideo, 
número 14. (Por afectar a uña ca
lle desde la de Montevideo a la 
Ronda interior de la Muralk, con 
arreglo al Plan General). 

I N F O R M A C I O N U R B A N I S T I 
CA.— E n relación con escritos de 
la Empresa U R G A S A , referente 
a un proyecto de edificación en la 
Avenida de Carrero Blanco; visto 
lo manifestado al respecto por la 
Delegación Provincial del Ministe
rio de la Vivienda; y previos los 
informes técnicos y de Secretaría 
emitidos en el expediente; y de con
formidad con dictamen de la Comi
sión Informativa Municipal de Ur
banismo y Obras; la Comisión Per
manente acordó informar a la Em
presa solicitante en el siguiente 
sentido. 

Que para que la nueva solución 
propuesta, de calificación de v i 
viendas exteriores a las de la par
te posterior de la edificación, con 
arreglo a la Norma 7.4.2.1 del Plan 
General, pueda aprobarse por el 
Ayuntamiento, el proyecto deberá 
abarcar de modo unitario a los dos 
solares a que dicha propuesta se re
fiere. 

A C T I V I D A D E S M O L E S T A S . - -
Se informaron favorablemente, pa
ra su elevación a la Comisión Dele
gada de Saneamiento^ de la Provin
cial de Servicios Técnicos, los ex
pedientes siguientes: 

a) Expedienté promovido por el 
Destacamento Militar de Las Gán
daras, para la instalación de un 
tanque de propario. 

b) Expedientes promovidos por 
doñ Manuel Castro Gi l , para la ins
talación de tanques de propáno en 
las parcelas números pares del 2 
al 24, de una urbanización aproba-

P E R S O N A L . — Se aprobó la ju-
da en la Fervedoira. 

bilación del Veedor-Conserje, don 
José Ramón Mouriño Castro, por 
cumplimiento de la edad reglamen
taria el día 10 de los corrientes. 

F E L I C I T A C I O N E S . — Se acor
daron las siguientes felicitaciones: 

A don José Luis Graullera Mico, 
por su designación como secretario 
de Estado para la Administración 
Pública. 

— A don Félix Diez Burgos, por 
su nombramiento como director ge
neral de la Oficina de Coordinación 
del Ministerio de la Presidencia. 

— Y a don Ramón López Vilas, 
designado como director del Gabi
nete Técnico de las Cortes y del 
Consejo del Reino. 

S E N T I M I E N T O . — A propuesta 
del señor teniente de alcalde, don 
Luis López Díaz Pallín, y por una
nimidad, la Comisión Municipal 
Permanente agordó hacer constar 
en acta el sentimiento por el falle
cimiento del Excmo. y Rvdmo. 
Sr. D. Mauro Gómez Pereira, Abad 
Mitrado de Samos, e Utre. Hijo de 
esta Provincia. 

R U E G O S Y P R E G U N T A S . — 
Formulados por los señores tenien-r 
tes de alcalde que se indican, tuvie
ron lugar los siguientes: 

a) De don Ramón González 
Rodríguez, interesando el encargo 
de proyectos para la ejecución de 
obras de aceras y pavimento de cal
zada en diversas calles de la ciudad, 
que se encuentran pendientes de 
reparación o ejecución pese a una 
propuesta a n t e r i o r efectuada. 
(Acordándose reiterar el encargo de 
ejecución de dichos proyectos a la 
Oficina Técnica). 

b) De don Lms López Díaz-Pa-
Uín, interesando la reparación, con 
piedra y arena, de un camino que 
conduce desde la calle de la Avia
ción Esp-vñola, hasta la capilla de 
Fingoy. por encontrarse el mismo 
en muy malas condiciones; propo* 
niendo asimismo la utilización de 
una motoniveladora para trabajos 
én las cunetas. (Acordándose pasar 
dicha propuesta al delegado de 
Obras, a efectos de que se estudie 
tal posibilidad). 

c) De don Enrique Seoane Mo
reno, insistiendo en el ruego for
mulado en la sesión anterior, refe
rente a la urgencia de puesta en 
funcionamiento de un motor de 
arranque para la motobomba de la 
Estación Elevadora de Aguas. 

Así como para una urgente habi
litación de una pista de acceso a la 
casa de máquinas de dicha Esta
ción Elevadora para entrada del 
transformador. (En relación con lo 
cual se tomó razón de las medidas 
acordadas al respecto, y se dispuso 
su urgente tramitación). 

Trabajador del campo: ¿Co
noces tus derechos y obligacio
nes para con la Seguridad So
cial Agraria? Infórmate en las 
comisiones locales o en tu Her
mandad de Labradores y Gana
deros... Después piensa en ÍO 
que aportas y lo que recibes. 

CENTRO MOMAS LUGO 
CURSOS DE VERANO 

Recuperaciones Inglés y Francés 
APERTURA; 18 de Julio de 1977 
AAATRICULA ABIERTA: 15 de Julio de 1977 
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MADRID.— (MULTIPRESS). — 
"La supresión del secreto bancario 
acordado en el último Consejo de 
Ministros, sólo puede calificarse 
como una aberración", manifestó 
a "Multipress" un experto banca-
rio en relación con las noticias 
recogidas en torno a un desconten
to generalizado en el sector ban
cario por la decisión de suprimir 
el secreto bancario. 

Según todas las fuentes consul
tadas, la desaparición del secreto 
bancario en las entidades españo
las está provocando una reacción 
negativa en los depositarios, y no 
se descarta que haya una retira
da sensible de fondos. " L a medi
da —señalaba otro experto—, su
pone un golpe muy duro para los 
ahorradores". Señalando a conti
nuación la necesidad de proteger 
el dinero, ya que éste "ni tiene 
ni patria ni color", y se coloca 
donde más facilidades y más se
guridades obtiene. 

En este sentido, se piensa que 
la medida no favorecerá la llegada 
de capitales evadidos, ya que éstos 
preferirán continuar donde se 
mantiene el secreto bancario. Es 
más, posiblemente se incrementa
rán los intentos de evadir más 
dinero, b'iácando la protección que 
1© ofrece la legislación de los paí
ses europeos. También hay que 
señalar que no se descarta que 
los principales bancos presionen 
para que se derogue esta medida 
y que se aplique, como mínimo, 
"la legislación sobre secreto ban
cario que existe en el resto de 

los países europeos con los que 
tratamos de homologarnos". 

SALIDA D£ EFECTIVOS 
BANCARIOS 

MADRID, 13. — (CIFRA). 
Los créditos día a día han al
canzado hoy en el mercado inter-
bancario intereses del 16 por 100 
aunque se han cerrado operaciones 
al IR por 100, como consecuencia 
de la salida de efectivo que se 
está produciendo, según ha podi
do saber "Cifra" en fuentes cer
canas a la Banca. 

Esta captación de recursos se 
debe a una previsión de la Banca 
ante las fuertes salidas que se es
tán produciendo y que aumenta
rán en días sucesivos con las pa
gas de fin de mes y el pago de 
impuestos. 

Hasta el día 18 se espera que 
continúe una cierta tensión en el 
mercado interbancário con tipos 
algo altos. 

Por lo que respecta al crédito a 
plazo, el tipo medio de interés se 
ha mantenido en el 15 por 100 
realizándose pocas operaciones ya 
que ante el aumento de la ten
sión los bancos en posición de 
dar no se arriesgan a prestar a 
plazo. No obstante, en los próxi-
mos tres días los tipos de estos 
créditos pueden aumentar. 

E l Banco de España ha tenido 
hoy una salida neta al mercado 
de 6.000 millones de pesetas, con 
lo que la deuda de la banca pri
vada asciende a 335.000 millones 
de pesetas, cantidad cercana al 
límite establecido por la suma de 
todas las pólizas de la Banca. 

AUDIENCIAS DEL REY 
MADRID, 13. — (CIFRA). — Du

rante la mañana de hoy, en el Pa
lacio Real, han sido recibidas por 
Su Majestad las siguientes audien
cias: 

Comisión de jefes componentes 
del gabinete del vicepresidente pri-
ñtero para Asuntos de la Defensa 
que, presidida por su titular, te
niente general don Manuel Gutié
rrez Mellado, le cumplimentó: 

Teniente general don Luis Hor-

E l 18 de Julio, inhábil 

a todos los efectos 
MADRID, 13. — (CIFRA). — E l 

próximo día 18 de julio será inhá
bil a todos los efectos, según un 
Real Decreto sobre fiestas civiles 
que publica hoy el "Boletín Oficial 
del Estado'*. 

Asimismo, queda establecida co
mo ñesta oficial la fecha del 24 
de junio, onomástica del Rey, y 
las fechas del 12 de octubre y del 
primero de mayo serán, respecti
vamente, inhábil a todos los efec
tos e inhábil sólo a efectos labora
les. 

tiguela, jefe superior de personal 
del Ejército. 

Teniente general don Manuel 
Cabeza Calahorra, director de la 
Escuela Superior del Ejército. 

Vicario general castrense, don 
Emilio Benavent Escouint, arzo
bispo titular de Maximiniana de 
Numidia. 

General de División, don José 
Cabeiras Montero, director de In
dustria y Material de la Jefatura 
Superior de Apoyo Logístico del 
Ejército. 

General de brigada de Infante
ría del servicio de Estado Mayor, 
don Miguel Fontenla Fernández, 
jefe de Estado Mayor de la V I I 
Región Militar. 

Coronel de Aviación, don Anto
nio Fernández Corordo, del Esta
do Mayor del Aire. 

Coronel de Aviación, don Mi
guel Carballo Pérez, de la Direc
ción General y Transporte Aéreo 
y profesor del Centro de Adiestra
miento. 

Coronel de Aviación, don José 
Antoniov Rey Martínez, de la di-
rección de Enseñanza (acompaña
do de su hijo, don Manuel Rey 
Jimena, teniente de avión). 

Don Graciano Martín García, 
sacerdote. 

l a IICD no tendrá problemas para gobernar 
(Viene de última página) 

votaciones, pese a saber que no conseguirían ningún 
puesto. 

Así las cosas, mañana, a las diez, se entra en el pri
mer debate, se presenta caliente. También hay que 
hacer constar que estas tensiones estaban edulcoradas 
por el tono de fiesta que dominó la cansada sesión de 
mañana y tarde de ayer. El color de la novedad, la 
presencia de Dolores Ibarrurí y Rafael Albertl en la 
Vlcepresidencla del Congreso -que fue meramente tes
timonial-, dieron el otro tono de la ¡ornada, |unto a 
los Incansables dirigentes políticos que no cesaban de 
tomar contactos con propio? y ajenos. El caso más 
espectacular lo ofrecieron Adolfo Suárez y Felipe 
González, que charlaron bastante tiempo y en diferen
tes ocasiones. La última fue una vez finalizada la se. 
sión del Congreso, recluidos en un rincón de uno de 
los salones del Palacio de las Cortes. Interrumpidos 
por les periodistas, di¡eron que no disponían de un 
despacho para hablar a solas. 

Volviendo a la cuestión inicial, el perfil que pre
sentan las Cámaras hace presumir que la Unión de 
Centro Democrático no tendrá, en principio, proble-
mas para gobernar, puesto que el reparto de bloques 
le hace mantener (a mayoría relativa, especialmente 
en el Congreso y con más holgura en ©I Senado. El 
pacto socialista y comunista sigue siendo Invlable 
.-estos últimos acusan el PSOE de seguir conslderán-
dolos como una escisión do su partido-, y falta por 
despejarse qué va a pasar con los nacionalistas vascos 
y catalanes. 

Además, la UCD consiguió ayer ocho de los catorce 

puestos de gobierno de las Cámaras, incluidas las dos 
presidencias, frente a los seis del PSOE. Dado el re
parto de posiciones y el ¡uego de los escaños, estas di
ferencias pueden agrandarse en la composición de las 
comisiones que se deben elegir posiblemente mañana, 
ya que hoy, en el orden del día, tan solo va la propues» 
ta de los grupos parlamentarlos, según anunció ayer 
el presidente del Congreso, señor Alvarez de Miranda. 
Esta cuestión será debatida por la mañana en el Con
greso y por la tarde en el Senado al obfeto de unificar 
criterios. En cuanto a la composición de las comisio
nes y puestos del Conseío del Reino, la UCD tiene 
grandes posibilidades de aumentar su mayoría, puesto 
que en estas votaciones se eligen tres puestos sobre 
cinco, pudlendo lograr esa misma proporción en lo§ 
resultados. 

Uas sesiones de las nuevas Cortes han comenzado. 
Como era de prever, despertando un alto íntoréSí Tf 
no sólo por los tintes novedosos, sino ¿también porque 
ahora comienza a configurarse de verdad #1 reparto 
del poder y las Influencias políticas. Por último, y pese 
a haberlo anunciado algunos partidos, ayer no «e tra* 
mltó ninguna moción política. En las sesiones qtV9 
continúan estos días, los parlamentarlos vascos, el 
PCE y el senador Xiranach pueden presentar una mo
ción sobre la amnlst^ total hasta ©I 15 de lunlo, y el 
PSOE otra de contenido político en la que «o podrl« 
Incluir el tema de las legalizaciones de iodos los pal* 
tldos. La vida parlamentaPla no ha hecho más qw ns? 
cer, y con buen brío. , 

CARMELO CABELLOS 
(MUIJyPRESSi 
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Antonio Fontán y Fernando Alvarez de Miranda, elegidos Presidentes 
MADRID, 13.— ( C I F R A ) . — A 

las diez en punto de la mañana, 
y en la planta segunda del Pa 
lacio de las Cortes, comenzó la 
junta preparatoria del senado 
con la asistencia de praeticámente 
todos sus miembros, entre los que 
se encontraban los cinco minis
tros que son senadores por desig
nación real. 

E n los bancos, y al final de la 
sala, se había sentado el Presi
dente de las Cortes, Antonio Her
nández Gi l , y unos doce perio
distas ocupaban la nueva tribuna 
de Prensa . 

Abierta la sesión, el letrado de 
las Cortes, Nicolás Pérez Serrano, 
l lamó para que pasara a presidir 
la mesa al senador Rafael Calvo 
Ortega, de la " U C D " , por haber 
sido el primero en presentar, en 
su día-, la correspondiente acredi-
tacióra. 

Segruidamenite,, y como senado
res de mayor ^ a d , fueron l l a 
mados a la mesa Manuel Irujo, 
del " P N V " , nacido el 25 de sep
tiembre de 1891, y Justo Marti-
neb Amutio, del " P S O E " , nacido 
el 25 de octubre de 18£f6. A l subir 
a la mesa el senador Manuel I r u 
jo, los senadores prorrumpieron 
en aplausos dedicados a su per
sona. E l señor Irujo ha regresa
do a Madrid después de casi cua
renta años de exilio. 

A continuacióni el letrado de las 
Cortes llamó a los senadores de 
menor edad, Miguel Cobrera, del 
" P S O E " , nacido en 12 de marzo 
de 1948, y Juan José Laborda, na
cido el 4 de octubre de 1947, y 
también del " P S O E " . Finalmente, 
el . señor Calvo Ortega anunció, de 
acuerdo con l a meí'.a de edad, que 
quedaba convocada nueva sesión 
para las once y media de esta ma
ñana , con objeto de proceder a 
la constitución interina de l a cá-
mará. 

del y el Congreso respectivamente 
Alvarez de Miranda tuvo que recurrir 

a uña segunda v o t a c i ó n 

HOY SE DISCUTIRA E l NUMERO DE DIPUTADOS QUE DEBE INTEGRAR 

CADA GRUPO PARLAMENTARIO 

ANTONIO FONTAN, P R E 
S I D E N T E D E L SENADO 

Antonio Fontán Pérez, de la 
" U C D " , ha sido elegido por ma
yoría obsoluta Presidente Interi
no del Senado. E l señor Fóntán, 
senador por Sevilla, obtuvo en 
la primera votación un total de 
132 votos, cuando la mayoría ab
soluta era de 123, por lo que no 
fue precisó realizar ima segunda 
votación. 

Ramón Rubial, presidente del 
Partido Socialista Obrero Español, 
y senador por Vizcaya, obtuvo en 
l a votación un total de 92 votos, 
seguido de Joaquín Satrústegui, 
independiente por Madrid, con 7 
votos, Manuel de Irujo, del 
" P N V " , con 5 votos, y Torcuato 
Fernández Miranda con l voto. 
Ocho de los papeletas fueron de
positadas en blanco. 

L a votación se Inició a las doce 
y cuarenta y cinco, una vez fina
lizado el segundo descanso de la 
jornada, y terminó tres cuartos 
de hora después. A las dos y diez 
de la tarde, y una vez verificado 
el escrutinio, el presidente provi
sional, Rafael Calvo, proclamó 
como presidente interino del se
nado a Antonio Fontán y levantó 
l a sesión hasta las cinco de la 
tarde, en que se procederá a ele
gir a los vicepresidentes y cua
tro secretarios de la Cámara . 

A l iniciarse esta tercera sesión 
de lá mañana, el senador por To
ledo, Francisco Ramos, anunció 
que el Partido Socialista Obrero 
Español, presentaba como candi
dato a l a presidencia del senado 
a Ramón Rubial Cavia, senador 
por Vizcaya y presidente del 
PSOE, y de quien dijo que había 
estado "diecinueve años en la 
cárcel por luchar por la libertad 
y la democracia". 

L a elección se desarrolló me
diante la relación nominal de 
cada uno de los senadores que. 
una vez llamados conforme figu
ran por orden alfabético en la 
lista que se ha elaborado por cir
cunscripciones, acudián a la me
sa y, previa identificación, depo
sitaban su voto en l a urna. Los 
miembros de la mesa votaron en 
último lugar, después de que lo 
hicieran también los senadores 
de designación real. 

COMIENZA L A J U N T A 
F K E P A B A T O R I A D E L 
CONGRESO 

A las 10 de la mañana ha dado 
comienzo la junta preparatoria 
del Congreso de Diputados. E n 
ese momento, un letrado de la 
Cámara llamó a Modesto Fraile, 
diputado por Segovia de la 
" U C D " , a ocupar la Presidencia 
del Congreso, como primero en 

haber presentado las credencia
les. 

A continuación fueron llamados 
los dos diputados de más edad, 
Dolores Ibarruri Góm^z y Rafael 
Alberti Merello, ambos del P C E , 
a ocupar las vioepresidenciás. 

Por último, se llamó a los dos 
diputados de menor edad, Andrés 
Eguibar Rivas y Josep Pau Per-
nau, a ocupar sus puestos como 
secretarios del Congreso de Dipu
tados. 

Una vez constituida la mésa de 
edad, el presidente provisional 
señaló que procedía que la Cááia-
ra determinase el día y la hora 
de celebración de las seisiones 
constitutivas. Dijo que tras ha
blar con el Presidente provisional 
del Senado, proponía que esta se
sión se celebrase a las once y 
media de hoy. Los componentes 
de la Cámara se mostraron de 
acuerdo y se levantó la sesión a 
las diez y cinco de la mañana . 

A L V A R E Z D E MIRANDA, 
P R E S I D E N T E D E L CON
G R E S O 

Fernando Alvarez de Miranda, 
de la " U C D " ha sido elegido 
Presidénte del Congreso de los 
Diputados en l a segunda votación, 
con 169 votos, igual número que 
los obtenidos en la primera, es 
decir seis menos de los necesarios 
para obtener la mayoría absolu
ta que lo hubiera proclamado en 
la primera votación. 

Estos votos corresponden 165 a 
los diputados de " U C D " , 2 a los 
de Unión de Centro y de la De
mocracia Cristiana de Cataluña, 
y otros 2 a Independientes de 
Centro. 

E l señor Gómez Llórente, can
didato del PSOE, obtuvo 139 vo
tos, dos más que en la votación 
anterior. Corresponden estos vo
tos a los diputados del " P S O E " . 
11 a los del Pacte Democrático 
para Cataluña, l al " P N V " , y i 
a Ezquerra de Cataluña. 

E n blanco votaron 41 diputados 
del Partico Comunista, Alianza 
Popular y Partido Socialista Po
pular. 

Tras la proclamación del señor 
Alvarez de Miranda, como Presi
dente del Congreso de los Dipu-
tados, se levantó la sesión hasta 
las cinco de la tarde, en la que 
se eligirán los dos vicepresidentes 
y los cuatro secretarios de la Cá
mara. 

V I C E P R E S I D E N T E S D E L 
SENADO 

Juan Carlos Guerra Zunzune-
gui, de la " U C D " , ha sido ele
gido vicepresidente primero del 
senado y Ramón Rubial, del 
" P S O E " , vicepresidente segundo 
en la votación celebrada esta tar
de al abrirse, a las cuatro y me
día, l a sesión en el Palacio de las 
Cortes. 

E l señor Guerra Zunzunegui 
obtuvo 127 votos, consiguiendo asi 
la mayoría absoluta, aunque le 
bastaba con la mayoría simple. 
Ramón Rubial, presidente del 
" P S O E " , obtuvo 96 votos. 

Manuel Villar Arregui, senador 
para la democracia por Madrid, 
obtuvo en la misma votación un 
sólo voto, y otro voto correspon
dió a Wenceslao Toces, comunista 
> miembro de la candidatura de
mocrática en Asturias. 

Catorce de las papeletas fue
ron entregadas en blanco. L a vo
tación, a l igual que la celebrada 
esta mañana para elegir presiden
te, so hizo mediante voto secreto, 
siendo llamados uno a uno todos 
los senadores y debietido presen
tar antes de emitir su voto la co
rrespondiente credencial. 

L a votación y el escrutinio du
raron, en total, hora y media. 
Una vez proclamados los vicepre
sidentes del senado, los señores 
Guerra y Rubial se felicitaron 

mutuamente. Antonio Fontán, 
elegido esta mañana Presidente 
del Senado, felicitó al Vicepresi
dente segundo señor Rubial. 

E n total, esta tarde votaron 
239 senadores, según los datos ex
puestos por la mesa. S in embargo, 
los datos en los que coincidían los 
periodistas presentes en la sala 
arrojan un voto menos que los 
ofrecidos por la mesa, voto que. 
según los informadores, fue de
positado en blanco. 

V I C E P R E S I D E N T E S D E L 
CONGRESO 

Jesús Esperabé de Arteaga y 
Luis Gómez Llórente han sido 
elegidos vicepresidentes primero 
y segundo del Congreso de las 
Diputados, respectivamente. 

E l señor Esperabé de Arteaga, 
de " U C D " , obtuvo 165 votos, 
mientras que el señor Gómez 
Llórente, del " P S O E " , 138. 

Obtuvo 21 votos Ignacio Galle
go, del Partido Comunista de E s 
paña y, se registraron 23 votos 
en blanco. 

E n uno de los votos se señala
ban dos nombres, lo que, de 
acuerdo con las fórmulas, invali
da el segundó nombre de la pa
peleta. 

Antes de iniciarse la votación, 
al abrir la sesión, el presidente 
provisional, señor Fraile, propu
so que en una sola votación, con 
dos urnas, se elegisiesen vicepre
sidentes y secretarios. 

E l señor Pérez Llorca, en nom
bre de l a " U C D " , pidió que se 
hiciesen dos votaciones separadas 
porque el otro procedimiento po
dría generar muchas confusiones. 
Ante esta actitud, el presidente 
decidió que se efectuasen dos vo
taciones separadas. 

S E C R E T A R I O S D E L S E 
NADO E L E G I D O S 

Víctor Carrascal, de Zamora, 
Jaime Ignacio del Burgo, de Na
varra, ambos de " U C D " ; José 
Federico Carvajal, de Avila, y 
Joaquín Martínez Bjorkman, de 
Córdoba, estos dos últimos del 
" P S O E " , han sido elegidos res
pectivamente, secretarios prime-
ro, segundo, tercero y cuarto del 
Senado, en la última de las vota
ciones celebradas en el día de 
hoy. 

Cada uno de ellos obtuvo por 
el orden citado 129 votos, 124, 72 
y 57 de un total de 241 votos emi
tidos. E l resto de los votos co
rrespondieron a Miguel Cordero, 
de León, con 51, y a Joaquín Na
varro, de Almería, con 32, ambos 
componentes de una candidatura 
presentada a los cargos de secre
tario por los senadores indepen
dientes. Asimismo obtuvieron un 
voto los senadores Torcuato Fer
nández Miranda, Luis María X i -
rinacs, Juana Arce y María Do
lores Pelayo. Seis de los votos 
emitidos lo fueron en blanco. 

E l jueves por la mañana y en
tre las diez horas y la una de la 
tarde, las distintas formaciones 
políticas presentes en e! Senado 
podrán presentar por escrito, en 
la secretaría de las Cortes, las 
propuestas de normativa que es
timen oportunas, propuestas que 
serán discutidas en la sesión de 
la tarde. 

E l presidente, señor Fontán. 
anunció asimismo que la mesa 
daba por recibidos tres escritos 
que le habían sido presentados y 
en los que se solicita la promul
gación de amnistía general para 
lo sdelitos de intencionalidad po
lítica, la legalización de todos los 
partidos políticos y, se pone de 
manifiesto la preocupación de los 
parlamentarios vascos por el in 
mediato reconocimiento de la per
sonalidad política y administra
tiva de Euskadl. E l señor Fontán 
manifestó que la mesa procederá 
al estudio de estos escritos para 
decidir, dentro del mejor espíri

tu, las vías procesales que deban 
seguir. 

Varias propuestas serán pre
sentadas mañana por los distin
tos partidos de cara a la regula
ción de los grupos parlamenta
rios que han de componer tales 
grupos. . 

No obstante, l a propuesta que 
mañana formulará por escrito la 
U . C. D. si tuará esta cifra míni 
ma entre 15 y 20 miembros. Por 
su parte el p. S. O. E . decidió ayer 
tarde fijar dicho número mínimo 
en quince parlamentarios. 

Tanto la propuesta de la U C D 
como la del P S O E dejarían sin 
posibilidad al Partido Socialista 
Popular y al Pacte Democrtic per 
Catalunya, así como al Partido 
Nacionalista Vasco, de formar 
sus propios grupos parlamenta
rios, salvo que estas dos forma
ciones, dado su carácter regiona-
lista, decidieran agruparse entre 
ellas. 

E L E C C I O N E S D E S E C R E 
T A R I O S D E L CONGRESO 
D E D I P U T A D O S 

E n la elección de secretario del 
Congreso de Diputados resulta
ron elegidos. José Luis Ruiz Na
varro, de U . C . D„ con 166 vo
tos, Francisco Soler Valero, de 
U. C. D., con 165, Pablo Castella
nos, con 138, y Rafael Escudero 
Rodríguez, con 137. Estos dos ú l 
timos, del PSOE. 

Los candidatos comunistas P i 
lar Bravo y Josep María Riera* 
obtuvieron respectivamente 21 y 
20 votos, y hubo 22 votos en blan
co. 

Finalizado el escrutinio y pro
clamados los cuatro secretarios 
del Congreso, el presidente pro
visional, Modesto Fraile, invitó a 
los componentes de l a mesa inte
rina del Congreso a ocupar sus 
puestos en la presidencia. 

E l presidente interino del Con
greso señaló que en nombre de 
la mesa interina agradecía muy 
sinceramente el honor en ellos 
confiado, y que, en cumplimiento 
de lo prescrito en la disposición 
de la Presidencia de las Cortes, 
levantaba la sesión hasta m a ñ a n a 
a las 10 de la mañana . 

Añadió, que la reunión de ma
ñana tendrá por objeto pasar a 
discutir el número de diputados 
mínimo para formar gi-upos par
lamentarios y rogó a los grupos 
o diputados independientes que 
pretendan presentar mociones so
bre este tema, las entreguen a la 
mesa m a ñ a n a entre -las 10 y las 
10,30. 

L a sesión se levantó a las ocho 
menos cuarto de l a tarde.-

REUNION D E D I R I G E N 
T E S D E L P S C CON E L 
PSOE 

BARCELONA, 13.— ( C I F R A ) . — 
Una reunión restringida de par
lamentarios del Partido Socialis
ta Obrero Español con parlamen
tarios del Partit Socialista de 
Catalunya se celebró esta tarde 
en Madrid, aprovechando la es
tancia en la capital española de 
los diputados socialistas eatala-
nes. 

A la reunión asistieron los se
ñores Alfonso Guerra y Enrique 
Mugica (secretarios de organiza
ción interna y de relaciones po
líticas del PSOE, respectivamen
te), y los catalanes Joan Raven-
tós, Ramón Oblóla y Eduardo 
Martín. Les acompañaba Josep 
María Triginer, primer secretario 
de la Federación Catalana del 
PSOE. 

E n la reunión, que se inició a 
las seis de la tarde, se trataron, 
dentro de otros puntos del orden 
del día de la reunión de parla
mentarios socialistas, el tema de 
la "minoría parlamentaria pro
pia para los socialistas de Cata
lunya", que ya debió ser objeto 
de discusión ayer, según confir-
máron a " C I F R A " fuentes polí
ticas. 

Respecto a este tema, es posi
ble que el acuerdo final se demo
re algunos días, en espera de las 
constituciones provisionales y re--
glamentos de las cámaras, así co
mo de la determinación del vo
lumen de las minorías parlamen
tarias. 

E n este sentido, les socialistas 
especulan con que los mínimos 
parlamentarios permitan l a cons
titución de varias minorías (cua
tro o cinco) que eviten así la b i -
polarizaoión de la Cámara Baja. 

E l tema del café en Barcelona es un 
problema entre torrefactores y detallistas 

M A D R I D , 13. — ( C I F R A ) . — 
L a Dirección General de Comercio 
Interior ha dado orden para que 
se autorice a los bares barceloneses 
la venta al público de café en gra
no, si persiste la actitud de los su
permercados y detallistas de no 
efectuar dicha venta, según ha po
dido saber «Cifra» de fuentes bien 
informadas. 

L a actitud de los comerdantes 
barceloneses deí sector minoristas, 
según dijeron ellos mismos, se debe 
a que tienen asignado un margen, 
uniforme para todos los tipos de 
café, del 5,9 por ciento, que equi
vale a unas 40 pesetas en Icilogra-
mo, mientras ellos pretenden ganar 
alrededor de las 70 pesetas en kilo
gramo, es decir, un 10 por ciento. 

E l fondo del tema, sin embargo, 
se ha señalado que está en que al
gunos torrefactores de café han 
dado un margen complementario 
del reconocido oficialmente a algu
nos detallistas, el mismo que hs 
dan a los bares y que está situado 
en torno a ese 10 por ciento que 
pretenden percibir ahora todos los 
minoristas. 

Si bien los comerciantes que se 
niegan a vender han declarado que 
no admiten un mayor margen a 
costa del consumidor, lo cierto es 
que no sería posible, en las circuns
tancias actuales, elevar dichos már
genes sobre la base de subir los 
precios de venta al público del ca
fé, ya que éste fue fijado por un 
Decreto-Ley. previo informe del 
Gobierno de la Junta Superior de 
Precios. 

De cara a los consumidores ca
talanes, si los bares —que coyuntu-
ralmente no tendrían que pagar im
puestos por este concepto— no se 
decidieran a comercializar el pro
ducto, «Cifra» ha podida saber asi
mismo que se adoptarían otras me
didas para que esté atendido el 
abastecimiento de café. 

CONTINUA S I N V E N D E R 
S E E L C A F E 

B A R C E L O N A , 13. — ( C I 
F R A ) , — Los supermercados y co
mercios de alimentación no han 
vendido tampoco hoy café al públi
co, como medida de presión para 
conseguir un mayor margen de be
neficio en la venta de este product 
to. 

Según ha manifestado a «Cifra» 
fuentes del Gremio de Detallistas, 
el número de comercios que ayer 
no efectuaron ventas de café puede 
cifrarse en un 90 por ciento del 
total de los existentes en Cataluña, 
tendiendo a aumentar en la maña
na de hoy. 

Representantes del Gremio de 
Detallistas de Alimentación y de 
la Agrupación de Supermercados 
se entrevistaron esta mañana con 
e! Comisario de Abastecimientos 
y Transportes para encontrar un* 
salida al problema. 

E l Gremio de Detallistas, do 
acuerdo con las impresiones reco
gidas en numerosos comercios da 
alimentación, considera que la me
dida de no vender café al público 
está siendo acogida con bastante 
comprensión por parte de los con
sumidores. 

"IA SANGRE NO SE PUEDF FABRICAR" 
La donación da sanare cada ¿res o - u ro mases, cont* 

rituye un deber cívico, una costumbre normal en todos los 
países civilizados. 



PAGINA 19 

ACTUALIDAD ECONOMICA 

las Cajas ya mandan 
Par fin la Confederación Española de las Calas 

de Ahorro ha tomado el poder y se ha Integrado en 
el núcleo directriz del mando económico del país ai i 
haber sido nombrado "superministro de Economía" el * 
director de su Departamento de Estudios y Progra- 5 
mación, señor Fuentes Quintana. Junto a él, además, 5 
en las altas esferas de decisión económica se situarán % 
otros hombres de la Confederación: Alvarez Rendue- S 
les pasa a una secretaría de Estado, Lagares Calvo a | 
una subsecretaría, y Sevilla Segura a una subdlrección S 
generaK 5 

Nunca como hasta hoy la situación ha sido tan £ 
propicia para que las Cajas de Ahorro puedan, de una * 
vez por todas, ver satisfechas sus constantes deman- # 
das de liberalízación, reiteradas muy recientemente en * 
¡as conclusiones de su XLV asamblea. 

Las Cajas quieren que se reduzca el coeficiente de £ 
inversión que tienen estipulado, que va en contra de 5 
la libertad de inversión que implica que sólo un 29 | 
por ciento de sus recursos puedan canalizarse hacia J 
las Inversiones regionales. 

Asimismo reivindican la aplicación del régimen tri- # 
bufario al que tradicionalmente estuvieron acogidas « 
hasta la ley de 16 de diciembre de 1940; reclaman el , t 
acceso a las fuentes de liquidez que proporciona el 1 
Banco de España, así como a las derivadas de la fi- | 
nanciación extranjera; piden que el Banco de España J 
les brinde el derecho a las operaciones de redes- | 
cuento y exigen créditos de apoyo para regular la « 
liquidez bancaria, más conocidos como "dinero gota ? 
a gota". 5 

Por otra parte las Cajas quieren libertad para rea- $ 
fizar el descuento de efectos comerciales, en especial i 
los relacionados con la financiación de la vivienda, S 
agricultura y equipamiento familiar. Y , en este mis- j 
mo sentido, piensan que debe desaparecer el tope ¿ 
del 20 por ciento de participación en el capital de una' 4 
empresa que hoy existe para las Cajas. 

BANCOS: PROYECTO PARA SUPRIMIR LOS | 
INTERESES 

! Los grandes Bancos coinciden en general en que 
€ se ha de reducir a cero los intereses de las cuentas 
I corrientes, a? menos para aquéllos que presentan sal-
$ dos bastante bajos, entre cincuenta y cien mil pese- j 
$ tas. La razón aducida es la falta de rentabilidad de | 
# dichos recursos, ya que la permanencia en las cajas j 
$ de un Banco genera unos gastos a los que no deberían % 
$ sumarse más en concepto de intereses. 

Si bien la legislación autoriza un interés máximo i 
| del uno por ciento, en la actualidad el tipo de interés | 
| que suele aplicar es el 0,25. Con ello la Banca se | 
# ahorra once mil doscientos millones, ya que paga tres | 

mil ochocientos millones de pesetas sobre un total | 
de aproximadamente quince mil que pagaría. Con la * 
aplicación del proyecto ahorraría tres mil quinientos $ 
más, pagando sólo trescientos millones al año en con- $ 
cepto de intereses. 5 

El proyecto en cuestión, además de suprimir el pa- J 
go de intereses, obligaría al titular de la cuenta a pa- | 
gar los servicios que hasta ahora se prestaban de J 
forma gratuita: talonarios, estado de cuentas, pagos, 
etc. De momento ningún Banco ha querido ser pió-
ñero y arrastrar la impopularidad que supondrían es- í 
fas medidas en un sector considerado como servicio $ 
público. 

E L CAPITAL EVADIDO S 

La preocupación prioritaria del Gobierno por la 
evasión de capitales se traducirá en una próxima re- S 
unión "cumbre" de miembros del Gobierno con ios S 
presidentes de los principales Bancos españoles, se- > 
gún se indicó a "Diario 16" en medios financieros. 

En dicha reunión, prevista en principio para el S 
próximo día 20, el Gobierno podría anunciar su inten- J 
ción de tomar medidas importantes en el supuesto de £ 
que no regresen ai país gran parte del total de pesetas i 
evadidas, cuya cifra supera los treinta mil millones }. 
sólo en lo que va de año. í 

Recientemente, como se recordará, entró en vigor < 
un decreto que concede la amnistía a los evasoreis de 5 
capital. La única condición exigida para la concesión * 
del perdón es el retorno del capital que se hayan * 
llevado más allá de la frontera. | 

OPTIMISMO EN E L SECTOR TURISTICO | 
i 

La gran afluencia de turistas registrada en lo que J 
va de año y la prevista para esta temporada .—a i rede- f 
dor de siete millones entre julio y agosto—, permiten 1 
hablar de un resurgimiento de la industria turística # 
nacional. El director general de Turismo ha llegado j 
a decir que, si todo marcha bien, la cifra de visitan- $ 

^ tes ai finalizar el año habrá superado los treinta m<- 4 
^ llenes de personas. 

E l sector hotelero, por primera vez desde hace £ 
t dos años, respira de nuevo tranquilo al tener ya prác-. j 
§ ticamente cubierta todas las plazas para esta tempo- | 
€ rada veraniega. 

SIDERURGIA: SOPLAN MALOS VIENTOS | 

E l sector siderúrgico atraviesa por la más Impor % 
^ tante crisis de los últimos años. El consumo de acero, £ 
1 en estos momentos, no alcanza a más del cincuenta ¿ 

por ciento dé la opacidad productiva. Y de este con- £ 
f sumo, por si fuera poco, en España sólo se utiliza el * 
[ 75 por ciento, destinándose el 25 por ciento restante * 

a ta exportación a precios no muy remuneradores. 
£1 mal momento que se aprecia comparando estas % 

% cifras, se verá agravado, en un futuro próximo, a cau- í 
| sa de las importanciones masivas que se están ha- | 
! ciendo ahora para evitar el descalabro de la inminen* t 

j te devaluación y por el proteccionismo de muchos pal- ^ 
£ ses occidentales, que ponen cada vez más dificultades * 
> a la exportación. A todo esto, por supuesto, habrá < 

5 que unir un incremento de problemas de índole ere- l 
t dlticia. 

Las causas del paro y la discriminaci 
de la pequeña empresa 

Por Jesús p 

Las normas vigentes sobre el 
despido eü lisp^iiti, únicamente 
favorecen y están al alcance de 
la gran empresa, pues si se co
noce el contexto de la Ley, se 
verá claramente que tal despi
do es casi imposible de llevar 
a cabo por la pequeña e inclu
so alguna mediana empresa, to
da vez en una gran mayoría, 
cientos de miles de pequeñas 
empresas, su capital líquido no 
alcanzaría para las indemniza
ciones que pudieran fijarse, y 
por tanto, y conforme dejo i n 
dicado, tal Ley sólo permite a 
la empresa capitalista acogerse 
a dicho despido sin mayores 
consecuencias. 

Existen en España infinidad 
de pequeñas empresas que se
rian cedidas en plan coopera- . 
tivo o socializadas, como usted 
quiera llamarles y conforme al 
personal conviniera, pero el 
95% de los casos que yo conoz
co han sido denegados por el 
personal, alegando no querer 
responsabilidad y manifestando 
en muchas ocasiones que cuando 
se hunda ésta, existen anas in 
demnizaciones, y mientras se re
suelve el expediente, un fondo 
salarial, asi como un paro de 
12, 18 é ir,c! aso M meses. 

Lo que creo debe tenerse en 
cuenta es que en nuestra Espa
ñ a existe un paro elevadísimo, 
el cual se incrementó y posible
mente siga incrementándose, a 
mi ver, debido precisamente a 
tal Ley. 

L a industria pequeña como es 
bien sabido, es el verdadero sos
tén del País, la que se las arre
gló y arregla por sí sola. Sin 
protección oficial alguna, la que 
absorbe más del 80% de los 
puestos de trabajo de la na
ción. Esta industria pcqi «ña, 
que para mí no ha tenido, ni 
tiene representación real algu
na, digo real, y a la cual aho
ra se pretende halagar con pa
labrerías, no crea puestos de 

•trabajo, precisamente por la 
normativa de tal citada Ley, 
pues la misma lógicamente co
harta toda iniciativa privada y 
ello, como es natural, se tradu
ce en que no habrá reactivación 
posible, y por tanto no surgi
rán nuevos puestos de trabajo, 
aun cuando la administración 
pretende hacerlo con asignacio
nes a tal fin, pero que a mi 
ver lo que único que consegui
rá, será el sostén de los que po
siblemente iban a incrementar
se. 

Yo le preguntaría a cualquier 
ciudadano español: ¿Estarían 
dispuestos a invertir sus posibles 
ahorros en una industria que 
estuviese supeditada a que tales 
ahorros no llegaran para indem
nizaciones al personal, caso de 
que la misma no marchara co
mo se planificó, cosa muy posi
ble, ya que no todas las inicia
tivas triunfan como se desea? 

Las industrias pequeñas, han 
nacido y nacen de la iniciati
va de hombres trabajadores y 
con inquietudes, y estos, son los 
hombres que exponen su aho
rros y su trabajo, y no así la 
gran empresa, pues en la ma
yoría de los casos, los socios 
fundadores de «stas empresas 
capitalistas, procuran poner a 
recaudo su capital privado, te
niendo en todo momento su pe
culio y vida particular. 

E l pequeño empresario lo ex
pone y se lo juega todo, inclu
so el honor le va en ello, t ra
bajando incansablemente para 
defender su industria, y por 
tanto los puestos de trabajo, co
mo algo suyo, que en realidad 
era, hasta la promulgación de 
estas Leyes. 

¿Puede pues este hombre que 
ha trabajado toda su vida y que 
se enorgullecía de haber crea
do su industria, y con ello 5, 10, 
20 ó 30 puestos de trabajo, se
guir haciéndolo como antes de 
tales Ley? 

No, creo que no, no es posi
ble que lo haga, pues sabe per
fectamente que está embargado 
su activo y por tanto, cuantos 
más puestos de trabajos cree, 
más embargado se . encontrará 
su negocio. 

Existen en España cientos de 
miles oe pequeña* empresas con 
sus puestos de trabajo, que co
menzando de la nada, han ido 
creando puestos con su gran es
fuerzo y sacrificio. Estas indus
trias son en realidad lá honra 
de la nación, pues casi nunca 
han recibido el menor apoyo, 
ni de la administración, n i de 
la banca, ni de ningún otro or
ganismo, salvo las migajas o mi
seria para contentar y acallar 
momentáneamente y por sí so
las han canalizado la mayor r i 
queza industrial del país, de 
cuya riqueza los mayores bene
ficiados han sido los grandes 
monopolios , la Banca, las eléc
tricas y las estatales, ya que en 
realidad estas pequeñas empre
sas son quienes pagaron y pa
gan los precios monopolizados 
de unas y las pérdidas cuantio
sas de las otras. Estas pequeñas 
empresas han sido y son el sos
tén del presupuesto de la llama
da Seguridad Social, tan mal 
dirigida y tan mal administra-

. da, que de todos es conocido el 
despilfarro administrativo exis
tente en egte organismo y en 
el cual la pequeña empresa 
aunca ha con la do para nada, y 
no sólo eHot sino que se ha co
metido con estos pequeños em
presarios la mayor discrimina
ción e injusticia social que pue
da darse y que quiero exponer. 

E l pequeño empresario, llama
do y muy bien llamado, produc
tor autónomo, tiene su Mutuali
dad Laboral y pásmense señores, 
hasta hace unos meses la base 
máxima a que estaba autoriza
do para acogerse en su vejez a 
un retiro, se puso a la altura 
del Salario Mínimo. Su cuantía 
era de 12.000 pesetas máximo, 
lo cual ha sido ampliado últi
mamente al hacerlo para el Ré
gimen General, pero con otra 
discriminación que creo no de
biera de permitirse, sea, que el 
productor autónomo que pase de 
los 55 años no podrá acogerse 
sino a unas tablas, cuales por 
su cuantía, cuando estos peque
ños empresarios tengan que re
tirarse, tal retiro no alcanzará 
el Salario Mínimo. 

R E S U M I E N D O : Pagaron y 
pagan la Mutualidad Laboral de 
todos los productores beneficia
rios, en su mayor parte, y ellos, 
incomprensiblemente están pos
tergados en l a suya l a cual in 
cluso resulta ser la más cara de 
todas. 

L a Mutua Laboral de Traba
jadores Autónomos a que per-

. tenecen, sigue por tanto discri
minada, y ahora, cuando, por 
las normativas laborales exis
tentes, esrá preciso el retiro pa
ra miles y miles de producto
res autónomos, se encuentran 
que tal discriminación no les 
permite amparar una vejez dig
na, y ello, a mi ver, por no ha
ber tenido nunca representación 
real y efectiva alguna en los 
organismos oficiales, pues l a que 
figuraban tener en los sindica
tos a desaparecer o desapareci
dos, siempre ha sido ficticia, to
da vez que la representación en 
la cumbre, donde tenían que 
resolver los problemas, en la ma
yoría de los casos fue a parar 
a manos de la gran empresa, 
cual defendía sus propios inte
reses y aquellos de quien depen
dían. 

Repito, todo el esfuerzo de 
estos productores de nada les 
ha valido, pues la demagogia 
de ciertos gobernantes en mo
mentos de incertidumbre, con el 
miedo a unas libertades demo
cráticas que se veían venir, a 
las cuales muchos de ellos se re
sistían, y sin sopesar siquiera 
las consecuencias críticas (cua
tes está pagando actualmente el 
país), todo ello les llevó a la 
aprobación de dicha Ley, la 
cual a los muy pocos meses y 
por sus consecuencias Inmedia
tas, ha tenido que ser rectifica
da por una nueva normativa, 
normativa, que sigue aprisionan
do a estas pequeñas empresas, y 
que vuelvo a repetir, en miles y 
miles de casos, su trabajo, su 
ahorro y su peculio particular 
están a merced de la misma. 

Demostración de que nunca 
hemos estado i epreseníados en 
la «fumbre y sí únicamente la 
gran empresa, es la creación re
ciente del Fondo Salarial, fon
do creado con la finalidad de 
proteger al productor en la per
cepción de sus salarios deven
gados y que por situaciones 
anormales en las empresas, quie
bras, suspensiones de pago, fal
ta de liquidez, crisis u otras s i
milares, satisfará estos salarios 
adeudados, lo cual es lógico, hu
manó y justo, pues el productor 
no puede ni debe esperar por lo 
que en realidad es suyo y le co
rresponde. Me pregunto; ¿por qué 
se ha creado este fondo? A mi 
ver, por experiencias sufridas, 
las cuales causaron un malestar 
profundo, pues en la mente de 
todos están los casos Matesa, So-
fleo, Sofico Renta y otros; en 
la mayoría de los casos, gran 
empresa. E l productor autóno
mo, salvo rara excepción, abona 
puntualmente los salarios, ya 
que él mismo se considera un 
productor, convive con ellos y 
puede decirse que hay relacio
nes humanas verdaderas, pero 
este pequeño empresario seño
res, es quien paga el 80% o más 
de este fondo, del cual apenas 
se beneficia. 

¿Por qué en lugar de crear
se el Fondo Salarial, que sólo 
beneficia a la gran empresa, no 
se ha creado el Fondo de I n 
demnizaciones? Posiblem e n t e , 
porque ello no convenía a la 
gran empresa. 

Lo lógico sería este fondo, con 
un tanto por ciento bajo o aí-

^ ,1 

de 

la 
e-

gilí 
en 

to, iá que corres; 
si pretendemos 
los demás países ^ 
Europa en deberes 
nos también en obi 
parece bien la Libei 
muy bien el derei 
ga, muy bien la 
presión, la libertaij 
ción política, muy 
recho a un salario 
también muy bien i, 
contratación. 

Creo que este 
solución del 90% ^ 
mas laborales del 
ello evitaría los 
tos que tanto perjuj 't. 
I ación es humanas. 

Considero que coito 
socio-empresarial, u j , 
cal que conlleve m I 
nal-Fiscal, justa 
la cual recaería 
más pesada sobre 
empresa, pero que 
la aceptaría con 
drían resolverse 1 
más acuciantes, pues 
do nuestros goberfíii 
prioridad al paro, 
lo más grave, o sê  
co, si bien estar 
ligados lo uno a *eo 
que ello podría sen ün, 
pero tendrían qui ios 
claramente el nivel 
que nos correspondí 
taraos a él y no coi té 
cimientes que en i tod 
pueden considerarsi p 
eos, los cuales nos 
a situaciones incluitrí' 
ticas que las actúa ion 
remiendos, como a i re-
tende, nunca se p« ar. 

PAGINA 13 

ña 

pe
nas 

ite 

V I D A 

0 nacionalismo galega após das elecciós (e 11) 

Os HOYOS parlamentarios de Galicia 
Fálase de autonomía. Fálase de 

descentralización. Fálase, das nacio
nalidades. Ben. Eso estaba descu-
berto hai tempo; e tamén persegui
do polo totalitarismo abafante. Ga
licia é unha realidade nacional. Por
que en Galicia concurren os ele
mentos e os atributos definidores 
que caracterizan ás verdadeiras na
cionalidades. E como tal foi reco-
ñecida en Berna no ano 1932 polo 
J X Congreso das Minorías Nacio
nales Europeas, adscrito á Socieda-
de das Nacións. 

Unha cousa é unha nación e 
outra o Estado. (Os pequeños es
tados que xurdiron na Europa Cen
tral dempóis da primeira guerra 
mundial, esistían xa como nacio
nalidades antes de acadar o réxi-
me autonómico). 

Non sempre cadran nación e 
máis estado. Nun mesmo estado 
poder esistir varias nacionalidades. 
Os galegos non teñen a culpa de 
que Galicia seña unha nación. Inda 
que a historia He teña sido hostil. 
Os galeguistas non inventaron na
da. Calquera texto de dereito políti
co dá unha; definición de nación, 
que casa perfeutamente co noso 
País. Galicia é unha entidade histó
rico natural: idioma, territorio de
finido xeográficamente, economía, 
organización social e cultura. 

Os galeguistas o que pretenden 
é poñer de manifestó esta realidade 
conceptual ao pobo deste país. 

Pro autonomía, descentralización, 
. e autogoberno teñen moitos grados. 

Agora taraén falan de autonomía 
os diputados por Galicia dése par-

mentar la inversión 
table. frenar el gasl «lar 
el ahorro y crear i 
sacrificio general, 
público como en I» 
ra qué, si no como 
finitiva (que eso «I 
medidas estructurafda 
frenarse la carrera 
qué nos desborda 

Por el contrario, 
estructurales no PUI 
jadas a una ley áep 
nes, sino que A ê 
Parlamento par» 
detenidamente, 
amplio consenso í 
caces sin peligro 
puedan perjudícaiPí 
la marcha eco»o"TPa-
fia hacia el exteri* 
turo. 

Todo ello exige 

Don J u a n Manuel Panjul Se
deño, en " A B C " : 

" E l Congreso y el Senado se 
enfrentan con cuatro problemas 
fundamentales y urgentes; el 
económico-social, la n u e v a 
Constitución, la redacción de los 
reglamentos de cada una de las 
Cámaras y la regulación de las 
autonomías de las regiones o de 
los entes territoriales. ¿Dónde 
están las preferencias o las prio
ridades? Entiendo que los cua
tro problemas pueden ir mar
chando paralelamente, p u e s 
mientras hay trabajos que debe
rán pasar en seguida al pleno, 
otros pueden ir elaborándose en 
las comisiones. 

Los problemas económicos no 
hay duda que constituyen una 
primacía "de angustia": la in
flación, los precios, el paro, la 
falta de inversión, la reducción 
del producto nacional bruto, la 
balanza de pagos, no esperan; 
cada día que pasa se deteriora 
más l a economía y llegará un 
momento en que todos estos 
factores negativos pudieran ter
minar ahogándonos. 

E n este aspecto distinto dos 
tipos de medidas a enfocar por 
las Cortes: medidas económico-
sociales coyunturales y de ur- v 
gencia, y medidas económico-so
ciales de carácter estructural 
que, profundizando en la vida 
española, reconviertan sus ca
minos en consonancia con el 
mundo que nos rodea. 

Para las medidas coyuntura
les creo que el Congreso tiene 
una tarea clara y precisa: pro
veer al Gobierno de una ley de 
autorizaciones, en virtud de la 
cual el ejecutivo pueda adoptar 
medidas de urgencia que, sin de-

M mora, permitan controlar los 
N productos de importación, con-
P tingentar su uso, aplicar nor-
W mas generales de austeridad, au-
N 

sincera negociado Je-
ner una treguas0;?1; 
las centrales sW . ¡»-
tldos políticos, el r 
nato^T que parece 
en representación 
empresarios esP1" 
tado tienen <l«e 
venir un P»ct0 
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de-

íu-

dos años— que, limando las ape-
tencias de cada una de las par- N 
tes, procure que su sacrificio no C 
pese exclusivamente sobre las M 
espaldas de los más necesitados ^ 
y cree el clima de disciplina pdo- H 
ductiva que es base indispensa- ^ 
ble de cualquier relanzamiento. H 

L a cuarta cuestión fundamen- 3 
tal es l a de las autonomías re- N 
gionales. E n mi opinión, exclu- M 
sivamente personal, creo que l a y 
Constitución deberá reducirse a H 
unas declaraciones o principios ñ 
generales sobre la regulación de Q 
las regiones o agrupaciones te- i * 
rritoriales y sobre-el catálogo de ^ 
las facultades estatales trans-
feribles; luego, la regulación 
detallada debería remitirse a 
una "ley cuadro" en la que se $ 
prevean las distintas fórmulas 
de agrupación provincial o re
gional y el mecanismo de la 
cesión de competencia, ley a la 
que pueden acogerse los distin
tos entes territoriales para re
dactar sus estatutos de autono
mía y someterlos a la conside
ración del Gobierno y ulterior
mente a l a superior aprobación 
de las Cortes". 

íe decides ahora a 

tido centrista, que , ninguén sabe 
o que é. Noraboa. Máis sosteitamos 
que esa preocupación venlles un 
pouco por mimetismo. Aquí non 
temos un Tarradellas. Imos, como 
sempre, a remolque. O nacionalis
mo esiste a frol de peí; hai soio que 
rascar. Cando xa os vascos e os 
cataláns teñen todo exudado e pre
visto, aquí hai aínda que agardar 
a fin de mes pra constitución da 
Asamblea Parlamentaria Gallega. 
Habrá que esperar que cambios se 
van defender e que artellamento do 
Estado. A xuntanza, prevista antre 
o 25 ao 30 (a primeira foi o día 4), 
con máis de vinte días de demora, 
fáinos sospeitar que os diputados ao 
dependeren de partidos centralistoas 
e dos intereses de grupo, actuarán 
asegún as consignas que reciban e 
que lie convena á oligarquía de fo-
ra, e ao millor deixan de lado o 
que máis He conven a Galicia como 
pobo e as súas xentes tráballadoras. 

Paradóxicamente, os que sempre 
falaron de autonomía, autodeter
minación, gobernó galego, gobernó 
popular, etc., non van ter agora nin 
voz nin voto nin asubío que asu 
biar. Galicia vai depender dos ou-
tros, dos que lie viñeron negando 
a súa diferenciación. 

A verdadeira, autonomía é a que 
dun xeito conscente esixe e conqui-
re un pobo. Pra merécela hai que 
gañala. Os partidos teñen que ter 
tras deles, á comunidades, pedíndoa. 
exercéndoa. Velahí o traballo tei-
mudo e futuro dos fatos nacionalis
tas. Eis o desafío. 

Esta primeira votación resultóu 
aleccionadora, sobre todo, pra al 
gúns poseedores das verdades ab
solutas, dos que creían mandar xa 
ho país, dos perdonavidas. Unha 
cousa son os praníexamentos teóri
cos ultra-esquerdistás dos estudan-
tes gauchistas, e óutra á realidade 
galega, a formación e o nivel cul
tural do noso pobo. Pode ser que, 
ántre a mentalidade galega, a for
mación e o nivel cultural do noso 
pobo. Pode ser que, antre a menta
lidade presente ou a futura do pobo 
galego e os esquemas abstractos e 
revolucionarios, haxa barreiras in
salvables. 

As coordenadas políticas dos fa
los nacionalistas galegos teñen que 
séren cónverxentés e non diverxen-
tcs. • 

O Partido Popular Galego (PPG), 
demócrata cristiánj co seu eclecti
cismo nacionalista, xogóu á esquer-
da; foi un dos erros. Medíu mal a 
súa forza. E , ademáis, coutóu a 
formación da Alianza Federalista. 
Non presentóu candidatura pola 
provincia de Lugo. 

O Bloque Nacional Popular Ga
lego f. que no abano de opcións po
líticas, feito por un diario coruñés, 
pechaba a extrema esquerda), for-
márono o Partido Comunista-Unión 
do Pobo Galego, e a Asamblea Na
cional Popular Galega. A U G P de
bería ser o fato único e hexemóni-
co dos comunistas galegos. O espa
cio comunista en Galicia deberíao 
encher este grupo nacionalista (ago
ra tamén esgazado); pero non ocu
rre así. A AN-PG xunta xente de 
complexa ideología; a meirande 
parte dos seus efectivos fórmana 
rapaces moi novos. 

O Partido Galego Social Demó
crata conta con algunhas persoalida-
des de prestigio intelectual e gale-
guista, pro fáltalle base, e nonr ten 
implantación ñas provincias de L u 
go e Ourense. 

O Partido Socialista Galego 
(PSG) foi legalizado a última hora. 
Era pouco conocido a nivel popular 
ao comenzó da campaña electoral, 
e confundido con outros partidos 
socialistas dependentes de Madrid. 
Nos mitins tiveron unha quente 
acollida os seus programas e os seus 
ouxetivos; defende a estructura fe
deral do Estado. E a medida que 
avanzóu a corta campaña, foi me
drando a súa implantación. Seica 
ten os millores cadros e xa unha 
base sólida de militantes. O PSG é 
un partido nacionalista que pode 
prestarlle un gran servicio a Gali
cia. Ventámoslle un gran porvir. 

Agora hai que agardar polas vo-
tacións prós concellos. Agardemos. 

Agustín Rodríguez Cáamaño 
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—Ayer a las siete de la 
larde, según se había anun
ciado, celebró junta general 
extraordinaria, la Sociedad 
Círculo de las Artes, para pro
ceder a la elección de los car
gos de presidente, secretario y 
vicesecretario que se hallaban 
vacantes, por no aceptarlos los 
elegidos en la sesión anterior. 
Efectuadas las votaciones, fue
ron elegidos: Presidente, don 
Antonio Macla Balado; secre
tario, don Manuel Suárez, y 
vicesecretario, don Juan Ro
dríguez Fernández. 

— L a directiva del Club Le
ntos, de la dudad del Cabe, 
anunció para el próximo do
mingo, el sensacional encuen
tro entre el equipo local y el 
Lugo Sporting Club de núes-' 
tra capital. 

— E l «Bazar Imperio» anun
cia una exposición permanen
te de muebles de todas clases, 
en sus establecimientos de la 
calle de la:Reina, número, 8; 
pudiendo contemplarse en es
pecial, sillerías, comedores, 
despachos, dormitorios, y to
do tipo de artículos de fanta
sía, regalo, .viaje, asi como 
persianas, hules, loza y cris
tal. 

* * * 
•—En el Ayuntamiento de 

L a Coruña se ha recibido un 
telegrama de la Legión E x 
tranjera felicitando a la ciu
dad por el grandioso recibi
miento tributado por la ciu
dad al general Millán Astray 
y manifestando que al gritar 
los gritos reglamentarios de 
¡Viva España'., ¡Viva el Rey¡ 
y ¡Viva la Legión'., se añadió 
un ¡Viva L a Coruñal 

—Presididos por el alcalde 
se reunieron en el Ayunta
miento de El-Ferrol los seño- , 
res que componen la comisión 
de fiestas que se celebrarán 
próximamente en la ciudad en 
honor del marqués de Amboa-
ga, para esbozar el programa 
de actos que habrán de cele
brarse. 

— L a comisión de fiestas de 
L a Peregrina tiene ya casi ul
timado el programa de fies
tas que en su honor habrán de 
celebrarse en Pontevedra. Son 
un hecho como números del 
mismo: L a batalla de flores, 
el concurso de bandas de mú
sica, los fuegos acuáticos, los 
coros gallegos, los partidos de 
fútbol, la jinkana automovi
lística, y la exposición de pin
turas con la celebración de 
conferencias durante las mis
mas. 

* 4* 4> 

—Hállase muy mejorado de 
la indisposición que le aqueja 
desde hace unos días, el Prin
cipe de Asturias. A última ho
ra de la tarde de ayer vino a 
Madrid desde L a Granja (Se-
govia) el heredero de la Coro
na, asistiendo a una función 
teatral. Ayer paseó también a 
caballo por L a Granja duran
te dos horas. Mañana vendrá 
a Madrid el Príncipe de Astu
rias, para asistir a una corri- * 
da taurina para la cual reina 
extraordinaria animación. 

— E l teniente coronel señor 
Herrera, persona de elevada 
competencia en materia avia
toria, ha manifestado que no 
ha desistido de su propósito 
de dar la vuelta al mundo en 
dirigible. Actualmente, el Ob
servatorio Metereológico le es
tá haciendo un detallado estu
dio del posible recorrido, exa
minando los vientos y las con
diciones atmosféricas. Afirmó 
el teniente coronel señor He
rrera, que tan pronto como 
esté construido el dirigible en 
qué ha de realizar el viaje, 
acometerá la portentosa haza
ña. 

— E l alto comisario de Es
paña en Marruecos, general 
Sanjurjo, ha publicado una 
alocución dirigida al Ejército 
de Africa, en la que se co
munica que, con las últimas 
operaciones, se ha dado por 
finalizada la campaña. Añade 
que, en los últimos quince me
ses, se han dominado 39 'cábi-
las, recogiéndose 42 000 fusi
les. I3Ü cañones y 236 ametra
lladoras. 

Bien es verdad quê  no consi-ituyen partida reflejada en el balance 
del comereio exterior de la República Federal. Pero ello no merma 
le importancia del hecho, ya que éste es una pr*teba elocuente de 
que los parques zoológicos de Alemania han logrado resolver con 
éxito todos los problemas relacionados con la perpetuación de la 
especie de condiciones de cautividad. En una palabra, hoy día 
nacen más elefantes en los zoológicos que lo que éstos son capaces 
de mantener. Por ello, de vez en cuando, a'guna de las crías em
prende camino rumbo a parques de otros caminos, como este pe
queño "¡ombo", de 3 años de edad, que está a punto de ser em
barcado en el puerto de Hamburgo para navegar hacia su nuevo 
hogar en el parque zoológico de Asunción, capital de Paragusy.-

(FOTOFIEL - CONTP 

E l Ferrol: Los profesores y alumnos de | 
las auto-escuelas realizan un plante de 
una hora, protestando de no poder I 
utilizar las pistas de prácticas habituales I 

Por no autorizarse la realización de prácticas de conducción m 
en la explanada de acceso al recinto de la Feria de Muestras 1 
terrolana, profesores y alumnos de autoescuelas de la ciudad han i 
realizádo un plante de una hora en su habitual pista de prácticas. 1 

Ante esta actitud, la representación del consorcio ferial ha 1 
señalado que el período de prácticas en dicho recinto se suspeh- 1 
de entre el 7 de julio y el 7 de agosto, en virtud de la cláusula | 
séptima del contrato con los propietarios de autoescuelas, y en § 
razón a la celebración del certamen. M 

Por otra parte, la directiva de la Feria de Muestras ha mani- i 
festado asimismo a los medios informativos que se están llevando 
a cabo diversas gestiones para finalizar las obras de las pistas de 
que podrán disponer las autoescuelas para no tener que suspen
der las prácticas de conducción en los lugares habituales a lo 
largo de estas fechas. 

V I G O 
Continúa desarrollándose en Vigo el curso de verano 1977 

organizado por la Universidad de Santiago y el Ayuntamiento 
vigués. 

Dentro de la programación del curso intervino el profesor 
Jesús M. Palomares Ibáñez de Historia Contemporánea de la 
Facultad de Geografía e Historia de la Universidad de Santiago 
de Compostela, que habló sobre las principales historias del na
cionalismo gallego (1846-1936). 

Hoy jueves, disertará el profesor Antonio Elorza, agregado de 
Historia de ías Ideas Políticas, de la Facultad de Ciencias de la 
Información de la Universidad Complutense, sobre " L a crisis de 
la restauración: E l movimiento anarcosindiealista (1919-1936)". 

Este curso de verano 1977 tiene como temática general ias 
raíces de la España actual. Problemática general de la restaura
ción y los actos se desarrollan en el auditorio de la Caja de 
Ahorros. 

%mmmmmmm 
% El Frente de Estudiantes Carlistas celebró 

la legalización de su partido 
E n la tarde de ayer ha tenido 

lugar un acto del Frente de es
tudiantes Carlistas para celebrar 
la legalización de su Partido. Du
rante él mismo los jóvenes mili
tantes hicieron hincapié en la ne
cesidad de seguir luchando por el 
regreso a su patria de Carlos 
Hugo y su familia, aún en el exi
lio, así como la legalización de 
los partidos aún 'no legalisados. 

A l final del acto. Arturo Fer
nández de-la Vega rememoró a 
los jefes guerrilleros carlistas de 

la provincia de Lugo, Xiüián de 
Bullán, Souto de Remesar, O Eba
nista entre otros, muertos a lo 
largo de las tres guerras carlis
tas. 

A este acto asistieron invita
dos de otros Partidos políticos 
de la oposición. 

E n breve, el Partido Carlista 
de Lugo celebrará reuniones en 
los frentes Obrero, Profesional y 
Ex-combati entes para tratar la 
línea P seguir en la provincia des
pués de l a legalización. 
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Felipe González insiste en el cambio de 
fecha para la apertura de las Cortes 
CONSIDERA CN ERROR LA AOllTÜD DEL PC EN LAS VOTACIONES DE AYER 
MADRID, 13. — (CIFRA). — E l 

PSOE continúá pensando que la 
fecha del 22 para la celebración de 
la solemne apertura de las Cortes 
tiene unas connotaciones históricas 
que no la hacen propicia para tal 
celebración, declaró a última hora 
de hoy en el Palacio de las Cortes 
el secretario general del PSOE, 
Felipe González. 

Este partido continúa preocupa
do por el hecho de que la fecha 
no haya sido modificada, y pre
tende que la celebración se tras
lade al 21 o al 23, "a cualquier fe
cha, dijo Felipe González, que no 
tenga un sentido de continuista". 

A l recordarle un periodista que 
el día 23 se cumple el aniversario 
de la jura de Don Juan Carlos de 
Borbón ante las Cortes como su
cesor de Franco, Felipe González 
manifestó que esa fecha "es me
nos importante desde, el punto de 
vista de la simbología política". 

E l tema fue abordado en el cur
so de una conversación que esta 
tarde, al término de la sesión del 
Congreso de Diputados, mantuvo 
el secretario general del PSOE con 
el líder de la ÜCD y presidente 
del Gobierno, Adolfo Suárez. 

Felipe González dijo o los perio
distas que Suárez había compren
dido su preocupación, y añadió, 
que si las CorteSj como han demos^ 
trado hoy, son soberanas para to
mar acuerdos por mayoría, es po
sible modificar la convocatoria fi
jada para el día 22. En la conver
sación entre ambos líderes, según 
dijo Felipe González, se había 
abordado también el tema de los 
grupos paríamentarios, cuya nor
mativa habi'á de ser discutida ma
ñana en el Congreso y en el Se
nado. 

E n este sentido el secretario ge
neral del PSOE declai-ó a los pe
riodistas que su partido sostiene 
la cifra de quince miembros como 
mínimo* para que puedan consti
tuirse los grupos parlamentarios. 

Asimismo, Felipe González ma
nifestó que la anunciada interven
ción política que va a reahzar an-
te el Congreso no tendrá lugar 
hasta después de celebrada la so
lemne sesión de apertura. 

También comentó con los perio
distas el hecho de que la votación 
para la Presidencia del Congreso 
de Diputados celebrada esta ma
ñana, el PCE y PSP votaron uni
dos al candidato comunista, en tan
to que en la segunda votación pa
ra el mismo cargo, ambas forma
ciones políticas se abstuvieran. Fe
lipe González dijo de que este he
cho el partido ha extraído unas 
conclusiones muy significativas, y 
que "marca el camino hacia las 
elecciones municipales", indicando 
tácticamente que en dichas elec
ciones no se producirá el pacto en
tre las fuerzas de la izquierda pa
ra presentar candidatos conjun
tos. 

Añadió que en su opinión, la 
postura del PCE esta mañana fue 
un error, y dijo respecto a la pos
tura del PSP que carecía de lógi
ca política, ya que sería más lógi
co que el PSP estuviera más cer
ca del PSOE que de el PCE, "Pa
rece que ha sido una respuesta al 
resultado de las elecciones, del día 
15", comentó Felipe González. 

DECLARACIONES DE ADOL
FO SUArtEZ 

MADRID, 13.— (CIFRA). — E l 
presidente del Gobierno y líder de 
la Unión de Centro Democrático 
ha admitido en declaraciones for
muladas a los periodistas esta no
che, la posibilidad de que respon
da personalmente a la interven
ción de carácter político que el lí
der del PSOE, Felipe González, 
mantendrá ante el Congreso de 
Diputados en una de las primeras 
sesiones siguientes a la solemne 
de eonstitutción. 

E l señor Suárez dijo que cabía 
pensar que respondiese él o que 
lo hiciera cualquier otro miembro 
de la Unión de Centro Democráti
co, o bien que la coalición consi
derase oportuno no replicar a la 
intervención de Felipe González, 
dependiendo de su contenido. 

Adolfo Suárez hizo estas afir
maciones al abandonar el Palacio 
de las Cortes a las 10,15 de la no

che, donde transcurrió toda su 
jornada de hoy. Previamente, y 
después de levantadas las sesio
nes del Congreso y Senado, el 
presidente Suárez permaneció reu
nido durante algo más de media 
hora con los diputados de la UCD 
comentando los resultados de la 
jornada parlamentaria de hoy. 

Declaró a los periodistas el pre
sidente Suárez que la Unión de 
Centro Democrático apoyará la 
propuesta de fijar en quince el 
número mínimo de miembros para 
la constitución de un grupo parla
mentario. 

ADOLFO SUAREZ SALUDA 
A "LA PASIONARIA" 

MADRID, 13.— (CIFRA).— Do
lores Ibarruri "La Pasionaria", fue 
uno de los diputados que acudió 
al despacho del señor Hernández i 
Gil vestida de negro, como ya es 
habitual en ella. Allí coincidió con 
el presidente del Gobierno y dipu
tado de la UCE, Adolfo Suárez. E l 
presidente de las Cortes procedió 
entonces a presentarlos, diciendo 
a la diputado: " E l presidente del 
Gobierno, Adolfo Suárez". Los pe
riodistas que presenciaron la esce
na pudieron apenas percibir lo que 
Dolores Ibarruri dijo en esos mo
mentos, mientras saludaba a Adol
fo Suárez: "Le deseo suerte", alo 
que Adolfo Suárez contestó: "Fal
ta nos va a hacer". 

Tomó posesión de su cargo el sabsecretario 
de Transportes y Comunicaciones 

MADRID, 13. — (CIFRA). — E l 
ministro de Transportes y Comu
nicaciones, José Lladó y Fernán
dez Urrutia, ha dado posesión de 
su cargo, a primeras horas de 
esta tarde, al subsecretario del De
partamento, Ignacio Sayón Mari
ne. 

En el acto, primero de esta na
turaleza que se ha celebrado en 
el recientemente creado Ministerio 
de Transportes y Comunicaciones, 
e l señor Bayón expresó su satis
facción por incorporarse a la ta
rea apasionante y trascendente de 
crear un Ministerio, una organiza
ción administrativa, tratar, de ha
cer un todo de lo que son partes 
orgánicas y "poder servir - al Es
tado en una situación muy nueva, 
en una coyuntura constitucional 
histórica, a un Estado que tiene 
unos criterios políticos claros y 
concretos con los que me siento 
identificado plenamente". 

E l ministro, por su parte, se re
firió a la complejidad y dificultad 
de dicha tarea, así como a lo enor
memente ilusionante que puede 
ser esta labor. Dijo que hay mu
chas cosas que hacer, pero que 
también son muchísimas las que 
hay ya hechas, y que .su misión es 

José Manuel Beiras, secretario político 
del P. S. G., presentó su dimisión 

S A N T I A G O D E COMPOSTE-
L A , 13 .—, (CIFRA) .— E l catedrá
tico José Manuel Beiras Torrado, 
hasta ahora secretario político del 
Partido Socialista Galleio, ha pre
sentado su dimisión a la ejecutiva 
del «PSG». 

E l profesor Beiras Torrado, al 
parecer, alega motivos de salud en 
la carta de dimisión cursada a la 
ejecutiva del «PSG». Estas razones 
de salud pudieran tener origen en 
la intensa actividad registrada du
rante la reciente campaña electo
ral. 

José Manuel Beiras Torrado es 
catedrático de Estructura Econó
mica de la Universidad de Santia
go. 

COMIENZA E L CONSEJO 
G E N E R A L D E «FE D E 
L A S JONS» 

M A D R I D , 13.— ( C I F R A ) . — A 
las diez y media dé la mañana, co
menzó el cuarto Consejo General 
de «Falange Española de las JONS», 
bajo la presidencia de Raimundo 
Fernández Cuesta. 

Las sesiones se prolongarán has
ta mañana, en que finalizará el 
Consejo con una cena de herman
dad-

Asisten a la reunión unas dos-
eientas personas, entre delegados 

provinciales, compromisarios y pro-, 
motores de la asociación. 

Según un comunicado hecho pú
blico por la Secretaría de «Fe de 
las JONS», entre los militantes 
«existe gran expectación ante la 
convocatoria de esta asamblea», en 
la que se van a debatir temas rela
cionados con el futuro de la orga
nización, posibilidades ante las pró
ximas elecciones municipales, una 
vez analizados los resultados de las 
generales, y una reforma de los es
tatutos, en los que la presidencia 
pasaría a ser colegiada. 

NOTA D E P R O T E S T A D E 
LOS S O C I A L I S T A C A T A -
L A N S 

B A R C E L O N A , 13.- ( C I F R A ) . -
«La actuación de grupos provoca
dores pone en peligro el ejercicio 
responsable del derecho de mani
festación de los ciudadanos y muy 
especialmente de los trabajadores, 
en defensa de sus intereses», afir
ma una nota hecha pública por los 
«Socialistas de Catalunya (PSC-
PSOE). 

E n la misma, se condena enérgi
camente la actuación de tales gru
pos, provocadores de los hechos 
violentos que tuvieron lugar el pa 
sado lunes, por la tarde, en el cen
tro de Barcelona. 

querer, poder y saber integrar el 
esfuerzo ya realizado con la nue
va visión que exigen las circuns
tancias actuales, respetando todo 
lo positivo del pasado. 

Finalmente, pidió colaboración 
a todos los presentes "para hacer 
aquello que hoy España nos pide". 

Asistieron al acto, entre otros 
altos cargos de su departamento, 
el subsecretario de la Marina Mer
cante, Carlos Barreda, y el pre
sidente de la Compañía Telefóni
ca, señor Allende y García - Bax-

. ter. ' " 

REESTRUCTURACION DEL 
MINISTERIO DE OBRAS PU
BLICAS 

Las subsecretarías de Obras Pú
blicas y de la Vivienda se llama
rán Subsecretaría de Infraestruc
tura y Vivienda y de Ordenación 
del Territorio y Medio Ambiente, 
fespectivamente, y ambas estarán 
integradas en el Ministerio de 
Obras Públicas y Urbanismo. 

La reestructuración del citado 
departamento comprende además 
a la Secretaría General Técnica, 
que se llamará Secretaría General 
del Ministerio de Obras Públicas y 
Urbanismo. 

Los funcionarios y unidades de 
cada una de las subsecretarías se
rán fijad ts por el Gobierno, de 
acuerdo con el Real Decreto sobre 
reestructuración del Ministerio, 
que publica el "Boletín Oficial 
del Estado" de hoy. 

• E L T I E M P O • 
E N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 725,9; temperatura máxima, 19,6; temperatura mínima 
11,6; humedad relativa del aire, 85%; direeción del viento, Oeste' 
Noroeste; velocidad del mismo, 36 Kms.h.; agua caída, 0,7 litros 
por metro cuadrado. 

E N T O O A E S P A Ñ A 
Ayer hubo cielo cubierto y nuboso en Galicia y Cantábrico con 

intervalos lluviosos en Canarias. Cielo despejado en las demás 
regiones. Continuando las - temperaturas con las mismas caracte
rísticas que días anteriores. 

Temperatura máxima de 34 grados en Córdoba y mínima de 8 
grados en Valladolid. 

T I E M P O P R O B A B L E 
Hoy continuará el tiempo nuboso en Galicia y Cantábrico, con 

nubosidad y algunas tormentas en el Duero, Sistema Ibérico y 
Canarias. Asimismo habrá tiempo poco nuboso y despejado en las 
demás regiones. 

CADIZ: Continúan las protestas 
por la presencia del "Esmeralda,, 
UNOS 300 TRABAJADORES DE LA "BAZAN" 
S E MANIFESTARON ANTE E L AYUNTAMIENTO 

S A N F E R N A N D O (Cádiz), 13.-
( C I F R A ) . — Unos 300 trabajadores 
de la empresa nacional «Bazán», 
de la factoría, de San Fernando, 
acompañados, a! parecer, por miem
bros de «CC.OO.» y «USO», se han 
manifestado esta tarde ante el 
Ayuntamiento de esta ciudad. 

L a manifestación se ha conside
rado ilegal, por lo que fuerzas de 
la Guardia Civil y de la Policía Mu 
nicipal han intentado disolver, en 
varias ocasiones a los grupos de 
manifestantes, que formulaban di
ferentes gritos contra el régimen 
chileno. 

L a dirección de la factoría de 
«Bazán», en San Fernando, decre
tó el cierre temporal hasta el pró
ximo día 15, a consecuencia de los 
paros habidos ayer y anteayer, co
mo protesta por la presencia del 
jbuque chileno «Esmeralda» en 
aguas gaditanas. 

Sin embargo, el propio director 
de la empresa ha hecho un llama

miento a los trabajadores para que 
acudan mañana, juéves, a la fac
toría. 

Asimismo en Cádiz, continúan 
las protestas y anormalidades labo
rales de los trabajadores de las 
grandes empresas del metal, con 
motivo de la presencia del buque 
escuela chileno que prosigue fon
deado en el arsenal de L a Carra
ca. 

A l mismo tiempo, se celebraran 
asambleas en las factorías de «As
tilleros Españoles», en Puerto Real, 
y «Construcciones Aeronáuticas», 
en Cádiz, cuyos trabajadores acor
daron permanecer por la mañana 
en paro y a las 8,30 abandonaron 
el recinto, marchando hacia el Go
bierno Civil en manifestación, re
queridos por la fuerza pública pa
ra que se disolvieran, solicitaron 
permiso para permanecer reunidos 
en el salón de actos de la «AISS», 
mientras una comisión podía au
diencia al gobernador civil. 

VARIOS HERIDOS EN E L ENCIERRO 
DE AYER DE LOS "SANFERMINES" 

PAMPLONA, 13.— (CIFRA). — 
Varios heridos, algunos por asta 
de toro, se han producido en- el 
séptimo encierro de los Sanfermi
nes, corrido en la mañana de hoy. 
Encierro muy emocionante que ha 
durado cinco minutos y medio. 

Tres toros de la ganadería de 
"Torrestrélla", quedaron descolga
dos en la. calle Estafeta, que fue
ron dando derrotes. Las caídas y 
pisotones también fueron numero
sas. 

E l orden de entrada a la plaza 
fue el siguiente: Dos toros cuatro 
cabestros, un toro y tres toros 
más. Pudo haber sido el encierro 
más rápido de este año, pero la 
dispersión de la manada hizo que 
fuera largo y peligroso. 

Doce personas, tres con heridas 
de pronóstico grave, fueron lleva-

Invitación entre los armadores 
El Presidente Suárez no les recibirá hasta mañana 

MADRID.— (MULTIPRESS). — 
Los armadores de pesca, que en 
número de un centenar llegaron 
a Madrid el pasado lunes para en
trevistarse con el presidente Suá
rez, siguen esperando. Reunidos 
en asamblea, recibieron ayer por 
la tarde la noticia de un nuevo 
aplazamiento de la entrevista con 
gran irritación. E l señor Suárez, 
por boca de su secretaria, les co
municó que les recibiría mañana, 
viernes, pero sin fijar la hora con
creta. 

Ayer, en la asamblea, que sigue 
reunida en el Paseo del Prado, el 
clima era de gran tensión. La en
trevista frustrada del martes —la 
comisión designada por la asam
blea se había dirigido al Palacio 
de L a Moncloa, y el presidente 
no les pudo recibir—, ha contri
buido en mucho a la que los áni
mos de los amadores hayan baja

do y la tensión subido. También 
se les ha comunicado que la co
misión interministerial les recibirá, 
a lo que han respondido que Irán 
a hablar con ellos después de 
hacerlo con el presidente. 

Los armadores del puerto de 
Ondárroa hicieron constar a "Mul-
tipress" su especial situación de* 
inquietud, dado que los quince mil 
habitantes de dicho pueblo viven 
de la pesca, y si no se soluciona 
el problema, el pueblo estaría 
condenado a desaparecer. Afirma-
marón también que "ya está bien 
de que nos tomen el pelo y que 
se aprovechen de nuestra bon
dad". 

"La asamblea seguirá reunida 
hasta que sean recibidos por el 
señor Suárez, y si no lo hace el 
viernes, habrá que pensar en otras 
medidas", afirmó uno de los asam
bleístas. 

das al hospital provincial. Otras 
diecinueve fueron atendidas en la 
enfermería de la plaza, algunas 
de las cuales pasaron luego tam
bién el hospital. 

Estreno oficial de una 

película sobre 

" L a marcha verde" 
RABAT, 13.— (EFE) .— Una pe

lícula sobre "La Marcha Verde" 
hacia el Sahara fue estrenada ayer 
por la noche oficialmente en el 
teatro "Mohamed V " de esta ca
pital. 

Al estreno asistieron el rey Has-
san 11, el príncipe heredero y el 
principe heredero de Irán, así co
mo los príncipes reales y miem
bros del Gobierno marroquí. 

L a película, que fue televisada 
a todo el país, está filmada en co
lor, salvo algunos documentales 
directos sobre aspectos concretos 
de las negociaciones con el Gobier
no español que por aquellos días 
presidía el señor Arias Navarro. 

Presentada por el rey Hassan n 
en la pantalla, el documental 
muestra las diferentes etapas de 
negociación diplomática con Espa
ña, así como las diferentes fases 
de preparación y ejecución de la 
"Marcha Verde". , 

Pese a su claro contenido pro
pagandístico, el documental —en el 
que aparece varias veces el ante
rior Jefe del Estado español— 
respetuoso en todo momento con 
España. 

Algunos observadores solventes 
estiman como el documental pone 
buen cuidado en evitar triunfalis-
mo desmedido e. incluso, la propia 
consecuencia del filme es la vic
toria moral española que, en últi
ma instancia, evitó la matanza d« 
una multitud inerme. 

http://que
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ANECDOTARIO DE LAS C O R T E S 

Reproches entre Camilo José Cela y otro senador gallego. - «Los 
tiempos no están para gobernar por decreto - ley», comentó 
Adolfo Snárez. - «El primer proyecto de ley puede ser 

el de la reforma f i sca l» , añad ió 
MADRID.— (MULTIPRESS, por 

Pilar Cambra). 
Media hora antes de la consti

tución funcional de las Cortes, a 
las 10 de la mañana del 13 de ju
lio, un grupo de diputados y se
nadores del PSOE aguardaba en 
la puerta del edificio de la Carre
ra de San Jerónimo con más cor
batas y trajes de alpaca azul de 
lo que es uso y costumbre en tal 
partido. 

A las 9,30 de la mañana había 
curiosos frente «. las entradas de 
las Cortes y gente asomada a los 
balcones. Por el Paseo del Prado 
un grupo de activistas de grupos 
feministas se dirigían hacia las 
Cortes con sus pancartas enrolla
das debajo del brazo, que luego 
serían desplegadas en la Carrera 
de San Jerónimo ante la total ig
norancia de diputados y senadores 
que estrenaban pasillo, café, asien
to, turno en el uso de la palabra 
y, sobre todo, voto en la vetusta 
urna de madera. En el Senado, el 
presidente de la primera sesión. 
Rafael Calvo Ortega, senador de 
la UCD por Segovia, pediría dis
culpas a sus colegas "por la poco 
ortodoxa urna", y les dio vara alta 
para examinarla a su gusto, de
recho que ningún senador utilizó. 

En la misma puerta de entra
da, Rafael Alberti —diputado por 
Cádiz del PCE— exhibía la indu
mentaria más inconformista de la 
mañana: corbata de rabiosas lilas, 
y chaqueta "jean". 

Ya en los pasillos, diputados y 
senadores efectuaban los primeros 
tanteos de reconocimiento y pre
guntaban por su ubicación en el 
edificio. Los más veteranos —casos 
Esperabé de Arteaga, Serafín Be
cerra y un solitario Fernández Mi
randa—, actuaban de guías ex
traoficiales. En las salas destina
das al Senado, la mesa de Prensa 
—situada al fondo, frente a la me
sa presidencial y con una pano
rámica de las nucas de los sena
dores—, es la más frecuentada por 
ios electos. Camilo José Cela se 
disculpa por su mueca risueña, 
chocante con la seriedad del mo
mento: "Miren ustedes, si yo es
tuviera serio en estos momentos, 
la mía sería la seriedad del asno". 
Cela tuvo que aguantar a pie fir
me el reproche de otro senador 
gallego, que en respuesta a las 
acusaciones del escritor respecto 
a la poca relevancia de algunos 
electos, le dijo: "Si usted cree que 
esta cámara se va a constituir 
en base a los indocumentados, pô  
dría tener la mínima decencia de 
no sentarse en ella". Pero la esca
ramuza no pasó a mayores. E l día 
pintaba más en relaciones públi
cas que en bastos. 

Ignacio Camuñas fue, posible
mente, el que más manos estrechó 
de todos los pobladores del edi-' 
ficio. Tan pronto hacía un aparte 
con Ramón Tamames como conver
saba en voz baja con Federico 
Silva. Muchos senadores y diputa
dos saludan y felicitan a Enrique 
Fuentes Quintana, quien comenta 
con Víctor de la Serna: "Las feli
citaciones me parecen muy pre
maturas. Hay que ver lo qué nos 
espera". Pero los ministros del 
actual Gobierno circulan en este 
día como diputados y senadores 
de a pie, sin más púrpura sobre 
las espaldas, Rodolfo Martín Villa 
va a todas partes cargado con un 
inmenso bloque de papeles y tie
ne que salir corriendo de la sala 
del Senado, antes de las Votacio-. 
nes para elegir presidente provi
sional, porque no se ha provisto 
de ningún documento de identi-
dad. . 

Jaí^ae Ignacio del Burgo, sena-
dor por Navarra de la UCD, hace 
entrega nada protocolaria de una 
insignia con el escudo de Navarra 
y la laureada á Gabriel Ürralburo, 
diputado del PSOE por la misma 
provincia, y éste se la coloca en 
la solapa. 

Pocos segundos antes de las diez 
de la mañana, suenan con furia 
todos los timbres de T a casa con
vocando la sesión. Todas las pia
las ded salón del Señado están 
ocupadas. No hay una colocación 
por partidos políticos o tendencias 
—a diferencia de lo que ocurre 
con el Congreso de diputados—, 
sino un "soltarse Juntos" por afi

nidades de amistad o procedencia 
regional. Pedrol Rius, senador por 
designación real y decano del Co
legio de Abogados de Madrid, en-
tra en la sala fumándose un puro 
de buen calibre: "No faltaba ma« 
Hay que estrenar la democracia". 
Luis María Xirinachs, senador por 
Barcelona, aclara que su trata
miento es el de "don", sin más 
"y mejor Lluis", precisa. A las 
diez y veinte minutos se hace 
la primera pausa, una vez consti
tuidas las mesas provisionales y 
la avalancha se traslada al bar 
y los pasillos déla planta baja. 

SUAREZ, CONTENTO 
E l "aparte", más espectacular es 

el formado por Adolfo Suárez, Leo
poldo Calvo Sotelo y Torcuato 
Fernández Miranda, que lucen en 
sus solitarios paseos, una sonrisa 
de esfinge. Hay encuentros muy 
fotografiados: Ta l el de Felipe 
González y Miguel Primo de Ri
vera, senador por designación real. 
Suárez toma un café y habla con 
los periodistas: "He saludado a 
Dolores Ibarruri, casi -por Casua
lidad.. Estaba ella en el despacho 
del prissidente de las Cortes cuan
do yo he llegado. Le he dado los 
buenos días y le he deseado bue
na suerte". Insiste en que las ac
tuaciones sucesivas del Gobierno 
exigen, en muchos casos, una mo
dificación de la legislación vigen
te: "Porque —añade— no están 
los tiempos para gobernar por 
decreto ley". A una pregunta so
bre las eléceiones municipales, 
aclara que "Madrid y Barcelona 
deberían tener, a estos efectos, un 
"status" similar al del resto de 
las ciudades". Se refiere luego a 
la Constitución: "Como está re
flejado en la declaración progra
mática del Gobierno, pensamos 
que lo mejor es que un proyecto 
de texto constitucional sea elabo
rado por expertos en estos temas, 
porque la Constitución no debe 
hacerse desde la perspectiva del 
Gobierno, sino de la del Estado". 
"Debe ser —añadió—, una Consti
tución muy flexible, que asegure 
su supervivencia". Según Suárez, 
el primer proyecto de ley que se 

remita a las Cortes puede ser el 
de la reforma fiscal. Y termina 
con la declaración: "Estoy muy 
contento de que el día de hoy 
haya llegado., Creo que todas las 
fuerzas políticas hemos luchado 
por él". Y con una sonrisa disten
dida: "Creo que deberíamos di
solvernos, porque estamos dando 
el espectáculo". 

En un rincón conversan Josep 
Andreu Abollo y Antonio Pedrol. 
Fraga habla en inglés y en voz 
muy fuerte con un corresponsal. 
Dolores Ibarruri, como una som
bra oscura y apagada, no se ha 
levantado en ningún momento del 
rincón del bar, al que. llegó del 
brazo de Santiago Carrillo. Los 
fotógrafos hacen fila ante ella, y 
Carrillo lleva hasta la mesa, desde 
la barra del bar, dos cafés humean
tes. "La Pasionaria" mueve mucho 
las manos al hablar, como en un 
murmullo de mitin. 

Circula una carta firmada por 
Xirinachs pidiendo a los diputa
dos y senadores que apoyen la 
amnistía total. 

Víctor de la Serna comenta, que 
dentro del grupo de senadores 
por designación, real, se ha for
mado " E l Club de los 14". " E l 
este grupo tenemos, por supuesto 
autonomía de opinión y de voto. 
Es decir, que no actuaremos en 
las sesiones como tal grupo, pero 
buscaremos un acordar de opinio
nes ya estamos trabajando, por 
ejemplo, en el tema de las auto
nomías. E l club se ha formado en
tre personas que tienen más pun
tos de unión que de desunión". 

A las once y media se reanudan 
las sesiones y comienzan las vota
ciones para presidentes, vicepresi
dentes y secretarios, provisionales 
del Senado y el Congreso. Por 
primera vez se pasa lista a los 
elegidos. Hay un común estirar de 
cuellos para conocerse definitiva
mente, para unir nombres a ros
tros. Es exactamente lo mismo que 
pretende el centenar largo de per
sonas que, en la calle, aguarda la 
salida de los representantes del 
pueblo como en una olvidada "pre
mier" cinematografía. 

A fines de mes estará terminado el 
programa económico del Gobierno 
SE CONSIDERA P O S I 
DIPUTADOS DE U.C.D. 

MADRID.— ( M U L T I P R E S S ) . — 
Hasta finales de este mes de j u 
lio no estará terminado el pro
grama económico del Gobierno, 
que están elaborando a marchas 
forzadas en los ministerios de 
Economía y Hacienda. Una vez 
terminado él mismo, empezará 
una ronda de negociaciones entre 
el Gobierno y los partidos de la 
aposición cuyo objetivo será que 
cuando el programa con medidas 
económicas concretas sea remiti
do a las Cortes, no haya necesi
dad de prolongar indefinidamen
te los debates parlamentarios so
bre el mismo. 

E n cualquier caso —según han 
s e ñ a l a d o a M U L T I P R E S S en 
fuentes cercanas al equipo eco
nómico gubernamental—, la ne
gociación entre él Gobierno y la 
oposición ha sido constante, por
que además de las entrevistas co
nocidas del presidente del Go
bierno y varios ministros con los 
secretarios generales del P S O E y 
del P C E —celebradas, como se 
recordará, él lunes y martes pa
sado— el vicepresidente p a r a 
Asuntos Económicos, don Enrique 
Fuentes Quintana y algunos de 
sus colaboradores, se entrevista
ron por lo menos en dos ocasio-

* nes l a semana pasada —es decir, 
antes de l a celebración del Con
sejo de Ministros— con Felipe 
González, secretario general del 
PSOE, y con Ramón Tamames, 
miembro tíel coinité ejecutivo del 
P C E y uno de los expertos eco
nómicos del partido. Por eso no 
es de ex t rañar que los juicios ofi
ciales del P S O E y del P C E sobre 
él avance del programa económi
co del Gobierno hayan resultado, 
en sus líneas generales, bastante 
positivos para el Gobierno. 

B L E QUE ALGUNOS 
VOTEN EN CONTRA 

Sin embargo, y a pesar de esas 
las negociaciones perman e n t e s 
con la posición, en medios gu
bernamentales se puede detectajT 
una cierta preocupación en tor
no a las votaciones de las Cortes 
sobre él programa económico, ya 
que todavía está por comprobar 
la disciplina de voto de los gru
pos parlamentarios. E n concreto, 
se piensa que alguno de los votos 
parlamentarios de U C D pueden 
ir contra el Gobierno. 

Además del proyecto o pro
yectos <ie ley económicos que el 
Gobierno remita a las Ctortes, ha
brá una serie de decretos y dis
posiciones sobre aquellas medi
das económicas —como el tipo de 
interés bancario, control de los 
precios de determinados produc
tos, etc.— que no es necesario 
que pasen por las Cortes. 

R.Tv.E. no ha abonado 
gratificaciones por las 

elecciones pasadas a sa 
personal . 

MADRID, 13.— ( C I F R A ) . — R a 
dio Televisión Española no ha 
abonado ninguna gratificación al 
personal de l a casa por trabajos 
realizados doñeante las elecciones 
generales, n i por otros conceptos, 
según .se afirma en un comuni
cado del Gabinete de Prensa de 
R . Tv . E . 

E n consecuencia, añade el co
municado, n i se ha beneficiado 
el personal de tales supuestas 
gratificaciones, ni mucho menos 
los autores de "spots" electorales 

'de UCD. 

LOS E M P R E S A R I O S A N T E L A S 
M E D I D A S E C O N O M I C A S 
Piden que el Gobierno negocie también 
con los representantes de las fuerzas 
sociales y no sólo con los partidos políticos 

MADRID, 13. — (CIFRA). — L a 
Confederación Española de Orga
nizaciones Empresariales (C.E.O.E.) 
rechaza que las medidas socio-eco
nómicas a adoptar sean negociadas 
por el Gobierno con los distintos 
partidos políticos, sin consulta ni 
participación • de las entidades re
presentantes de las fuerzas socia
les. 

En un comunicado facilitado 
trr-s la reunión de la Comisión 
Gestora de la Confederación ad
vierten del grave riesgo que una 
actuación así puede tener para la 
eficacia de las medidas que prac
tica. 

L a "C.E.O.E.", como organiza
ción representativa del más amplio 
sector del empresario español 
—dicen—, ha expuesto repetidas 
veces la urgencia de una política 
económica en profundidad que per
mita su perar la crisis que pade
cemos, así como la necesidad de 
que las medidas correspondientes, 
deben ser objeto de una negocia
ción previa entre el Gobierno y 
las organizaciones representativas 
de las fuerzas sociales. 

Aunque en un principio la 
"C.E.O.E." recibió con satisfacción 
la importancia que el tercer Go
bierno de la Monarquía daba a los 
temas económicos, a la vista de 
las medidas que se han hecho pú
blicas y ante la falta de consulta 
con las organizaciones empresaria
les, manifiesta que esta forma de 
actuar está en la más completa 
contradicción con la idea explici-
tada del Gobierno de negociación 
y acuerdo previo. 

Declaran que el empresario es
pañol no se siente représentado 
por ninguna fuerza política, ni del 
Gobierno ni de la oposición, y que 
para participar en el proceso de 
diálogo y, al- amparo de la nueva 
situación de libertad sindical, ha 
constituido sus propias organiza
ciones, de las que la "C.E.O.E." in-
tegra una parte ampliamente re
presentativa. 

Por último, al tiempo que ofre
ce su colaboración exige su legí
tima participación en representa
ción del empresario español para 
el estudio y elaboración del con
junto de medidas que se deben 
aplicar. 

IOS COMERCIANTES D E T A L L I S T A S 
PIDEN QUE S E IMPORTE L A FRUTA 
Según ellos, se podría vender más barata 

y se beneficiaría al consumidor 
MADRID, 13. — (CIFRA). — Los 

comerciantes detallistas de frutas 
y verduras madrileños piden que 
se importe fruta para poder ven
der más barato y evitar así la 
ruina de muchos de ellos, al tiem
po que se beneficia al consumidor, 
según ha declarado a "Cifra" el 
presidente de la Asociación de 
Empresarios Detallistas de Frutas 
y Productos Hortícolas de Madrid, 
Alfonso García de Haro. 

E l señor García de Haro dijo 
que los elevadísimos precios que 
ha alcanzado la fruta este año 
está llevando al sector a una si
tuación caótica, porque no se pue-
de comercializar, ya que el ama 
de casa no compra fruta porque 
su presupuesto no le alcanza para 
pagar un promedio de unas 80 pe
setas el kilo de estos productos. 

Para demostrar esta afirmación 
el señor García de Haro aportó 
unos datos que le fueron facilita
dos por el Ayuntamiento, sobre el 
volumen de ventas en el mercado 
central los pasados días uno, dos 
y cinco de julio, en relación con las 
mismas fechas del año pasado. Se-

. gún estos datos se han comerciali
zado 1.492.800 kilos menos que en 
los mismos tres días de julio de 
1976. 

Además de los numerosos cie
rres definitivos de fruterías (se 
calcula que serán unas 600 las que 
no vuelvan a abrir sus puertas), 
el presidente de la asociación pu
so de relieve que muchos comer
ciantes bajan al mercado central 
y no pueden comprar ni abrir ese 
día el establecimiento por los altos 
precios a que se les ofrecen los, 
productos. Esto representa un cie
rre intermitente y graves perjui
cios para los pequeños y medianos 
detallistas. 

E l presidente de la asociación 
añadió que están comprobando que 
la situación se agrava cada día 
que pasa, y, lo que es peor, el 
sector prevé que con las frutas 
que quedan por llegar al mercado 
en lo que falta de verano (pera, 
uva y melocotón), no parece que 
se vaya a paliar el problema, sino 
que éste puede ir cada día de mal 
en peor. 

A preguntas de "Cifra" y en 
relación con la próxima revisión 
de márgenes de las frutas y ver
duras,, que, paradógicamente po
drían encarecer los precios fina
les de estos artículos, el presidente 
de la asociación afirmó que la re
visión de márgenes, inmovilizados 
desde 1968, se ha solicitado por el 
encarecimiento de los costos de. 

comercialización, pero que no po
dría decir hasta qué punto van 
a encarecerse los productos. 

E l "SUTAP" rechaza la 
convocatoria de 

oposiciones para la 
Administración Civil 

MADRID, 13. — (CIFRA). ~ 
E l Sindicato Unitario de Trabaja
dores de Administración Pública 
(SUTAP), perteneciente a l a Con
federación del Sindicato Unitario 
de Trabajadores (CSUT), ha hecho 
pública una nota en la que recha
za la convocatoria de oposiciones 
para mil plazas, al Cuerpo General 
de la Administración Civil del Es
tado. 

E l SUTAP entiende que la convo
catoria atenta contra la unidad de 
los trabajadores auxiliares, al so
meterles a un proceso de selectj» 
vidad y competencia y al fijar 
únicamente 600 plazas restringi
das, a las que. concurrirán miles de 
opositores. 

Según el SUTAP, los problemas 
peales del Cuerpo General de Auxi
liares, el bajo nivel de retribucio
nes y la falta de medios de pro
moción profesional no se resuelven 
con esta oposición. 

L a alternativa que este sindi-
sato propone es reelamar el siste
ma de concurso, de méritos ó de 
verdaderas oposiciones restringi
das, así como la elaboración de un 
anteproyecto de bases para la ins-
titunalización de la carrera admi
nistrativa. 

megada temporalmente 
por el Consejo de 

ínistros la aprobación 
de precios y tarifas 

energéticas 
IMADRID, 13.— ( C I F R A ) . — L a s 

funciones que actualmente tiene 
el Consejo de Ministros en mate
ria de aprobación o autorización 
de precios y tarifas de productos 
y servicios energéticos han sido 
delegadas temporalmente, hasta 
el 30 de septiembre, en l a comi
sión delegada del Gobierno para 
Asuntos Económicos. 

L a delegación, otorgada por un 
Real Decreto del pasado día H 
de julio, que publica hoy el " B o 
letín Oficial del Estado", respon
de a la necesidad de flexibilizar 
el máximo las competencias en 
materia de precios de bienes y 
servicios. 
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LA DEVALUACION, ESTIMULO Los pequeños empresarios catalanes 
PARA EL TURISMO EXTRANJERO án una_^iación S5ndical 

Favorable acogida en toda Europa 
LONDRES, 13.— ( E F E ) . — "The 

Financial Times" califica hoy en 
un editorial el paquete de medi
das económicas anunciado por el 
gobierno español de "valiente i n 
tento de atajar los apremiantes 
problemaíi eoonómicos y socáa-
les". 

Dice el periódico que estaba 
claro que el gobierno español de
bía actuar de forma rápida y de
cidida en el frente conómico, pe
ro que además Suárez ha deter
minado enfrentarse con las po
derosas y ricas clases conserva
doras del país con una reforma 
impositiva. 

M presidente del gobierno es
pañol tiene esperanza en que su 
política fiscal, combinada con 
ayuda a los económicamente dé
biles y mayor subsidio a los pa
rados, persuadirá a los sindica
tos para que moderen sus deman
das, agrega. 

Constata el diario económico 
que el plan económico guberna
mental esta en línea con las reco
mendaciones de la " O C D E " , y 
estima que todo mundo esperaba 
l a devaluación de la peseta. 

Opina que es muy pronto para 
decir si este programa va a te
ner éxito o nO, y aún menos para 
saber si conseguirá reformar la 
economía española para hacerla 
competitiva dentro del Mercado 
Común. 

"The Financial Times" cree 
que, una vez lograda su califica
ción política para la pertenencia 
a la comunidad, la integración de 
España en la Europa Occidental 
dependerá del establecimiento de 
"credenciales económicas". 

"The Times" titula hoy en su 
primera página: " l a caída dé la 
peseta favorecerá las vacaciones 
en España" . 

E l diario londinense dice que 
aunque no habrá por el momento 
grandes reducciones en los pre
cios de viajes a España y de v i 
nos españoles, los turistas br i tá
nicos se encuentran con una l i 
bra que vale 150 pesetas, y no 119, 
como la semana pasada. 

L a devaluación hará más com
petitivo al vino español en Gran 
Bretaña, donde ya alcanza el 17 
por ciento de vino de mesa con
sumido en este país, agrega. 

"The Daily Telegraph" anun
cia también su primera página un 
"boom" en las reservas turíst i
cas británicas a España para f i 
nales del verano. 

"Ba ja el coste de vida en la 
coste", titula el diario conserva
dor con un Juego de palabras, y 
constata lo bien que le viene la 
medida a la industria de agencias 
de viajes. 

E n 1975 fueron a España 
2.500.000 turistas b r i t á n i c o s 
y para este año la cantidad 
había bajado a 2.000.000, pero es 
muy probable que ahora suba pa-
ra la última parte del verano. 

E N ALEMANIA 
BONN, 13.— ( E F E ) . — L a de

valuación de l a peseta es objeto 
hoy de comentarios para l a ma
yoría de la prensa de Alemania 
Federal, fundamentalmente des
de el ángulo turístico. 

E l diario " B i l d " , tras lanzar un 
" V i v a España" , dice que el país 
presenta desde ayer más atracti
vos aún para los casi cuatro mi
llones de turistas alemanes, para 
los que el precio del veraneo se 
ha reducido en una cuarta parte. 

Fara "Frankfurter Allgemeine", 
próximo a los círculos financieros, • 
l a medida es l a expresión de la 
buena voluntad del gobierno en 
un afán de "liquidar definitiva
mente los errores económicos del 
pasado". 

Hace asimismo un elogio a los 
trabajadores españoles en el ex
tranjero que durante los últimos 
años fueron fuertemente contri
buyentes a equilibrar l a balanza 
exterior de pagos. 

REACCIONES E N L A C E E 
B R U S E L A S , 13.— ( E F E ) . — Las 

primerás reacciones oficiosas re
cogidas en l a C E E (Comunidad 
Económica Europea) sobre l a de
valuación de l a peseta son de in 
quietud ante el probable protec
cionismo español y el inevitable 

impacto de sus exportaciones so
bre sectores críticos de la econo
mía comunitaria. 

Las instancias superiores de la 
comunidad son conscientes de que 
el éxito de l a operación del nue
vo gobierno español depende en 
parte de l a cooperación de los 
nueve países comunitarios, vista 
xa preponoerancia ae ia comen
te comercial mutua, pero no olvi
dan las difíciles circunstancias 
económicas que conoce en su con
junco l a C E K 

A l temor ae encontrar cüsmi-
nuiaas sus exportaciones a E s 
paña por medidas proteccionistas, 
tencías al incremento de las ex
portaciones españolas de acero, 
téxtiles y productos agrícolas. 

Los belgas acogieron la noticia 
de la devaluación de la peseta co
mo un "regalo" para turistas, y 
esperan al mismo tiempo ver des
cender el precio en los supermer
cados de las frutas y hortalizas 
procedentes de España. 

,Tras subrayar que la operación 
de estabüización económica im
plica una disciplina social fuerte, 
el comentarista se pregunta s i el 
nuevo gobierno conseguirá per
suadir a los trabajadores, dotados 
ahora de sindicatos poderosos 
pai*a que pongan sordina a sus 
reivindicaciones salariales. 

I N Q U I T U D E N I T A L I A 
ROMA, 13.— E F E ) . — Con íá de

valuación de l a peseta, el gobier
no español ha hecho "jsu ingreso 
agresivo" en la Comunidad Euro
pea, pero puede crear serios pror 
blemas a los países más débiles 
de ésta, como es Italia. 

Así se podrían resumir las reac
ciones de la prensa italiana a las 
nuevas medidas económicas del 
gobierno español, a través de casi 
40 artículos e informaciones, en 
los que, sobre todo, se analizan 
los efectos para I tal ia y cuanto 
van a pagar la agricultura, el tu
rismo y las exportaciones de este 
país, ante la mayor concurrencia 
de los productos españoles . 

Para "Corriere della Sera" la 
devaluación es "signo de la r á 
pida capacidad de decisión de la 
democrácia española", que quie
re iniciar un nuevo capítulo de 
política económica de más fácil 
expansión, aunque ello suponga 
ahora algunos sacrificios. 

E l articulista romano Prodí, se 
lamenta de la escasa capacidad 
mercantil de las estructuras agra
rias italianas, que se verán ahora 

aún más desfavorecidas por la 
agresividad de las exportaciones 
españolas en el Mercado Común, 
mientras que se muestra menos 
pesimista en cuanto a las conse
cuencias a corto plazo para el tu
rismo. E n cambio respecto a la 
industria, observa que "reapare
ce una corriente que, desde hace 
algún año, ya no nos metía mie
do". 

Para el socialista " L a Repúbli 
c a " el nuevo programa económico 
es el cierre de la "época del a i r a 
miento franquista" con una com-
petitividad plena en la economía 
europea. 

APOYO D E L A BANCA 
N O R T E A M E R I C A N A A L A 
D E V A L U A C I O N 

WASHINGTON, 13.— ( E F E ) . — 
E l Banco de América, el más im
portante de Estados Unidos, dio 
hoy su apoyo a la devaluación 
de l a peseta y a las medidas eco
nómicas adoptadas por el gobier
no español para estabilizar l a eco
nomía. 

Un portavoz del Banco, que tie
ne su sede en San Francisco (Ca
lifornia), dijo hoy que se trata de 
"un paso positivo", "esperado" 
desde hacía tiempo. 

Norrilyn, Marshall, economista 
del Banco de América, comentó 
hoy que " l a reforma fiscal anun
ciada por el gobierno español es 
esencial para el éxito de la deva
luación". 

Pero el portavoz de l a entidad 
bancaria advirtió que la interro
gante sería ahora el problema dé 
la subida de precios que podría 
eliminar las ventajas surgidas pol
la devaluación. 

Marschall elogió sin embargo la 
decisión gubernamental de cam
biar la paridad de la peseta a pe
sar de ios dificultades que una 
medida de este género representa. 

L A C.E.E. L I M I T A P A R 
C I A L M E N T E I M P O R T A 
CIONES T E X T I L E S E S P A 
ÑOLAS 

B R U S E L A S , 13.— ( E F E ) . — Tras 
las consultas con España y demás 
países exportadores afectados, la 
C E E (Comunidad Económica E u 
ropea), aprobó formalmente las 
medidas restrictivas de urgencia 
para limitar sus importaciones 
téxtiles con el fin de estabilizar 
los mercados interiores. 

Las limitaciones a España sólo 
alcanzan a sus exportaciones de 
hilados de algodón a Francia y de 
rdkis y similares a Francia, Ale
mania Federal y el Benelux. 

ESPERAN EXTENDERLA 
BARCELONA, 13.— (CIFRA).— 

Para la defensa de sus intereses, 
en un sector que los dirigentes de 
la nueva asociación han definido 
"como el más marginado por la 
Administración en los últimos 40 
años", se ha constituido en Barce
lona la "Asociación Catalana de 
Autónomos, Pequeños Industriales 
y Comerciantes". 

L a citada agrupación "ACAPIC" 
presentó sus estatutos por la vía 
legal y ha elegido una junta pro
visional que preside Juan Solá, y 
de la que forman parte miembros 
de los distintos grupos de peque
ños y medianos empresarios. 

Para dar a conocer sus prime
ros pasos, los directivos de 
"ACAPIC" han celebrado a prime
ra hora de esta tarde una rueda 
de Prensa, en la que han expues
to que su intención era formar 
una asociación sindical, indepen
diente de las centrales sindicales 
y de los- partidos políticos, cuya 
intención es primordialmente la 
defensa de los intereses de autó
nomos y pequeños y medianos em
presarios de la industria y el co
mercio. 

A TODA ESPAÑA 
En este sentido aspiran a mante

ner relaciones con las centrales 
sindicales, las más afines a su sec. 
tor que está más cerca del traba-
jador que del gran empresario, pe-
ro manteniendo igualmente a ni
vel asociativo, lo que permitiría 
una paridad de trato hoy inexis
tente, contactos con las grandes 
patronales. 

En el curso de la reunión se ha 
subrayado que el 25 por ciento de 
la producción en Cataluña surge 
a partir de la pequeña y mediana 
empresa, lo qué no ha impedido 
la marginación en la zona de de-
cisiones de los representantes de 
una tan importante parte de la 
producción del país. 

Uno de los objetivos de la aso-
ciación es la formación directa^ 
mente con el propio productor, eli
minando intermediarios, e impi
diendo que los precios sean dicta
dos por los grandes monopolios. 

L a asociación asistirá a la asam-
blea fijada para el próximo día 20, 
en Sevilla, a fin de estructurar una 
asociación similar, a nivel de todo 
el Estado español. 

CAMPSA toma medidas ante la 
posibilidad de una huelga 

O Los trabajadores no se ponen de acuerdo 
M A D R I D , 13.— ( C I F R A ) . — 

Esta tarde se ha puesto en pe
ligro el restablecimiento de la 
normalidad laboral en el sector 
de la construcción de Oviedo, des
pués de que los trabajadores de
cidieran ayer reincorporarse a sus 
puestos, una vez aceptado por 
ellos el laudo del delegado de 
trabajo. 

L a posibilidad de que m a ñ a n a 
no se ponga fin a la huelga se 
debe a que un . grupo de empresa
rios han decidido recurrir con
tra el laudo que, para ellos, reco
ge todas las reivindicaciones 
presentadas por los obreros. Ma
ñana , los empresarios celebrarán 
una reunión para tratar el tema. 

Los trabajadores de las esta
ciones de servicio de Valencia, 
Málaga y Alicante, se han pro
nunciado a favor de la huelga le
gal en las votaciones que se es
tán llevando a cabo en toda E s 
paña para este fin. Las votaciones 
han comenzado hoy y seguirán 
mañana y pasado mañana . 

Los trabajadores del mismo sec
tor de Vizcaya, Guipúzcoa y Bar 
celona que han negociado'su pro
pio convenio, no i rán a l a huel
ga aunque se produzca en las de
más provincias. 

E L SEÑOR 

t DON SEBASTIAN ALFONSO BEIMONTE 
(SEBAS) 

Falleció el día de hoy, a la edad de 57 años, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la 
bendición de Su Santidad , 

D. e. p. 

Su esposa, Csther Valín Jaspe; hija/ María Ésther Alfonso Valín; madre pólítrea, Aracéli Jaspe 
Mateo; hermanos políticos, Antonio y Sagrario Valín; José Armesto, Francisca Pérez; sobrinos, primos 
y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y la asistencia al funeral de entierro, que por 
su eterno descanso se celebrará mañana, día 15, a las DOCE de la mañana, en la iglesia parroquial 
de San Antonio, y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio de San Froilán; favores 
por los que anticipan gracias. 

Casa mortuoria: Grupo José Antonio, 7-3.°-Izqda, (Casas Sindicales) 
NO SE RECIBÜ DUELO Lugo, 14 de julio de 1977 

EL SEÑOR 

t Don Gervasio Ferreiro Fernández 
Falleció en su casa de Justás (Cospeito), el día 13 de los corrientes, a las 84 años de edad, después de 

recibir los Santos Sacramentos y la bendición dé Su Santidad 
D. E, P. 

Sus hijos, José-Ramón, Perfecto, Elvira, Jesús y Mercedes Ferreiro Freiré, hi|os políticos. Avelina 
Engrova, Herminia Barrera, Josefa Alonso y Manuel Rodríguez; hermano, Avelino (ausente); hermanos 
políticos, Sara Amor (ausente), Estrella Carfaailido, Jesús Freiré, Ventura Carrasval, José Paredes, Es
trella Freiré» Ramón Freiré y Rosa (ausente); nietos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN una oración por el alma del finado y la asistencia a la eonducción del cadáver y fune
rales, actos que se celebrarán mañana, viernes, día 15, a las S I E T E de la tarde, en la parroquial de 
justás, por cuyos favores les anticipan gracias. Justás (Cospeito), 14 de Julio de 197*7 

Casa mortuoria: Casa de Gervasio de Cabana NO SE RECIBE DUELO 
NOTA. —• Á las SEIS de la tarde saldrán coches' de los siguientes puntos: Uno de Lugo, calle 

Orense, con parada eií la Avda. Carlos Azcárraga y Castro de Riberas de Lea; y tres de Muímenta, uno 
por Roás, Germar (Casa Paca) y Matodoso, otro por Puente Otero, Bazar y Quintela, y otro también 
por Bazar, Oroxe y Momán, para la asistencia a dichos actos. 

L a mayor parte de las pequeñas 
provincias esperan el resultado 
de las votaciones en las de mayor 
número de estaciones de servicio, 
para pronunciarse en Un sentido 
o en otro. 

Fuentes cercanos a CAMPSA, 
afirman que, se han previsto una 
serie de medidas para que los 
usuarios no queden desatendidos 
si se produce l a huelga. 

Esta situación se produjo al no 
conceder los empresarios las me
joras económicas solicitadas. 

Manuel Jiménez de Parga, mi
nistro de Trabajo, ha recibido es
ta m a ñ a n a a ' Una comisión' de 
trabajadores de Astano, quienes 
le expusieron su postura sobre las 
condiciones de seguridad de la 
empresa. Los obreros mantuvie
ron también entrevistas con el 
subsecretario de trabajo y con el 
jefe del Gobinete Técnico del Mi 
nisterio, 

E n Vigo, los ochenta y tres 
obreros de la empresa de contra
ta "Montajes Ría" , persisten en 
su actitud de reclusión volunta
ria en el interior de l a factoría 
" Construcciionies Navales Santo 
Domingo", Estos trabajadores 
adoptaron esta postura, a l haber 
prescindido contrato la factoría 
"Construcciones Navales Santo 
Domingo" a la mencionada em
presa, 

L A S C E N T R A L E S S I N D I 
C A L E S P R O T E S T A N POR 
L A A C T I T U D D E L A 
" F O R D " 

V A L E N C I A , 13.— ( C I F R A ) , — 
Las centrales sindicales «CNT», 
« U G T » , «CC. O O.», « U S O», 
« C S U T » , sindicato unitario y 
coordinadora de delegados han he
cho publica una nota en la que pro
testan por la actitud de la empresa 
«Ford», que se niega a readmitir 
a ningún trabajador. 

Según la citada nota, esta postu
ra concuerda con la intransigencifi 
que la empresa ha mostrado a lo 
largo del conflicto. L a dirección se 
niega a readmitir incluso a los tra
bajadores cuyo despido fue declara
do improcedente por la Magistratu
ra de Trabajo. 

CONTINUA L A H U E L G A 
D E " D U R O P E L G U E R A " 
E N L A CORUÑA 

L A CORUÑA, 13,-- ( C I F R A ) , -
Setenta trabajadores eventuales de 
ia empresa «Duro Felguera», que 
prestaban servicios en las obras de 
construcción de la central térmica 
de Meirama, continúan la huelga 
iniciada el pasado lunes, en defen
sa de una plataforma de reivindi
caciones económicas y sociales. 

Los trabajadores en huelga hi
cieron público un llamamiento a 
la clasé trabajadora solicitando apo
yo moral y económico. Én la em
presa «EMESA» se produjo un pa
ro laboral de dos horas en solida
ridad con los obreros de «Duro Feí-
güera». 
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Onco mil personas, evacuadas en Estados Unidos ante un escape de gas venenoso 
• Revuelta racial en el penal de San Quintín <EE. Uü.), con un balance de tres 

muertos y tres heridos 

i 

MADRID: Detenidos dos hombres que violaron 
a una joven, tras hacerla subir a un coche 

dios —declaró un responsable del 
servicio de seguridad de dicho or
ganismo. Sin embargo, para ma
yor precaución, varios miembros 
de este servicio han sido someti
dos a un control de contamina
ción, con resultados negativos. 

E l incendio ha causado cierta 
inquietud en la población de Fon-
tenay, a causa de la densa y nau
seabunda humareda que de él 
emanaba. Las autoridades del Cen
tro de Estudios Nucleares han ex
plicado que era la consecuencia 
de haberse quemado considerables 
cantidades de sodio y de litio que 
había en el laboratorio, añadiendo 
que esa nube de humo no era no
civa. 

EXORCISMO FATAL 
ASCHAFFENBURG (R. F . A.), 13. 

(EFE) .— Un caso de exorcismo, 
que produjo la muerte por inani
ción a una estudiante de 23 años, 
termina" en los tribunales con la 
acusación de asesinato por negli
gencia contra dos sacerdotes y los 
padres de la muchacha, a petición 
del Ministerio Fiscal. 

E l fiscal principal comunicó hoy 
en Aschaffenburg que los sumarios 
contra el obispo de Wurzburgo, 
Josef Stangl y contra el jesuíta 
de Francfort, Adolf Rodewyk, es
pecialistas en exorcismos fueron 
sobreseídos. 

De acuerdo con el dictamen psi-. 
quiátrico sumarial efectuado por 
el profesor Hans Sattes, con un 
tratamiento clínico adecuado «e 
habría podido salvar a la mucha
cha, pero la muchacha, Anneliese 
Michel, mantuvo callada su dolen
cia a los médicos y tanto ella como 
sus padres pidieron a los sacer
dotes Emest Alt y Amold Renz 
los auxilios espirituales. 

Solicitado al obispo el permiso 
para abrir un proceso de exorcis
mo éste lo autorizó. Pero según el 
Ministerio Fiscal" el obispo Sangl, 
que no tuvo contacto directo con 
la muchacha ni con sus padres, es
timó lógicamente que junto con 
las oraciones y el. consuelo espiri
tual, la muchacha recibiría aten
ción médica. 

ENFERMERAS "ASESINAS" 
WASHINGTON, 13. — (EFE) / — 

Dos enfermeras filipinas fueron 
declaradas hoy culpables de enve
nenar a tres pacientes con inyec
ciones intravenosas de un poderoso 
calmante. 

E l veredicto de la culpabilidad, 
emitido por el jurado después de 
dos semanas de deliberaciones, 
puede acarrear a Filipina Narciso 
y a Leonora Pérez sentencias a 
cadena perpetua. 

Las dos enfermeras trabajaban 
en un hospital de Detroit donde 
ocurrieron unas misteriosas crisis 
respiratorias masivas durante el 
verano de 1975. 

Doce de los 52 pacientes afecta
dos murieron, pero no se pudo 
determinar en cuantos casos la 
causa de los fallecimientos fue 
la inyección del tranquilizante "Pa-
vulon". 

Los fallos respiratorios afecta
ron principalmente a enfermos in
teresados en la unidad de cuidados 
intensivos, donde las enfermeras 
trabajaban en turno de noche. 

Filipina Narciso, de 31 años, es
taba acusada también de asesina
to, pero fue declarada inocente. 

E l juicio se prolongó durante 
tres meses y el testimonio de más 
de un centenar de testigos llenó 
seis mil folios. 

"No puedo creerlo", dijo Filipi
na Narciso al abandonar la sala 
tras escuchar la sentencia. E l llan
to impidió hablar a su compañera. 

E l abogado defensor protestó 
también por el veredicto y anun
ció que presentará un recurso an
te -el juez. "No puedo creer que 
en este país se condene a gente 
inocente", dijo Thomas O'Brien. 

ACCIDENTES DE HELICOP
TEROS 

SEUL, 13.— (EFE).— Dos heli
cópteros norteamericanos se han 

WASfflNGTON, 13.— (EFE) . — 
Fuerzas de la guardia nacional 
evacuaron hoy a los 5.000 habitan
tes de un pueblo minero de Tén-
nessee para evitar los efectos mor
tíferos de una sustancia química 
que se derramó de un camión cis
terna a causa de un accidente de 
circulación. 

E l bromo almacenado en el ca
mión formó una nuebe anaranjada 
al pasar al estado gaseoso por con
tacto con el aire, una mezcla que 
los expertos consideraron peligro
sa si afectaba a los residentes del 
pueblo de Rockwood, cercano al 
lugar donde ocurrió el accidente. 

La carretera por donde circula
ba el camión cisterna quedó ce
rrada al tráfico para evitar los 
efectos de la nube venenosa. 

A l anochecer se intentará ende
rezar el camión accidentado. "Si 
la cisterna se rompe, otra nube 
de gas venenoso cubrirá el pue
blo y en cuestión de minutos", 
manifestó el coronel Russell A. 
Newman. "Los vientos favorables 
en el momento del accidente im
pidieron una tragedia mayor". 

L a mujer del conductor del ca
mión murió en el accidente, y su 
marido, dos bomberos y otras 40 
personás sufren quemaduras y fe
nómenos de reacción a causa del 
líquido. 

REVUELTA EN SAN QUINTIN 
WASHINGTON, 13.— (EFE). — 

E l penal de San Quintín amaneció 
hoy bajo estrictas medidas de vi
gilancia para evitar que se repitan 
los enfrentamientos raciales que 
dejaron un balance de tres re
clusos muertos y otros tres heri
dos. 

Los enfrentamientos estuvieron 
protagonizados por musulmanes 
negros y blancos neonazis que el 
martes se atacaron mutuamente 
armados de navajas y porras. 

" E l hospital parece como un 
campo dé batalla. Hay sangre por 
todas partes", dijo el portavoz de 
la prisión californiana. 

Los disturbios se originaron 
cuando un recluso negro fue apu
ñalado en el patio por un preso 
blanco. Los disparos de los guar
das evitaron que la lucha se ex
tendiese. 

Pero la tensión racial prosiguió 
y, al final del día, un grupo de re
clusos negros apuñaló mortalmen-
te a un blanco y arrojó a otro al 
vacío desde una altura de diez 
metros. La caída fue mortal. 

Otro recluso blanco resultó gra-
vísimamente herido en la lucha, 
que un guarda de la prisión cali
ficó de "a vida o muerte". 

Los 2.300 reclusos del penal ini
ciaron hoy un encierro preventivo 
que posiblemente durará una se
mana, en espera de que remita la 
tensión racial. E l 41 por ciento de 
los reclusos es de raza blanca y 
el 33 por ciento de raza negra. 

INCENDIO EN UN LABORA 
TORIO NUCLEAR 

PARIS, 13.— (EFE) .— Hacia me
dianoche consiguieron los bombe
ros de París sofocar el incendio 
que, tres horas antes, se había 
declarado en los laboratorios del 
Centro de Estudios Nucleares de 
Fontenay - Aux - Roses, en las cer
canías de la capital. 

En este Centro de Estudios se 
hallaba instalada la primera pila 
atómica francesa —"ZOE"—, y se 
encuentran ahora sus sucesoras 
"Minerva" y "Tritón". Pero el in
cendio no se produjo en el edificio 
principal, que es donde están las 
pilas, sino en el cuarto piso de 
un anejo dedicado principalmente 
a laboratorio. 

Ambos edificios están lo bastan
te alejados uno de otro para dis
minuir al máximo los riesgos de 
propagación del incendio a la zo
na radiactiva del centro de estu-

A la izquierda de la Tofo aparece el abogado alemán Klaus Croissant, que fue defensor de algunos 
de los miembros de la banda Basder - Meinhof recientemente juzgados en Alemania Federal. 
Croissant acaba de solicitar en París asilo político, con el deseo de presentar una demanda a la 
Conferencia de Belgrado, sobre Seguridad Europea, para que estudie supuestas violaciones de los 
derechos humanos en Alemania Federal. El tem a de los derechos humanos que en pro y en contra 
está sirviendo de caballo de batalla entre Estados Unidos y la URSS podrá tener así aspectos 

insospechados. - {Foto Cifra Orafica - UPI) 

estrellado causando la muerte de 
tres soldados y varios heridos. 

Ambos incidentes han ocurrido 
a unos 15 kilómetros de Taegue, 
localidad surcoreana situada a 233 
".dlómetros al sureste de Seúl, 

E l primer helicóptero accidenta
do regresaba a Taegue. después 
de un vuelo de entrenamiento rea
lizado por la región costera sur-
oriental. 

Un portavoz militar ha dicho 
que este helicóptero se ha estre
llado a las 20.15 hora local. Todos 
los ocupantes del mismo —siete 
marines y un marinero— resulta
ron heridos. 

Posteriormente un helicóptero 
del Ejército que realizaba un ser
vicio de rescate y evacuación de 
los heridos también se estrelló 
contra el suelo a las 22,25 tam
bién hora local, muriendo tres de 
los ocupantes. Un cuarto viajero 
resultó herido. 

E l portavoz ha dicho que se ha 
iniciado una investigación para 
determinar las causas de ambos 
incidentes. 

n a c i o n a l 
D E T E N I D O S A L A S PO
CAS HORAS D E COME
T E R UNA VIOLACION 

MADRID, 13.— (CIFRA).—Dos 
individuos que violaron a una jo
ven fueron detenidos a las. pocas 
horas gracias a la denuncia for
mulada por una amiga que la 
acompañaba cuando fue introdu
cida a la fuerza en un coche en 
el barrio de Argüelles. 

Dionisio Salgado Martín, de 29 
años, y Juan Colmenarejo, de 25, 
vecinos de Colmenar Viejo, obli
garon a subir al coche propiedad 
de uno de ellos a Montserrat 
P. J . , de 21 años, cuando camina
ba por la calle Menéndez Valdés, 
esquina a Andrés Mellado, acom
pañada de su amiga, R . P . C. a 
las dos y media de la madrugada. 

L a acompañante de Montserrat 
pudo precisar la matrícula del 
coche, y éste fue localizado con 
sus dos ocupantes a las siete de 
la mañana , después de haber es
tablecido vigilancias en diversos 
puntos. 

Efectuado un registro en el i n 
terior del vehículo, se encontra
ron prendas y objetos pertene
cientes a la muchacha, así como 
un cuchillo de monte de unos 25 
centímetros. 

Los detenidos confesaron haber 
violentado a Montserrat varias 
veces en las inmediaciones de \& 
base aérea de Colmenar Viejo y 
haberla abandonado a continua
ción en el kilómetro 46 de la ca
rretera de Burgos. 

L a muchacha, que pudo regre

sar por sus medios a su casa, fue 
trasladada a la Casa de Socorro 
donde se le apreciaron diversas 
lesiones. 

Dionisio Salgado Mart ín y Jua<n 
Colmenarejo Pérez, una vez re
conocidos por las chicas, han pa
sado a disposición judicial. Am
bos teñían antecedentes. 

E L C A D A V E R D E UN 
HOMBRE, E N UN A S 
CENSOR 

L A CORUÍÍA, 13.— ( C I F R A ) . — 
E l cadáver de un hombre ha sido 
hallado en el interior de un as
censor, en l a finca 125-127 de la 
calle Juan Flórez de L a Coruña. 

E l ascensor permanecía a la 
altura del cuarto piso y en su in 
terior se encontraba, el cadáver 
de Ramón Vil lar López, inquilino 
de la cuarta planta del mismo 
edificio. 

A l parecer Ramón Villar esta
ba a tratamiento médico por su
frir una afección de tipo cardía
co. 

SE F U G A N CINCO P R E 
SOS COMUNES D E L D E 
POSITO MUNICIPAL 

M A R S E L L A (Málaga), 13 .— 
( C I F R A ) . — Cinco presos comu
nes se fugaron hoy de la cárcel 
municipal de esta ciudad, tras 
golpear y reducir a l único vigi
lante que había en la misma. 

Momentos antes de huir, los 
detenidos se apoderaron de las 
5.000 pesetas que ellos mismos ha
bían dejado en depósito a l ingre
sar en el establecimiento muni
cipal. 

Poco, después de conocei-se la 
huida pudo ser detenido uno de 
los fugados, mientras que se lle
van a cabo gestiones policiales 
para, dar con el paradero de los 
otros, de los que sólo se sabe que 
habían cometido delitos comunes. 

OCHO J O V E N E S H E R I D O S 
E N UNA E X P L O S I O N F O R 
T U I T A 

P U E R T O D E SANTA. M A R I A 
(Cádiz), 13.— ( C I F R A ) . — Ocho 
jóvenes, cuyas edades oscilan en
tre los 14 y 16 años, resultaron 
heridos, seis de ellos de gravedad, 
a causa de una explosión fortui
ta registrada esta tarde a l a en
trada de l a urbanización " E l B u 
zo", cerca de l a playa del mismo 
nombre. 

Según informó la policía gu
bernativa, el grupo de jóvenes 
había fabricado, al parecer por 
diversión, una mezcla de bromu
ro potásico y azufre, que intro
dujeron en la caja de herramien
tas de una motocicleta, y que al 
ser prensada produjo la explo
sión. 

LUGO: Niña alcanzada por un turismo 
en la Carretera de Hombreiro 

E n la carretera vieja de Hom
breiro, el turismo LE-0716-A, con
ducido por Manuel Pérez Vázquez, 
de 21 años, soltero, vecino de San 
Juan de Tirimol-Ramil, alcanzó a 
l a n iña Ana María Díaz Mazaira, 
de cinco años, con domicilio en 
la referida carretera. 
- Ana María sufre lesiones que 
fueron calificadas de pronóstico 
leve. 

S U S T R A C C I O N D E UN 
T U R I S M O 

Manuel Vivero Otero, de 42 

años, vecino de Lugo, ha» denun
ciado que de l a calle Ortíz Muñoz 
le s u s t r a j e r o n el turismo 
LU-26.527, que valora en cincuen
ta mil pesetas. 

Por otra parte, Jesús Neira 
Mosquera, de 29 años, denunció 
que en el turismo LE-6.291-C, es
tacionado delante de su domicilio, 
en l a Avda. de L a Coruña, le oca
sionaron daños, rompiéndole la 
ventanilla cortavientos, que esti
ma en dos mil quinientas pese
tas. 

N)R.UDOS ARMADOS DE GALICIA, SA 

| i [ ] r » m s F I L I G R A N B A U HE™* É R r - n f i s P R E F A B R I C A D A S PCUS. ECÍ es . l a l m 
'CENTRAL: RAMON CABANILLASM m ^ ¡ ^ ¿ l 0 ^ 

S A N T I A G O D E C O M P O S T E L A 
DELEGACION LUGO: '2216114 , 
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C O T I Z A C I O N E S D E B O L S A 
F A C I L I T A D A S P O R E L 

B A N C O D E BILBAO 

BOLSA DE MADRID BOLSA DE BARCELONA BOLSA DE BILBAO 

Nominal ACCIONES 

500 Bilbao 
S00 Central 
250 Banesto 
SOG Exierior 
600 Fomento 
600 Guipuzcoano ........... 
600 ílispano «... 
800 Ibérico «... 

1.000 L de Cataluña 
150 López Quesada ........ 

1.000 Mercantil 
600 Popular 
250 Santander 

1.00" ürquijo .................. 
600 Vizcaya 
600 Bankunión 
800 Seguro* Aurora 

. 60L> Unión y Fénix. Seg. 
500 Herrero 

1.000 Pastor 
1.000 Noroeste 
l.OOí1 Bankisur 

i s m m m m m m m a m 
áuu '^anunnao 
500 Cartisa 
250 Fibansa 
500 Figranvisa .............. 

1.000 Finsa 
500 Grati. Inverslonee ...M 
500 Popuiarinsa 

500 Electra de Vlesgo ... 
500 Reunidas Zaragoza M 

5.000 Feesa (G) 
1.000 Fecsa (P) 
1.000 Fenosa , 

500 Hid Cantábrico 
500 tlid Cataluña . . . . . . . . 
500 Hldrola 
500 (berduero 
500 Sevillana 
500 O Eléctrica 

500 Altos Hornos — 
500 Duro-Felguera ........ 

1.000 Echevarría «... 
1,000 Fasa-Renault 

600 Santa Bárbara 
600 Mat ? Construc. . . . . 
50fi Santa Ana —.. . . . . . . . 
15ü Ponferrada 
S0( Motor Ibérica ......... 
60Í! Nueva M. Quijano ... 
500 Olarra 

l.OOü Seat 

S00 Metro U—.. 
500 Naviera Aznar 
600 Transmediterránea « 

800 Croa 
800 B. e l Aragonesas M 
500 Ccpsa 
600 Flrestone Híspanla ^ 
60(? Papelera Española ... 
500 Papelera de Lelza ... 
600 Papeleras Reunidas . 
801 Petrolíber 
500 Sníace 
50(: 0 E Rio Tinto 

1.00' f" Rpsmera Rsnañola 
I N M O B i l J A R I A S Y A U X I L I A R E S 
O F L A C O N S T R U C C I O N 

80i Asiano ...... 
600 Cementos Lemona 

1.000 Cristalería Es.oañola . 
500 Dragados 
600 L Colonial 
600 l. Metropoütant ...... 
800 ürbia 
600 Valderribas 
ROO Vallebermoso 

800 Campsa • 
600 Tabacalera ».....> 
000 Telefónica 

.VI I M F N T A C I O N V V A R I O S 

800 Corp. lancobao 
500 *in Agull»'* 
6(K Ebro 
80f' Finanzauto 

1.001 Finanz. T Servicios . 
S0( Galerías Preciado» „ 
800 Grat Azucarera ...... 

l . m Kolpe 
1.000 Savln 

50f Tabacos Filipinas .... 
l.OOí Bumasina 

Planlnver I 
Planlnver ? 

Ultima 
Cotización 

400 
472 
297 
364 
382 

300 
269 

340 

303 
420 
398 
302 
203 

283 
695 
406 
198 
3Ó0 

110 
209 
120 

145 
195 

86 
68 
80,25 
83,25 
89 
90 
75 
90,75 

100,25 
90,50 
90,50 

71 
84,50 
85 

63 
81 

105 

104 
157 
100 

92 

109 
76 

271 

80 
128 
104 
203 
63 

136 

370 
420 

130 
125,50 
140 
157 

221 
179 
113,50 

100 
98 

283 
192 
193 
206 
113 

Cotización 
del día 

Ultima 
Cotización 

1 x 8 Iberduero 

NOTA: 
D • cflntro. P. «a papel. 
E* — •« dvdo ' ex dcha. 

103 

71,25 
64,88 

56,75 

390 
464 
292 
360 
380 

296 
269 

337 

294 
413 
398 
300 
201 

689 
458 

119 

187 

32 

90,25 
100,75 
91,50 
93 

69 

84 

63 
81 

100 

167 
100 

90 

112 
74,50 

270 

128 
103,50 

62 
139 

415 

128 
124 
135 
157 

219,50 
180 
112.50 

100 
98 

192 
193 
200 

103 

70,88 
65 

58 

400 
474 
297 
363 
390 

300 

268 
330 

303 
428 
398 
306 
200 

470 

110 

136 
189 

70 
81 

75 
91 

101,50 
90 
92,50 

72 
81 

63 
80 

203 

99 

89 

110 
73,50 

273 

130 
100 

65 
137,25 

iri 

420 
:24 

lÜ 
113,50 

101 

190 
193 

119 

300 

71,25 
64,88 

58 

Cotización 
dei día 

395 
465 
292 

p 383 

297 

336 

301 
p. 415 

395 
303 
200 

466 

188 

80,50 
84,25 

75,50 
91 

101,50 
90,50 

64 

200 

p. 86 

114 
73 

272 

133 
100 

137 

117 

415 
125 

224 

113 

190 
193 

290 

70,88 
65 

57,50 

Ultima 
Cotización 

395 
475 
296 

380 
295 
273 
268 
338 

303 
428 
402 
300 
200 
980 

Cotización 
del día 

110 

72 

86 
71 

90 
101,50 
91 
92 

70 
81 
55 

90 

160 

55 

78 
272 
140 
83 

128 
103 

66 
138 

183 

420 

224 
188 
114 

100 

283 
190 
190 

140 
150 

71,25 
64,88 

57.75 

460 
390 
295 

370 
293 

336 

300 
415 
398 
300 
200 

110 

72 

86 

90 
101 
90,50 
91.25 

71 

55 

187 

55 

271 

80 
129 

139 

180 

411 

223 
190 
113 

i 00 

191 

135 

70. 
65 

58 

C a m b i o s d e l d í a , C B o l s a y m o n e d a É x t r . 1 d e s d e l a s 1 5 h . ( t r e S t d f d e ) 
l l a m a n d o a l t e l é f o n o n 9 a n a i 4 B 

S E R V I C I O T O T A L 

LA BOLSA EN MADRID 
BARCELONA Y BILBAO 

M A D R I D , 13. ~ ( C I F R A ) . — 
Con la misma monotonía de jor
nadas anteriores, transcurre la ds 
hoy, miércoles. Salvo el sector de 
valores eléctricos, que logra su
jetarse, alcanzando incluso, una 
pequeña revalorización de +0,21. 

Las bajas siguieron incidiendo 
en el índice general de la sesión, 
que cada vez se hace más profun
da en forma descendente. ííbs 
títulos más afectados fueron los 
bancarios que sobrepasaron en los 
comerciales, otra vez, más dei en
tero, haciéndolo los demás en me
nor magnitud; cierre poco ani
mado. 

De un total de 158 clases de 
valores contratados en renta va
riable, 18 suben, 67 bajan y 73 
no varían. 

Indice general de la sesión: 
86,60 contra 87.32. 

B A R C E L O N A , 13. — ( C I 
F R A ) . —- E n el mercado bursátil 
barcelonés ha continuado preva
leciendo, como en la sesión de 
ayer, un comportamiento equili
brado en conjunto, con mejor dis
posición para las empresas expor
tadoras y cierta debilidad en ban
cos y constructoras. L a sesión se 
ha desarrollado en la línea de po
ca actividad y retraimiento e in
decisión de los inversores. A l cie
rre no se apreciaban síntomas de 
cambio. 

Por sectores el mejor dispuesto 
ha sido el siderometalúrgico, a 
pesar de la baja de 3 enteros en 
Motor Ibérica y 7 en Sierra Me-

nera, destacando las alzas de 8 en 
Olarra y 7 en Tubacex. Servicios 
y varios y eléctricos han mostrado 
un comportamiento sostenido, con 
predominio de alzas, de las que 
destacan los 3 enteros que gana 
Aguas Besos, I Aguas Barcelona 
y 0,5 Hidruna, E l sector textil y 
papelero, con muy pocos valores 
contratados, continúa su recupe
ración al ganar 3 enteros Tcrrás 
Hostench y Sarrio y a nivel sec
torial se anota el alta más impor
tante. 

Las químicas han estado equi
libradas, Con oscilaciones en sus 
valores que van de los 4 enteros 
qae gana Cros y 2 Hidro Nitro a 
los 2 que cede Carburos. E n un 
plano más débil hay que citar al 
grupo de cementos, constructoras 
e inmobiliarias, de cuyos valores 
Dragados cede 5, Fomento de 
Obras 2 y varios valores de este 
sector marcan papel sin operacio
nes, y de los valores en alza des
tacan Orense a Vigo y Cubiertas 
que gana 5 enteros. 

E l sector más afectado por la 
oforta ha sido el bancario con 
pérdidas generalizadas, de las que 
sobi ísalen los 9 enteros que pier
de el Central, 7 Banco de Fomen
to y 5 Bilbao y Banesto. Telefóni
ca cede 0,5 y Campsa gana, 2. 

E n total se han contratado 103 
clases de acciones, de las que 22 
suben, 30 bajan y 51 no experi
mentan variación. 

E l índice general ponderado, ba
se i _ i _ 7 7 = 1 0 0 cede 32 centé
simas y cierra a 8. 

(Pasa a la página siguiente) 

MERCADO DE DIVISAS 
BILLETES DE BANCO EXTRANJEROS 

Billetes correspondientes a (as di
visas convertibles admitidas a coti
zación en el Mercado Español. 

1 Dólar USA Billete grande (1) 
1 Dólar USA Billete pequeño (2) . 
I Dólar canadiense „ 
1 Franco francés 
1 Libra esterlina (3) 
1 Franco suizo 

100 Francos belgas 
1 Marco alemán 

100 Liras italianas (4) 
I Florín holandés 
1 Corona sueca <*) 
1 Corona danesa 
1 Corona noruega 
I Marco finlandés 

100 Chelines austríacos 
100 Escudos portugueses (5) 
100 Yens iaponeses , 

Otros billetes 

l Dirham ......... 
100 Francos C.F.A. 

l Cruceiro 
I Bolívar 

Comprador 

Pesetas 

85,40 
84,55 
80,31 
17.56 

147,04 
35.40 

238.40 
37.40 
9,81 

34,92 
19,50 
14.23 
16.13 
21.20 

524,90 
213,52 
32,33 

15,87 
35.41 
4,81 

19,78 

Vendedor 

Pesetas. 

88.60 
88,60 
83,72 
18,22 

152.56 
36.73 

247,34 
38.80 
10.79-
36,23 
20.33 
14,83 
16,81 
22,10 

547,20 
222,59 
33,33 

16,53 
36.51 
4.96 

20.39 

(1) Esta eotizaslóo es aplicable para los billetes de 10 dólares USA 
y denominaciones superiores. 

i2) Esta cotización es aplicable para los billetes de l , 2 y 5 dóla 
res USA. 

(3i Esta cotización es también aplicable a los billetes de l , 6 y 
10 Libras irlandesas emitidos por eí Centra! Bank óf Ireland 

(4) Cambios aplicables para billetes de denominaciones de hasta 
10.000 Liras. Queda excluida la compra de billetes de 20.00C 
50.000 y 100.000 Liras. 

(5) Las compras se limitan a residentes en Portugal y sin exeedej 
de 1.000 escudos por persona. 

(•> Queda excluida la compra de billetes de denominaciones supe 
riores a 100 coronas suecas. 

BOLSA DE DIVISAS 

Dólar Ü.S.A 
Dólar Canadá 
Franco francés 
Libra esterlina *. 
Franco suizo 
Franco belga comercial 
Franco belga financiero 
Marco alemán 
Lira italiana 
Florín 
Corona sueca 
Corona danesa 
Corona noruega 
Marco finlandés 
Chelín austríaco 
Escudos portugueses .... 
Yens 

Comprador 

86.573 
81,737 
17,794 

148,775 
35,880 

243,353 
242,297 
37,922 
9,807 

35,325 
19.877 
14,533 
16,443 
21,547 

533,906 
244.282 
32,740 

Vendedor 

86,83i 
82,07'J 
17,863 

149,563 
36,033 

244.772 
244,39S 
38,119 
9,843 

35,504 
19.982 
14.60 * 
16.52" 
21,65h 

538,833 
226,127 
32,901 



J U E V E S , 14 de Jufío de 1977 PAGINA 19 

M I R A D O R 

C . D . L U G O Y 

B R E 0 6 A N 
Evidentemente, en Lugo, l a 

actualidad deportiva no es pró
diga en noticias, pero los co
mentarios siempre, proliferan, 
configurados por rumores, de 
los cuales a veces se puede sa
car algo importante. 

Si paramos nuestra lente de 
observación en el Club Depor
tivo Lugo, pronto nos damos 
cuenta de que los acontecimien
tos se semejan mucho a lo de 
años anteriores. E l .presidente 
anuncia a bombo y platillo que 
no va a gastar una peseta más, 
y^se lanza a buscar refuerzos. 
Se habla de que hay que hacer 
un equipo con aspiraciones, y 
se nos va a presentar un con
junto como el de los demás años, 
sin querer decir con ello que 
por eso no vaya a tener las as
piraciones comentadas, sino que 
el relieve de las figuras va a ser 
el mismo. 

E l panorama para el Breogán 
es bien distinto. Difíciles están 
las cosas para nuestro máximo 
representante en el baloncesto, 
pero menos mal que se cuen
ta con una administración in 
tegra y que no se, asusta ante 
las complicaciones, sino proba
blemente ahora ya estaría di-
suelto el club. 

Lo de la firma comercial ha 
venido a complicar las cosas, 
pero no por ello los gestores -TeJ 
equipo han dado marcha atrás, 
sino todo lo contrario, ahora 

• más que nunca dan dinamismo 
a sus contactos, procurando so
lucionar esta situación que pa
ra muchos es insalvable. 

En cuanto a fichajes, las co
sas, mientras no haya firma 
comercial, no andan bien, por
gue el Club no se puede com
prometer con ningún jugador 
sin tener la certeza de que le 
va a poder pagar. Se habla de 
Junguítu como hombre alto pa
ra ocupar l a plaza de Fullárton, 
pero por el momento está todo 
sin concretar. 

Breogán y Lugo, Lugo y Breo
gán, van a necesitar más que 
nunca del apoyo de los incon
dicionales. 

M. M. 

DEPORTES 
EL TOUR DE FRANCIA 

atne 
en ayer 

E l RESTO D E l PELOTON ENTRO A MAS DE SEIS MINUTOS PERO l A 
GENERAl NO SUFRE VARIACIONES EN l # S PRIMEROS PUESTOS 
CHARLEROI (Bélgica), 13.— (AL

F I L ) . — E l corredor belga Patriek 
Sercu ha obtenido en solitario la 
victoria en la decinvosegunda eta
pa del "Tour" de Francia, Rou-
baix - Gharteroi, de 192,5 kilóme
tros de recorrido. 

E l alemán federal Dietrich Thu-
rau conserva el "maillot" amari
llo, que le cualifica como líder de 
la clasificación general individual 
del "Tour" 77. 

E l belga Patriek Sercu ha ven
cido en solitario en un tiempo de 
4 horas, 32 minutos, 38 segundos, 
a una media horaria de 42,63 kiló
metros a la hora. 

LA EÍAPA 

1. —Sercu (Bél.), 4-32-38, media 
de 42,63 kilómetros a la 

— — hora. 
2. — Esclassan (Fra.), a 6-23. 
3. — Van Linden (Bél). 
4. — Smit (Hoi.). 
5. — Klaus - Thaler (R. F. A.). 
6. — Van Katwijk (Bél.).; 
.7.— Wesemael (Bél.). 
8. — Ovion (Fra.): . 
9. — Rouxel (Fra.). 

10.— Tierlinck (Bél.). 
26.— Andiano (Esp.). 
34.— Galdos (Esp.). 
36.— M. Heredia (Esp.). 
40.— Nazábal (Esp.). 

CLASIFICACION GENERAL 
1. —Thurau (Ale.), 73-07-17. 
2. — Merekx (Bél.), a 51". 
3. — Thevenet (Fra.), a 1'22". 
4. — Kuiper (Hol.), a 1'40", 
5. — Meslet (Fra.), a 2'09", 
6— Van Impe (Bél.), a 2'15". 
7. — Galdos (Esp.), a 2,47". 

. 8.— Laurent (Fra.), a 2'52", 

Sin contar los de Regional 

E n l a p r ó x i m a t e m p o r a d a se J u g a r á n 
e n E s p a ñ a 5 . 1 0 0 p a r t i d o s d e f ú t b o l 

MADRID, 13. — (ALFIL) .— Un 
total de 5.100 encuentros se dispu
tarán en la próxima temporada 
del fútbol español en las ligas de 
la Primera División, Segunda y 
Tercera, la Copa del Rey y la L i 
ga de fútbol juvenil, sin contar 
los encuentros de la categoría re-
gional, copas de Europa, encuen
tros, de la selección nacional, tor-

LA BOLSA EN MADRID, 
BARCELONA lí P U M O 

(Viene de la página anterior) 
B I L B A O , 13. — ( C I F R A ) . — 

L a situación de la Bolsa ha evo
lucionado en sentido descendente, 
produciéndose deslizamientos que 
afectan por igual a las .acciones 
bancarias y eléctricas. 

E n el sector siderúrgico, por 
otro lado, se han producido algu
nas recuperaciones, a las que hay 
que sumar las del grupo indus
trial, que son las que contradicen 
la orientación negativa que ha 
presentado está sesión que ofrece 
un volumen de negocio reducido. 

E l mercado está a la espera de 
la aparición de las medidas eco
nómicas y, mientras tanto, mues
tra apagamiento tanto por lo que 
se defiere a actividad, como a ni
vel de cotizaciones, que hace que 
nuevamente el índice se encuentre 
en los límites más bajos del año. 

Se llega al cierre con la misma 
desanimación que ha prevalecido 
a lo largo de la mañana, al faltar 
contrapartida para el papel acu
mulado. 

Indice general: 84,97 — 0,41. 
Suben 8, bajan 24 y repiten 28. 

neos veraniegos y otros partidos 
del popular deporte. 

Estructuradas la categoría na
cional en una Primera División, 
con 18 equipos; una Segunda Divi
sión "A" con 20 equipos; dos gru
pos de la Segunda División "B"3 
con 20 equipos cáete uno, y seis 
grupos de Tercera División, con 
20 'equipos también cada grupo, el 
cálculo es el siguiente: 

En la Primera División, 306 en
cuentros, en las tres divisiones de 
la Segunda 1.140 partidos, y en los 
seis grupos de la Tercera 2.280 
partidos, lo que da un total de 
3.726 encuentros. 

Para la Copa del Rey, el cálculo 
no puede ser tan exacto, porque 
la inscripción es libre para los 
dos grupos de la Segunda Divi
sión " B " y para la Tercera Divi
sión, y obligatoria la participación 
para los equinos de la Primera Di
visión y la Segunda División "A" . 

Sin embargo, se calcula que van 
a participar en la Copa del Rey 
un total de 160 equipos, que, pues
to que se juegan a doble vuelta, 
hasta llegar a la final —un solo 
encuentro—- supondría un total 
de 318 encuentros. 

La Liga Juvenil está integrada 
por 96 equipos, divididos en ocho 
grupos de doce equipos cada uno, 
lo que da un total de 1.056 en
cuentros. 

La suma total supone esos 5.100 
encuentros que se van a disputar 
en la temporada 1977-78. 

A ellos hay que sumar, sin em
bargo, los miles de encuentros de 
la categoría regional, el campeo
nato de España de juveniles y el 
de aficionados, los torneos vera
niegos y amistosos, la Liga de fút
bol universitario y los encuentros 
de la selección nacional. 

9. — Villemaine (Fra.), a 2'53". 
10.— Zoetemelk (Hol.), a 3'40". 

OTROS ESPAÑOLES 
13.— Ocaña, a 18-20. 
23.— M. Heredia, a 20-34. 
31.— Torres, a 23-31. 
33— Nazábal, a 24-13. 
35.— López Carril, a 24-29. 
56. — Gandarias, a 39-10. 
57. — Pozo, a 39-12. 
61.— Alfonsel, a 44-05. 
71. — Melero, a 48-08. 
72. — Cima, a 48-15. 
76.— Menéndez, a 50-55. 
92— Balagué, a 1-01-17. 

POR EQUIPOS 
La clasificación por equipos en 

la duodécima etapa fue esta: 
1. — Fiat, 13-50-30. 
2. — Frísol (13-57-03), 24 puestos. 
3. — Peugeot, m. t., 29. 
7. — Teka, m. t., 66. 

10. — Kas, m. t , 88. 
Después de la etapa de hoy, duo

décima de la prueba, ia clasifica
ción general- por equipos quedó 
establecida así: 

1. — Ralleigh, 219-52-07. 
2. — Mercier, 219-53-41. 
3. — Kas, 219-59-09. 
8. — Teka, 220-28-13. 

LA MONTAÑA 
En el curso de la duodécima eta-

£1 s á b a d o y e l domingo 

FUTBOL EM NADELA 
Con motivo de las fiestas pa

tronales, en honor a l a Virgen del 
Carmen, se disputará en Nádela 
un Trofeo rutbolistico con la parti
cipación del Ouitiriz, Nádela y el 
equipo de Las G-ándaras. 

E l primer partido tendrá lugar 
el sábado, a las seis de la tarde, 
en el campo de San Antonio, en
frentándose el Guitiriz y el Ná
dela. 

A l día siguiente, domingo, el 
Nádela contenderá con el G á n 
daras. Esta confrontación tendrá 
igualmente como escenario el 
Campo de San Antonio y se in i 
ciará a las cinco de l a tarde. 

Para los equipos vencedores hay 
destinados trofeos que fueron do
nados por firmas comerciales. 

Facilite ei adelantamiento de 
ios que circulen más rápido que 
usted, manteniendo escrupulo
samente su derecha. 

pa, los . corredores tuvieron que 
escalar el Muro de Grammot, de 
tercera categoría, puntuable para 
el Premio de la Montaña. 

El orden de paso por la cima del 
mismo fue este: 

1.-
2. 
3. 

1. 
2. 
3. 
5. 

10. 

Sercu, 1. 
Van Impe, 6.. 
Torres, 4. 

CLASIFICACION 
Van Impe, 110 puntos. 
Kuiper, 89. 
Torres, 76. 
Andiano, 27. 
Nazábal, 16. 

Sos!, mevo entrenador 
del independiente de 

Moníorie 
MONFGRTE DE LEMOS.— íDe 

nuestra Corresponsalía). 
Con fuerzas y ganas de hacer 

muchas cosas y bien, comenzó a 
trabajar la junta directiva del In
dependiente que preside ñon César 
Manuel Vázquez Parga. 

Así podemos enterarnos de-que 
el Independiente tiene entrenador 
para la próxima temporada, pues
to para el que fue designado don 
Jesús López Alvarez, conocido de
portivamente con el nombre de 
Susi. En su época de jugador 
en activo, defendió los colores del 
Lemos y del Deportivo de La Co-
ruña, actualmente es empleado de 
Banca, desempeñando la dirección 
de una entidad bancaria en Sober. 
Su gestión es totalmente desinte
resada, lo que eŝ  digno de todo 
elogio. 

Por otra parte también nos en
teramos de que el programa de 
fichajes sigue su marcha y se es
pera poder formar un equipo que 
deje muy alto el pabellón de! equi
po de La Florida. 

fínb Sagrado Corazón 
Se ruega a todos los jugadores 

aficionados y juveniles se perso
nen hoy Jueves, a las siete de la 
tade, en el viejo "Angel Carro" 
para jugar el correspondiente par
tido de Copa. 

MAÑANA, 

lamblea 
EN "LA UNION' 

socios de la 
V 

ociedad Deprtiva Sarriana 

S A R R I A . — (De nuestro corres
ponsal, V I L L A R A B I D ) . 

Para m a ñ a n a se anuncia la 
asamblea ordinaria y seguidamen
te otra extraordinaria de la S.D. 
Sarriana. • 

E n la ordinaria se t ra ta rá de 
dar a conocer al socio l a marcha 
de l a sociedad a lo largo de la 
pasada temporada, su economía 
final y- todo lo correspondiente a 
la gestión realizada desde l a ú l 
tima asamblea. 

Luego, en la extraordinaria, no 
sabemos lo que puede pasar. E l 

Eli F« Ct FERREIRAf 
EN MARCHA 

MONPORTE D E LEMOS.—(De 
nuestra corresponsalía, por MOU-
R E L O ) . 

Después de muchos años sin 
fútbol oficial, en la vecina villa 
de Perreira de Pantón, y gracias 
a un grupo de aficionados se ha 
fundado el C P . Perreira que en 
la presente temporada participa
r á en la recién restructurada L i 
ga de l a Montaña. 

Con el fin de que este debut 
en competiciones oficiales sea un 
completo éxito deportivo, se ha 
constituido una amplia directiva 
que en silencio viene desarrollan
do una gran labor. 

A una serie de fichajes que ya 
se han producido hay que hacer 
mención de varios Jugadores que 
vienen jugando en clubs de Mon-
forte • y que pretenden incluir en 
sus filas, todos ellos Jugadores de 
la zona de Perreira, algo en lo 
que deben colaborar los clubs 
monfortinos. 

Para el puesto de entrenador, 
este club ha contratado los servi

cios de don José Luis González, 
más conocido por Luchi, un mon-
fortino que lleva muchos años 
metido en esto del fútbol, y que 
creemos puede dar un buen ren
dimiento. E l pasado año había 
entrenado al Independiente de 
Monforte, y anteriormente al 
Club Arenas, Club Chao, etc. 

También es de destacar los tra
bajos de adecentamiento que vie
ne desarrollando la Junta direc
tiva en el terreno de Juego, prác
ticamente sin estrenar y que se 
encontraba en muy mal estado. 

Por todo ello no cabe más que 
felicitar a este grupo entusiasta 
de aficionados que a base de 
grandes sacrificios van a ver cul
minada una vieja aspiración de 
la zona de Pantón, a l participar 
en una competición oficial y de 
la categoría de esta de la Monta
ña, después de muchos años sin 
fútbol. Nuestra enhorabuena y es
peremos que la afición de esta 
amplia zona de Pantón, respon
da de la misma forma. 

plazo de presentación de candi
daturas a la presidencia, finali
zó e! día 11 y que sepamos, nin
guna se recibió en el seno de la 
sociedad. 

Ni sabemos lo que harán los 
directivos actuales. Así que lo im
portante ' es que el señor socio ha
ga, acto de presencia. Es muy i n 
teresante, luego que no vengan 
críticas absurdas. Allí es donde se 
deben hacer, dar los parabienes 
o pasar a tomar parte activa en 
la familia deportiva de la Sarr ia
na de la cual puede presentarse 
como directivo. E n fin, que nadie 
de cuantos son socios de la S.D. 
Sarriana deben faltar en la noche 
del viernes a esta cita que se nos 
hace, en los salones de la socie
dad l ia Unión. 

E n l a fotografía Siso. Lleva S i 
so Jugando ya muchos años en 
la Sarriana. Vino de tierras"oren
sañas a establecerse en sus f un - -
cienes profesionales en Sarria. 
Desde entonces se enroló en ia 
Sarriana y ah í está, como capi
tán, y en esta última temporada 
convirtiéndose, por méritos pro
pios, entre los Jugadores más re--
gulares del equipo, lo que le llevó 
ai primer puesto, 'tras una vota
ción. 

Lo veíamos venir. Quienes do
mingo tras domingo comprobába
mos su gran regularidad, sabía
mos que pasaría a la gran final 

(y no fue sólo eso sino que resul
tó ser el gren. vencedor, cuyo 
trofeo recoge, según vemos en l a 
foto, de manos del alcalde de l a 
villa, don Eugenio Quiroga Váz
quez, en el transcurso de uno de 
los encuentros de trofeo San 
Juan. Brillante colafón para una 
brillante campaña, como fue la 
de Siso. Esperamos que la pró
xima le resulte pareja a la que 
ahora finalizó y así se le premie. 



PAGINA 20 JUEVES, 14 de Julio de 1977 

DEPORTES 
R a e m g . d e F e r r o l y R e a l M a d r i d d i s p u t a r á n 

e l T r o f e o « C o t c e p e i o n A r e n a l » 

ENRIQUE PEREZ REY «OlICO», ENTRENARA A I CAMBADOS 
E L F E R R O L D E L C A U D I 

L L O , 13 — ( A L F I L ) . — E l Racing 
de Ferrol y un equipo del Real Ma
drid disputarán el trofeo «Concep
ción Arenal», que se jugará posi
blemente el próximo 27 de agosto. 

E L J U V E N T U D D E CAM
BADOS 

CAMBADOS (Pontevedra), 13.--
( A L F I L ) . - - Ha quedado constitui

da la nueva junta directiva del Club 
Juventud de Cambados, equipo que 
por primera vez militará la próxima 
temporada en la Tercera División 
Nacional. 

E n el transcurso de la reunión 
se informó que el cuadro técnico 
del Club estará formado por Enri
que Pérez Rey («Quico»), que ya 
había dirigido ai Juventud y que 

C A S O S Y C O S A S 

IA FINAL DE COPA DE IA MONTANA, UN 
"SHOW".-DIAZ SOOTO: "NO HAY DERECHO...".-
1A VERDAD DE VITA.- IOS TRES CHAVALES 
DEL LÜGO A T . . - I 1 SUSPENSO PARA EL 
FUTBOL MODESTO.- BAJA LA PESETA, 

SUBEN LOS FICHAJES 
En la final de Copa de la Mon

taña, celebrada el sábado en el vie
jo estadio «Angel Carro», se kan 
dado las cosas más inadmisibles y 
antideportivas que se pueden dar 
en un campo de fútbol. Tres, sólo 
tres, diría uno en plan irónico, fue
ron los jugadores expulsados, y to
dos del mismo color: del Lugo At. 
¿Manía del árbitro contra este 
equipo? No. Los jugadores que no 
han sabido comportarse como ta
les, y que con sus actos han perju
dicado a sus restantes compañeros 
y, por supuesto, al Club Deportivo 
Lugo. Porque alguien, si fuera de 
la región o de la provincia se en
tera de lo ocurrido preguntará: 
«¿Qué clase de filiales son los que 
tiene el primer equipo de la ciu
dad?». «¿Asi se hace cantera?». 

Tenemos la esperanza, amigos, 
de que los mandatarios del Club 
Deporiivoo Lugo corten por lo sa
no, y sancionen todavía más de lo 
que el Comité les pueda sancionar, 
a los jugadores implicados en tal 
desorden balompédico. 

• f e D I A Z SOUTO 
Díaz Souto, encargado de la Co

mercial, actual campeón de la Co
pa de la Montaña^ nos ha dicho in
dignado :«No hay derecho a que 
unos jugadores perjudiquen asi a 
un club. García Pena estaba en la 
presidencia y creo que tomará me
didas». Así hablan los vencedores, 
que al fin y al cabo ni les va ni 
les viene, pero que han visto lo ab
surdo e indignante de unas actuar 
dones. 

Y hablando del Comercial, sabe 
mos qué para la temporada, y pa
ra su equipo de la Liga Nacional 
Juvenil contará con un entrenador 
de Pontevedra, titulado. 

¿Por qué no habrían de trabajar 
conjuntamente Lugo, Comercial , 
Milagrosa, así cómo el resto de 
los equipos modestos? Mientras es
to no se logre, no hay nada que 
hacer. 

& V I T A 
Hacía tiempo que queríamos pu

blicarlo, y hasta hoy no hemos te
nido ocasión. Vita, cancerbero del 
Club Deportivo Lugo, antes de 
marcharse de vacaciones vino a 
vernos, para adelantarnos que para 
el año volvería a estar aquí. Vita, 
dolido un poco por lo que había
mos dicho de él, supo encajar la 
crítica, y muy deportivamente no 
ha pedido ayudq para la próximo 
temporada, sino un juicio neutral, 
desapasionado, aunque nos ha con
fesado: «Mientras esté Dosi. es di
fícil jugar». E l también se ha en
terado, a pesar de la rivalidad dei 
puesto, de que Dosi es un tiran 
portero. 

ti T R E S C H A V A L E S 
Los tres chavales del Lugo Atlé-

tico han pasado para el primer 
equipo muy ilusionados, pero no 
cabe duda de que las cosas no les 
están fáciles para que ellos puedan 
jugar. • 

Lámelo dijo: «...no se tes puede 

cargar a estos chicos con la respon
sabilidad de jugar para ir en los 
primeros puestos». ¿Qué pensarán 
los chavales? No sé, pero me lo 
imagino, y sé que esta manifesta
ción no les ha ayudado nada. 

Claro que también ellos deben 
darse cuenta de que en parte el 
técnico tiene razón. 

ti U N SUSPENSO 
Lo del follón del partido Iris-

Saamasas, nos parece un auténtico 
pitorreo.' Y a saben, ese partido de 
Copa que el Saamasas quisó im 
pugnar alegando que no vale elimi
narse a penaltys. No vamos a dar
le ni a quitarle la razón al Saama
sas, pero lo que es bochornoso es 
la actuación del Comité de Lugo 
que ha enviado el «muerto» a L a 
Coruña para que le busquen solu 
ción, cuando son ellos los que tie
nen que decidir acerca del fútbol 
aficionado. L o dicho, el que no 
quiera responsabilidades que se va
ya y que deje que otro se haga car
go de la cuestión. E n estos cargos, 
señores, no se puede quedar bien 
con todo el mundo. 

ti B A J A L A P E S E T A 
L a devaluación de la peseta ha 

hecho incrementar la cuantía de 
los fichajes. Ahora los jugadores 
piden el dinero con otros argumen
tos que los de antes. «Oiga, dése 
cuenta lo caro que está el azúcar 
y las patatas, y tengo que mante
ner a una familia». Evidentemente, 
la vida política y económica tam
bién se hace notar en el deporte. 

CORDTDO 

firmó en las mismas condiciones 
que le ofrecían otros equipos inte
resados por sus servicios, y el cui
dador físico José Manuel Padín Mi-
Uán. 

En cuanttf a la base del equipo 
para la próxima campaña se pre
tende que sea la misma que tuvo 
vigencia hasta ahora, con la incor
poración de dos nuevos fichajésr 
Moreira, jugador procedente del 
Celta de Vigo y que últimamente 
militó en el Melilla y Badajoz, y 
Pouquiño, que procede del San 
Martín, de Villajuán. Además, la 
directiva mantiene gestiones con 
cuatro jugadores de reconocida ca
tegoría, para reforzar ampliamente 
la plantilla. 

I G A R T U A A L A L A V E S 

V I T O R I A ( A L F I L ) . - — Igartua, 
que militaba en el Celta de Vigo, se 
ha comprometido con el Deportivo 
Alavés para las tres próximas tem
poradas. 

Igartua jugó con el Celta de V i 
go los últimos años, después de ha
ber militado anteriormente en el 
Athletic de Bilbao. 

Este jugador, de 27 años de edad, 
ha tenido que llegar a un acuerdo 
con el club gallego, con el que te
nía contrato en vigor, que ha sido 
disuelto para realizar esta opera
ción. 

E L E N T R E N A D O R M E 
JOR P A G A D O D E L 
MUNDO 

L O N D R E S , 13.— ( A L F I L ) . — 
Don Revie, el ex-seleccionador ua 
cional inglés, firmará hoy un con
trato de 340.000 libras para dirigir 
el fútbol de los Emiratos Arabes 
Unidos. 

Tras su dimisión ayer como res
ponsable de la selección inglesa de 
fútbol, Revie se convertirá con este 
contrato de cuatro años libre de 
impuestos en el entrenador, mejor 
pagado del mundo. 

P I C A L L O F I C H O POR E L 
AROSA 

V I L L A G A R C I A D E ÁROSA 
(Pontevedra), 13.— ( A L F I L ) . — E l 
extremo Picallo, que militaba en el 
Club Vista Alegre, de Regional 
Preferente, ha sido fichado por el 
Club Arosa. 

E l Arosa, que recientemente in
corporó a su plantilla a los jugado
res Garea, procedente del Juventud 
de Cambados, y Sorial, de la So
ciedad Deportiva Compostela, com
pleta así el capítulo de fichajes de 
cara a la próxima temporada. Sin 
embargo, parece ser que se llevan 
a cabo gestiones para la contrata
ción de un defensa central. 

m B A i o n m m o 
Posiblemente el Chanca o el Milagrosa-
Alvarez Real (o ambos), militen la 
próxima temporada en la P r i m e r a 

División 
Como consecuencia de la asam

blea nacional de balonmano, cele
brada en la primera semana del pa
sado mes de junio, en Cartagena, 
se acordó la ampliación de la Pri
mera División Nacional de balon
mano en un cincuenta por cien, o 
de haber suficientes solicitudes, en 
un cien por cien. 

Hasta el momento existían dos 
grupos de Primera División Nacio
nal, cada uno de ellos integrado 
por 12 equipos, y ahora pretende 
aumentarse a 3 ó a 4 grupos esta 
categoría, para lo cual pueden so
licitar su integración en la misma 
todos los Clubs de categoría abso
luta. 

Extraordinaria oportunidad para 
el balonmano lueense esta amplia
ción, de1 la cuál pretenden benefi

ciarse dos Clubs lucenses, el U . D. 
Chanca, y el Milagrosa - Alvarez 
Real, los cuáles han solicitado ante 
la Federación Española de Balon
mano, su inclusión en la Primera 
División Nacional de balonmano, 
habiendo presentado ya ambos el 
correspondiente aval bancario que 
se exigía como requisito inmediato 
para su posible inclusión. 

Así las cosas, (ya hace un mes 
que conocíamos esta noticia, aun
que no la hemos sacado a la luz 
hasta ahora, en espera de datos 
más concretos, o resultados), está a 
punto de finalizar el compás de 
espera, y posiblemente a finales de 
esta semana, o a principios de la 
próxima, se sepa ya si el Chanca o 
el Milagrosa - Alvarez Real, o bien 

Antes de celebrarse la asamblea | 

Se sabe que el presidente, el tesorero y 
Gorgoso continéan en la S.D. Milagrosa 

S O . * " V a m o s a estrechar relaciones 
con el Club Deportivo Lago" 

Mañana, viernes, a las ocho y 
medía de la tarde, en el Tele
club de la Plaza de la Milagrosa, 
celebra asamblea general de so
cios la S. D. 'Milagrosa, 

En un principio se dijo que 3a 
directiva actual no iba a conti
nuar, hasta el punto de que el 
mismo secretario general, Luis 
López Gorgoso, manifestara pú
blicamente su deseo de marchar
se. Pero parece que no, parece 
que al menos Gorgoso sigue. 

-Sí, me han convencido -nos 
ha dicho- para que continúe. 

--¿S* va el presidente? 
-Tampoco. Quedamos el presi

dente, el tesorero y yo. 
-Muy pocos... 
-Bueno, pero hay otras siete u 

ocho personas dispuestas a ayu
darnos. 

-También se dijo que había 
una directiva nueva dispuesta a 
tomar las riendas de la socie
dad... 

-Nosotros no sabemos absolu
tamente nada. 

-¿Habéis realizado ya balance 
econémico? 

--Sí. 
-¿Déficit o superávit? 
-Un pequeño déficit. 
-En el aspecto deportivo, ¿cuál 

es la situación de los jugadores? 
-La mayoría con ficha en vi

gor. 
-¿No hay bajas? 
-Ninguna, No puede haberlas 

en una plantilla de 17 jugadores, 
muy reducida. 

-¿Refuerzos? 
-Trataremos de incorporar al

gunos chicos de la cantera, con 
los que mantuvimos contactos. 

--¿Va a continuar o no va a 
continuar Mundo? 

-Siempre que sea factible V él 
quiera, no tendríamos inconve
niente en que continuase. Claro 
que hay que contar con la Fede
ración, porque creo que exige un 
preparador con título regional. 

--¿Cuáles son las relaciones Mi-
lagrosa-C. D. Lugo? 

--En este momento ni buenas 
ni malas. No existen. Pero una 
vez que se forme la directiva te
nemos pensado establecer contac
to con los dirigentes del Lugo, 
porque creo que debemos de co
laborar estrechamente, olvidán
donos de todo tipo de rencillas 
personales. 

"¿Dónde vais a jugar? ¿En el 
nuevo "Angel Carro"? 

-Este año no habrá problema 
alguno porque disponemos del 
viejo "Angel Carro", aunque ne
cesitaría unas reformas sobre to
do en los vestuarios. Por no ha
ber no hay ni tan siquiera agua 
para ducharse. La luz tambirn la 
han cortado. Y si estas reformas 
las hacemos nosotros, lo lógico 
es que tengamos preferencia a 
la hora de utilizarlo. 

M A L O C A 

TORNEO DE COPA DE MODESTOS 

Hoy, a las 7,30, Sagrado Corazón - Saamasas 
Este encuentro, al igual que los 

restantes del Torneo, se celebrará 
en el viejo «Angel Carro». E n la 
primera confrontación venció el Sa
grado Corazón por 2-0. E n crónica 
anterior pensaba en esta elimini..o-
ría, al menos como con tanto ali
ciente como pueda teñer la final, 
y ello en atención a la actuación 
de ambos conjuntos en la fase final 
de la Liga; pero lo cierto es que 
por diversas razones no estuvo a 
la altura de lo que al menos yo 
esperaba. Es evidente que hay un 
abismo de jugar en el polvorín a 
hacerlo en este campo, y hasta 
pienso que lo fundamental no es 
precisamente el correr mucho, sino 
quizá más aún saber situarse en el 
terreno de juego para aprovechar 
al máximo el espacio. E n este as
pecto, hay que convenir que el 
Sagrado ganó la partida adaptán
dose mejor al terreno, cubriendo 
mejor las zonas para aprovechar en 
rápidos despliegues, y de ahí que 
haya que considerar justo el resul
tado, y que de aprovechar las gran
des ocasiones perdidas pudieron 
sentenciar irremisiblemente la eli
minatoria. E n cambio la Residencia 
pienso que siendo como es un gran 
equipo, no estuvo en vena, no era 
su día, incluso con hombres en al
gunas zonas que no les van, ya que 
ordinariamente es fácil adaptar ju
gadores de ataque a zonas medias 
para lanzamiento, como hizo di Sa
grado, pero de un hombre de co
bertura hacer uno oe ataque, íhum! 
Hubo algo que considero también 
fue decisivo: la expulsión a los po
cos minutos de estar en el terreno 
de juego, del hombre que era im
prescindible a la Residencia para 
este partido, por su facilidad ejecu
tiva en cualquier momento de ago-

ambos, son nuevos Primeras, o si 
por el contrario, ambos habrán de 
conformarse con la categoría que 
ahora ostentan, cosa poco proba
ble, pues uno al menos de ambos 
conjuntos, parece probabilísimo que 
pase a ía superior categoría, cosa 
que' de verdad celebraríamos, sea 
quien sea el favorecido, porque 
sería algo importantísimo para el 
balonmano lugués, que es por enci
ma, de todo lo más importante. 

Prometemos tenerles como siemr 
pre informados, de toda cuanta no
vedad surja acerca de este tema. 

O T E - P E R 

bio al portal contrario o lanzamien
to de. coners. De eso adoleció éste 
equipo; de resolución en el momen
to clave. Sin duda que la diferencia 
no es insuperable, como ya se vio 
en otro partido, pero dado el gran 
momento qeu atraviesa el Sagrado, 
francamente, la tarea es harto dift-
cii, y aparte de echar el resto, tener 
acierto, también haría falta suer-
tecilla al marcar pronto, porque 
implica mucho en la moral de j u 
gadores que ven la cosa muy facti
ble. No obstante lo apuntado, fr. ri
camente, en este instante está en 
gran favorito el Sagrado, aunque no 
debe dormirse, y máxime si tenemos 
en cuenta que yo pienso que sus 
rivales pueden retocar algo su for
mación con algunas ausencias no
torias, si bien con el expulsado es 
fácil que ya no puedan contar, y 
eso resulta muy grave en coyuntu
ra como ésta. E n cuanto a la otra 
semifinal, que debiera iniciarse el 
pasado martes, y ahora se proyecta 
para el viernes, la verdad es que 
hasta lo dudo. Sí,. porque en el 
momento que escribo estas líneas, 
miércoles, tendrá lugar a las ocho 
y media en L a Coruña la reunión 
que falle el tinglado armado. Entre 
comunicación a los interesados, po
sibles recursos, etc., igual tiene 
lugar en Navidades. Siento la incer-
tidumbre en que vive el Nueva 
Rúa, ajeno totalmente a lo» suc-di-
do, porque no es grato encontrarse 
en situación tan equívoca. Debió 
preceptivo, y todo estaría resuelto, 
fallar, el Comité Local, como es 
Con sinceridad, pediría a Dios que 
el fallo fuera draconiano: o sigue 
el Saamasas, o bien el Iris, porque 
la prórroga la considero inoportu
na. Me explicaré. Dada la oleada 
de indignación, creo que lógica, que 
se há levantado en el seno del Iris 
de Magoy por la postura contraria, 
creo que bajo ningún concepto de
ben enfrentarse estos dos equipos 
en el momento actual, ya que, aun
que resulte lamentable decirlo, es 
dificilísimo garantizar que un cho
que así pudiera desarrollarse en el 
marco de la deportividad. Y al no 
ser culpables los jugadores, salvo 
rara excepción, no es convenients 
paguen ellos los desmanes de otros. 

Y a se enfrentarán en su día cuando 
se seminormalicen las cosas, por
que normalizarse, normalizarse. 
...¡ohl -

A L E J O 

http://Raemg.de
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DEPORTES 
Calendario de Liga del primer 

grupo de Tercera 
E L 4 DE SEPTIEMBRE, CAMBADOS - C. D, LUGO 

B A L O N C E S T O - S H O W 
Una sección de J . M. GORDILLO 

¿Tendremos o no tendremos 
Breogán para la temporada próxi
ma? Las posibilidades cabe redu
cirlas en estos momentos a un 
cincuenta por ciento, porque son 
graves los problemas planteados, 
tanto en lo que se refiere al for
talecimiento de la plantilla, con 
el desembolso económico que ello 
comporta, como a la consecución 
de una firma patrocinadora dis
puesta a apoyar al Club. De to
dos modos, hemos sido testigos de 
excepción de la reunión celebra
da en el curso de la semana pa
sada pjor los directivos breoganis-
tas y del interés que entre ellos 
existe porque continúe adelante 
en nuestra capital el baloncesto 
de primera categoría. 

* P R E S U P U E S T O 
Pero afrontar un presupuesto 

de siete millones de pesetas sin 
una financiación comercial raya 
en el terreno de lo utópico y so
bre todo cuando será muy difícil 
que la Federación Española au
mente de ocho a doce pesetas ki
lómetro su subvención prevista 
para la temporada 1977-78. To
dos sabemos que ocho pesetas no 
es nada, pero el máximo orga
nismo federativo anda muy mal . 
de dinero y la realidad es que el 
deporte de la canasta en España 
impresionante entre los tres gran
des clubs —Madrid, Barcelona-y 
está acusando una desproporción 
Juventud— y los demás. 

* J U G A D O R E S 
Los que decían que la supre

sión de jugadores importados ha
bría de suponer un ahorro consi
derable no sabemos si continua
rán cón la misma idea a la vista 
de lo qüe piden los «altos» nacio
nales. Hace unos días, en Madrid, 
se nos informaba «sotto voce» de 
que Fermosell, el «pivot» del Va-
llehermoso, no se conformaría 
con an millón de pesetas, lo que 
es como para llevarse las manos 
a la cabeza, porque Fermosell, 
con todo y haber sido Convocado 
para la preselección A no deja 
de ser una promesa, pero que no 
puede resistir la comparación con 

Fullarton, Williams, Hodge y tan
tos más... 

+ C I F R A S 
Son de escándalo las que se 

vienen manejando y que casi nun
ca tienen desdel uego confirma
ción oficial —aunque en realidad 
existan—, y así a Miguel López 
Abril, que pretende cambiar de 
aires, porque los barcelonistas no 
le son propicios, se dice que Ciu-
rana, el responsable de la sección 
de baloncesto en el Bar^a, le ha 
pedido ¡cinco millones de pese
tas! por la baja; que la ficha de 
Bob Guyette está en sesenta mil 
dólares; que el veterano Eduardo 
Kucharski, que vuelve a entrenar, 
tiene contrato de dos millones y 
medio de pesetas por año y que 
el yugoslavo Slavnic vale ochen
ta mil dólares. Algo escalofrian
te, oigan. 

* ¿RETIRADA? 
Martín de Francisco, el buen 

jugador madrileño, que fue pieza 
codiciada por el Breogán la tem
porada última y que sin duda tam
bién lo sería para la próxima, 
anuncia su retirada a los vein
tiún años de edad. E l chico está 
estudiando Económicas y pare
ce que no progresa en sus estu
dios. «No tengo intenciones de ir
me a ningún sitio —ha dicho des
pués de abandonar el Valladolid— 
y además, sinceramente, creo que 
no intereso a nadie». ¿Sincera
mente? 

* CHICAS 
Mientras que se suprimen ex

tranjeros en Segunda, las chicas 
sí van a contar con la colabora
ción de importadas. Es lógico que 
no exista discriminación entre 
las dicisiones de Honor femenina 
y masculina. Y en el Celta vigués 
se mencionan los nombres de las 
señoritas Mayer o Barris, ambas 
norteamericanas, ambas de 1,90 
de estatuirá y con un promedio 
de anotación de 25 a 30 puntos. 
Con una de ellas y la guapa Ro
sa Castillo, que abandonaría el 
Evax, él equipo campeón de Liga 
podría rio sólo revalidar su título, 

Muñoz, entrenador del Las Palmas 
L A S PALMAS, 13.— ( A L F I L ) . 

Miguel Muñoz será el nuevo en
trenador de la Uniórj^fteportíva 
Las Palmas, según anunciaron 
anoche los directivos del club ca
nario, tras una reunión que duró 
varias horas. 

Las gestiones entre el club y 
Muñtíz se intensificaron en los 
últimos días, después de la impo
sibilidad de contar con los ser
vicios del antiguo entrenador del 
conjunto inglés, Ipswich Town, 
Bobby Ramson. 

Muñoz, ex-entrenador del Real 
Madrid y del Granada, tiene pre
vista su llegada a las islas hoy, 
miércoles. 

F O T O G R A B A D O 

Por el momento se desconocen 
toda clase de detalles en torno al 
contrato" que firmará Muñoz con 
su nuevo equipo. 

sino realizar un gran papel en la 
Eurocopa, 

* T R A S I E G O 
Si ve va López Abril , por el 

que Granollers bebe los vientos, 
podría ser el hospitalense Creus 
quien pasara al Barcelona. Por 
su parte Cairó ha pasado del Ju
ventud al Cotonificio y Gregorio 
en el Granollers. Entre catalanes 
anda e! juego. Pero el O.A.R. fe-
Estrada puede ser también nuevo 
rrolano, que desea subir a la Se
gunda División A tampoco se 
duerme y se hizo con los servi
cios del buen «base» vallehermo-
sista Alvarez Saldaña, mientras 
que el ex-estudiantil López Cid, 
hoy en el Obradoiro, parece deci
dido a cambiar de aires. 

* C A L E N D A R I O 
Hasta el día 16 de octubre no 

se inicia la competición de Segun
da, en la que, si las cosas salen 
bien, habrá de militar el Breogán. 
que en la fecha recibiría la visita 
del Lasalle barcelonés, para des
plazarse a continuación a Oviedo 
y Zaragoza, a fin de competir con 
C .A .U . y Helios. E n el resto de la 
primera vuelta, que se cerrará el 
día 5 de febrero, tendríamos en 
casa al Universitario de Vallado-
lid, Vallehermoso, Echevarría, 
Basket Badalona, Náutico y Yan-
ko, mientras que los viajes serían 
por este orden, a continuación de 
los citados: Caja Rural de L a L a 
guna, Aguilas de Bilbao, Mollet, 
Valladolid, Bosco de L a Coruña y 
Obradoiro de Santiago. L a Liga 
terminará el 21 de mayo y el úl
timo partido en que participarían 
los chicos bréoganisías sería aquí, 
en Lugo, contra el cuadro com-
postelano. 

Y A S A M B L E A 
No cabe duda de que, tal y co

mo están las cosas en el-Breogán, 
se impone la celebración de una 
nueva asamblea de socios y sabe
mos que está en el ánimo de su 
junta directiva el convocarla; pe
ro se desearía tener antes alguna 
noticia concreta de la que poder 
dar cuenta, sea en torno a la fu
tura firma comercial patrocinado
ra, sea en cuanto al nuevo entre
nador, sea con relación a posi
bles jugadores. Muchos proble
mas, muchos, los que hay encima 
y cada vez más difíciles de resol
ver tal y como están las cuestio
nes económicas en los presentes 
momentos. 

G. 

COPA DE LOS MODESTOS 

Hoy, a las siete y media. Sagrado 
Corazón - Residencia, en partido 

de vuelta de las semifinales 
E L IRIS SERA E L OTRO SEMIFINALISTA, 
QVE JUGARA CONTRA EL NUEVA RUA MAÑANA 

( / / r e c t o 

tinez 

c o l o r * 

hkimilHi-llil 

Para esta tarde a las siete y 
media está programado el partido 
de vuelta de las semifinales de la 
Copa de Modestos, que enfrentará 
en el viejo estadio "Angel Carro", 
al Sagrado Corazón y a la S. D. 
Residencia. En el partido de ida 
disputado el pasado lunes, venció 
él Sagrado Corazón por dos goles 
a cero, pero esto no es óbice para 
poder pensar que la eliminatoria 
está ya decidida, puesto que son 
dos equipos de características pa
recidas, y si bien el Sagrado Co
razón lleva ventaja de dos goles, 
la Residencia tiene un buen plan
tel capaz de dar la vuelta a este 
marcador aunque, no cabe la me
nor duda de que son dos goles a 
remontar, en tan sólo noventa 
minutos. A pesar de ello hemos 
charlado con representantes de 
ambos equipos y aunque es ma
yor el optimismo del Sagrado Co
razón, el Residencia también tiene 
esperanzas. 

E L IRIS SEMI FINALISTA 
CON E L NUEVA RUA 

ffasada* las nueve de ayer no* 

che, nos pusimos en contacto tele
fónico con la Federación Gallega 
do Fútbol, para informamos so
bre el veredicto del partido Saama-
sas - Iris, o mejor dicho la eli
minatoria, que como nuestros lec
tores sabrán se resolvió por el 
sistema de penaltys, del que salió 
vencedor el Iris de Magoy, pero 
sin jugarse prórroga, por lo que 
el Saamasas no estaba conforme 
con esta eliminación, y al no de
cidir la Delegación en Lugo de la 
F . G. F , pasó a hacerlo el comité 
regional, que se reunió como de 
costumbre en la tarde de ayer, en 
La Coruña, de lo que nos infor
maron, que el resultado quedaba 
tal y como estaba, pasando por 
tanto el Iris a las semifinales. 

A continuación nos pusimos en 
contacto con el secretario de la 
Delegación Lucense, señor Valín, 
quien nos indicó los horarios de 
estos partidos pendientes, para de
cidir el otro finalista de la Copa 
a que hacemos mención, quedando 
como sigue; 

MADRID, 13.— ( A L F I L ) . — E l 
calendario oficial del Campeona 
to de Liga 1977-78, de fútbol de 
Tercera División, grupo primero, 
es el siguiente: 

4 S E P T I E M B R E 
Noya-Celanova. 
Santoña-Avilés. 
Venta Baños-Fabril . 
iSero-Rayo Cantabria. 
Valladolid Prom.-Fonferradina. 
C . D. Gijón-Torrelavega. 
Gran Peña-Turón. 
Gdjón Industrial-Naval. 
Turista-Arosa, 
Cambados -LUGO. 

11 S E P T I E M B R E 
Celanova-Cambados. 
Avilés-Noya. 
Fabri l-Santoña. 
Rayo Cantabria-Venta Baños. 
Ponferradina-Siero. 
Torrelavega-Valladolid Prome

sas. 
Turón-C. D. Gijón. 
Navai-Gran Peña. 
Arosa-Gijón Industrial. 
LüGO-Tur is ta . 

18 S E P T I E M B R E 
Celanova-Aviles. 
Noya-Fabril. 
San toña-Rayo Cantabria. 
Venta Baños-Ponferradina. 
Siero-Torrela vega, 
Valladolid Promesas-Turón. 
C. D. Gijón-Naval. 
Gran Peña-Arosa. 
Gijón Industrlal-LUGO. 
Cambados-Turista. 

25 S E P T I E M B R E 
Avilés-Cambados. 
Fabri l - Celanova. 
Rayo Cantabria-Noya. 
Ponferradina-San toña. 
Torrelavega-Venta Baños. 
Turón-Siero. 

, Naval-Valladolid Promesas. 
Arosa-C. D Gijón. 
LUGO-Gran Peña. 
Turista-Gijón Industrial. 

30 O C T U B R E 
Avilés-Fabril. 
Celanova^Rayo Cantabria. 
Noya-Ponf errádina. 
Santoña-Torrelavega. 
Venta Baños-Turón. 
Siero-Navü. 
Valladolid Promesas-Arosa. 
C. D. Gijón-LUGO. 
G r a n Peña-Turista . 
Cambados-Gijón Industrial. 

9 O C T U B R E 
Pabril-Cambados. 
Rayo Cantabria-Avilés. 
Ponferradina-Celanova. 
Torrelavega-Noya. 
Turón-Santoña. 
Naval-Venta Baños. 
Arosa-Siero. 
LUGO-Valladolid Promesas. 
Turista-C. D. Gijón. 
Gijón Industrial-Gran Peña. 

12 O C T U B R E 
Fabril-Rayo Cantabria. 
Avilés-Ponferradina. 
Celanova-Torrelavega. 
Noya-Turón. 
Santoña-Naval. 
Venta Baños-Arosa. 
Siero-LUGO. 
Valladolid Promesas-Turista. 
C. D. Gijón-Gijón Industrial,, 
Cambados-Gran Peña. 

16 O C T U B R E 
Rayo Cantabria-Cambados. 
Ponferradina-Pabril. 
Torrelavega-Avilés. 
Turón -Celanova. 
Naval-Noya. • 
Arosa-San toña. 
LUGO-Venta de Baños. 
Turista-Siero. 
Gijón Industrial-Valladolid Pro 

mesas. 
Gran Peña-C. D. Gijón, 

23 O C T U B R E 
Rayo Cantabria-Ponferradina. 
Fabril - Torrelavega. 
Avilés-Turón. 
Celano va-Naval. 
Noya-Arosa. 
Santoña-LUGO. 
Venta Baños-Turista.» 
Siero-Gijón Industrial. 
Valladolid Promesas-Gran Pe

ña. 
. Cambados-C. D. Gijón. 

30 O C T U B R E 
Ponferradina-Cambados. 

Mañana, viernes, a las siete y 
media, Nueva Rúa - Iris. 

Martes, día 19, a las siete y me
dia, Iris - Nueva Rúa. 

Estos dos partidos al igual que 
los disputados ya, se celebrarán en 
el viejo estadio "Angel CarrA" 

CORDIDO 

Tórrela vega-Rayo Cantabria. 
Turón-FaDril. 
Naval-Avilés. 
Arosa-Celanova. -
LUGO-Noya. 
Turista-Santoña. 
Gi ,ón Industrial-Venta Baños. 
G r a n Peña-iSero. 
C. i J . Gijón-Valladolid Prome

sas. 
6 N O V I E M B R E 

Ponferradina -Torrelavega. 
Ra jo CancaDria-Turón. 
íaDril-lvavai. 
Aviles-Arosa. 
Ceianova-ijUGO. 
Noya-rurista. 
Sanco na-uijon Industrial. 
Venta Baños-Gran Peña. 
Siero-u. í). Gijón. 
Camüados-VauadoM Promesas. 

13 N O V I E M B R E 
Tórrela vega-Cambados. 
Turon-Ponferradina. 
Naval-Rayo Cantabria. 
Arosa-taoril. 
LUGO-Avües. 
Ixirista-Celanova. 
Gi3ün xndustrial-Noya. 
Gran Pena-Santoña. 
C . D. Gijon-venta Baños. 
Valladolid Promesas-Siero. 

20 N O V I E M B R E 
Tórrela vega-Turon. 
Ponferradma-Naval. 
Rayo Cantabria-Arosa. 
íabr i l -LUGO. 
Aviiés-Turista. 
Ceianova-Gijon Industrial. 
Noy a-Gran Peña; 
Santona-C D. Gijón. 
Venta Baños-Valladolid Prome-
• sas. • 
Camoados-Siero. 

27 N O V I E M B R E 
Turón-Cambados. 
Naval-'i orrelavega. 
Arosa-Poníerradina. 
LUGO-Rayo Cantabria, 
Turista-i* abril. 
Gijón Industrial-Aviles. 
Gran Peña-Celanova. 
C» D. Gijón-Noya. 
Valladolid promesas-Santoña. 
Siero-Venta Baños. 

4 D I C I E M B R E 
Turón-Naval. 
Tórrela vega-Arosa. 
Poníer radina-LUGO. 
Rayo Cantabria-Turista, 
iabr i l -Gi jón Industrial. 
Avilés-Gran Peña. 
Celanova-C. D. Gijón. 

1 Noya-Valladolid Promesas. 
Santoña-Siero. 
Cambados-Venta Baños. 

8 D I C I E M B R E 
Naval-Cambados. 
Ar osa-Turón. 
LUGO-Torrelavega. 
Turista-Ponferradina, 
Gijón industrial-Rayo Canta

bria. 
Gran Peña-Fabril . 
C. D. Gijón-Avilés. 
Valladolid Promesas-Celanova. 
Siero-Noya. 
Venta Baños-Santoña. 

11 D I C I E M B R E 
Naval-Arosa. 
Turón-LUGO. 
Tórrela vega-Turista. 
Ponferradina-Gijón Industrial. 
Rayo Cantabria-Gran Peña. 
Fabril-C. D. Gijón. 
Avilés-Valladolid Promesas. 
Celanova-Siero. 
Noya-Venta Baños. 
Cambados-Santoña. 

18 D I C I E M B R E 
Cambados- Arosa. 
LUGO-Naval . 
Turista-Turón. 
Gijón Industrial-Torrelavega. 
Gran Peña-Ponferradina. 
C. D. Gijón-Rayo Cantabria. 
Valladolid Promesas-Fabril. 
Biero-Avilés. 
Venta Baños-Celanova. 
Santoña-Noya. 

1 E N E R O 
Arosa-LUGO. 
Naval-Turista. 
Turón-Gijón Industrial. 
Torrelavega-Gran Peña. 
Ponferradina-C. D. Gijón. 
Rayo Cantabria-Valladolid Pro

mesas. 
Fabril-Siero. 
Avilés-Venta Baños. 
Celanova-Santoña. 

SEGUNDA V U E L T A 
Los encuentros de la segunda 

vuelta se jugarán en los campos 
de los equipos citados en segun
do lugar, los días 8, 18, 22 y 29 
de enero; 5. 12. 19 y 26 de febre
ro: 5, 12. 19 v 26 de marzo; 2, 9, 
16, 23 y 30 de abril, y 7 y 14 d« 
mayo. 
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a n u n c i o s ñ o r n a l a b r a s 
Automóviles 

ACADEMIA A U T O GUIA. Apren
dizaje garantizado en éiudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 75. 
Teléfono 22-02-42. 

A U T O S GENARO antes oo vender 
su coche usado consúltenos. Lo 
pagamos más y a l contado. 

AUTOS GENARO compra-venta-
carnblo, vehículos de ocasión. 
Grandes facilidades. 

AUTOS GENARO. Avenida Coru-
ña. 122. Teléfono 21-83-87. 

A U T O S R A L L Y . compra - venta-
cambio automóviles usados. Ge
neral Mola, 19, Lugo. Teléfono 
21-84-26. Concepción Arenal, 34. 
Monforte de Lemos. Teléfono 
40-29-31. Urbanización Cantarra-
na. Viverp. Teléfono 56-06-11. 

A U T O S HERMANOS - VAZQUEZ, 
compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario Te
léfono 21-44-26. 

A B U I N - Automóviles, compra -
venta. 18 de Julio, 28. Teléfono 
21-47-40. 

VENDO cuatro furgones, 3 tone
ladas, seminuevos, con iso-termo. 
Teléfono 22-09-36. 

S P O R T - A U T O , Mercedes Benz, 200 
D, cambio normal, nuevo. 

S P O R T - A U T O , Mercedes Benz, 220 
D. Cambio automático. Servo-
dirección, nuevo . 

133-1.800 gasolina. Telf 21-41-55. 

SPORT-AUTO, Mercedes Benz, 250 
S E , impecable, muy barato. 

SPORT-AUTO, Mercedes Benz, 240 
D, de oelícuia nuevo. 

SPORT-AUTO, Alfa Romeo, 1.600 
de verdadera ganga. 

SPORT-AUTO, Bugui, precioso, 
único nuevo. 

AUTOS B E R N A R D O compra SU 
coche usado. Paga más al con
tado. 

AUTOS B E R N A R D O automóviles 
revisados y garantizados. Muchas 
facilidades. Teléfono 21-87-61. 

ALVAUTO seriedad, garantía, 
en compra-venta-cambio toda 
ciase modelos coches usados. Ca
lle Chantada, 7. Lugo. 21-89-14. 
San Boque, 25. Ribadeo. 

SOPORT-AUTO, Seat 132, moder-
/ no, metalizado, como nuevo. 

SPORT-AUTO, Seat 1.430. normal 
y familiar. Seat 1.800 sport, mu 
chos extras. Seat 1.600 sport, de 
ocasión. 

SPORT-AUTO, Seat 124, normal, 
de lujo y familiar. 

SPORT-AUTO, Seat 127, 3 puer
tas y 2 puertas. Seat 133, Seat 
850. todos los modelos. Seat 600 
E . Seat 600 D. 

S P O R T - A U T O , Simca 1.200 S, 
1.200 G .L .E . Simca 1.000 E y 
1.000 N. 

S P O R T - A U T O , Renault R-12 S, 
R-12 N, Renault 6, 8 y 10. bara
tísimos. 

SPORT-AUTO, Citroen Dyane 6, 
Citroen 8, Citroén 2 CV. 

SPORT-AUTO, compra toda clase 
de tunemos y paga más que na
die, y al cantado. 

SPORT-AUTO, Renault 5 G T L , un 
año de uso, muchos extras 

OCASION: Vendo Simca 1.000 Au
tomático toda prueba. Informes. 
Teléfono 21-13-84 de 5 a 7 tar
dé. 

S E V E N D E camión, LU-O.BOS-A, 
basculante, 8.000 T . L . , con tra
bajo. Teléfono 22-00-33. 

A U T O S BERNARDO. Compra
venta-cambio. Vehículos usados. 
Avda Coruña 69. Telí 21-87-61. 

VENDO coche Seat-850-especial. 
Informes, Teléfonos 22-17-72 y 
22-13-38. -

VENDO Renault R-12, 185.000 Ptas. 
Ver en Corgo (Casa Gude). 

S U P E R M E R C A D O uel Automóvil. 
Pronto. Sport-Auto, se 'o ofrece
rá en 18 de Julio, 139. Máb <ie 100 
coches para escoger. 

CASTAÑAL, Seat, Renault. Cl-
troén. Simca, Opel. PacilidadHs 
General Mola, 38. 

Bolsa de la Propiedad 

En erta sección únicamente 
podrán publicar sos anuncios 
tos afrentes colegiados de ta 
Propiedad Inmobiliaria y los 

propietarios de fincas 

Alquileres 

SO* UVE ven^fc 
Montes. Telf 21-13-26. 

en Juu.. 

VENDO bajo comercial, sótano, pi
so y azotea. Informes: Cofeteria 
Madrid. 

SOYUVE vende o traspasa local, 
zona del Parque. Telf. 21-13-26. 

SE VENDEN fincas propias pa
ra chalet o fábrica, a diez k i 
lómetros de Lugo. Telf. 21-12-13. 

A L Q U I L O amplio local, bien situa^ 
do, aparcamiento propio. Teléfo 
no 22-27-47. (Tardes). 

A L Q U I L A S E piso amueblado, ca
lefacción. Teléfono 21-22-93. 

DESEAMOS alquilar piso céntrico, 
mínimo seis habitaciones, infor
mes. Teléfono 21-54-40. 

S O Y U V E alquila apartamento en 
Torremolinos, meses de verano. 
Teléfono 21-13-26. 

S O Y U V E alquila bajos, buena s i 
tuación. 200 m.2 Telf. 21-13-26. 

PISO huevo, amueblado o sin mue
bles. Con teléfono, electrodomés
ticos etc. (Mañanas) . 21-24-75. 

A L Q U I L A S E p i s o pequeño, 
amueblado, céntrico. Informes. 
Conde Pallares, 1-3°. Teléfono 
21-29-04. 

Flncas y Solares 

S O Y U V E vende excelente bajo, ap' 
to para oficina, clínica... cént r i 
co. 

VENDO piso en Lepo Lías. Infor
mes. Teléfono 21-37-32. 

V E N T A de chalets ,en San Cosme 
de Barreiros. Informes. Teléfonos 
14-04-62 y 14-03-16. Foz. 

S O Y U V E vende pisos. Ortiz Muñoz, 
esquina Río Navla. Telf. 21-13-26. 

S O Y U V E vendé pisos, calle P r i 
mavera, desde 2.200.000 pesetas. 
Teléfono 21-13-26. 

S O Y U V E . Vende piso en Catasol 
todos los servicios. Telf. 21-13-26. 

S O Y U V E vende piso, zona Pabe
llón Deportes. Facilidades. Telé-

. fono 21-13-26. 

VENDEMOS fincas en Bonxe, pro
pias chalet o granja. Soyuve. 
21-13-26. 

VENDO entresuelo propio para ne
gocio y vivienda de 145 m2 Casas 
Baratas. Teléfono 21-53-67. 

COGALSA, vende piso calle Ortiz 
Muños.. 2.500.000. Facilidades. 

S E VENDE piso acogido, en Ramón 
Montenegro, 42-4°. Informes. Te
léfono, 22-12-82. 

SOLAR. Carrero Blanco, 10 x35, 
facilidades. Teléfono 22-22-12. 

VENDO piso, próxima entrega. I n 
formes: (De 2 a 4). Telf. 21-76-17. 

V E N D E S E pisos y alquflanse ba
jos y garajes. Telf. 22-17-,,9. 

LASTRE, vende finca carretera 
Homhreiro. Superficie 5.000 m2. 
Frente 87 metros a la carretera. 

L A Y B E , vende solares en Albeiros 
calle Islas Canarias. Informes: 
Ruanueva, 13. 

L A Y B E , vende extraordin\rio pisó 
Rúa das Anduriñas. Superficie 
108 m2 

L A Y B E , vende casa en carreiera 
de Santiago. Informes: Ruanue-
va, 13. 

VENDO pisos, céntricos, desde mi
llón y medió hasta cinco millo
nes. Una casa en la Tolda pro
pia mesón. Fincas todas carre
teras. Agencia Rodríguez Lor i -
do. Plaza Ramón Montenegro, 
esquina Balanzá. 

L A R . Agencia Oficial de la Propie
dad Inmobiliaria Plaza de An
gel Fernandez Gómez, 3 - l.1-
Teléfono 21-53-66. (Detrás del 
Ayuntamiento). 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. . Pacilidacies 
Informes: Rio Neira, 21, entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-78. 

L A Y B E , vende finca carretera Por-
tomarín. Superficie 6.000 m2. I n 
formes: Ruanueva. 13. 

NUSEZ TORRON vende casas, so
lares, fincas, oisos. Santo Do
mingo 1-1.°. 

S O Y U V E vende interesante nego
cio en funcionamiento. Excelen
te situación. Teléfono 21-13-26. 
15 - 2.°. 

S E VENDE piso en Dr. Gasalla, 30. 
160 m2 útiles. Todo exterior, gran 
salón comedor, con chimenea, co
cina totalmente equipada, 3 cuar
tos de baño, despensa, desván, 
ascensor, calefacción central, 
plaza de garaje. Informan en por
tería del mismo, o llamando al 
teléfono 21-68-15. / 

EN H O M B R E I R O fincas especial 
chalet o recreo. Informes: Sr. 
Sarillo, teléfono 22-24-83, Lugo. 
Hombreiro doña Manuela Carba-
llido. Casa Montes. 

VENDO pisos, bajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Faro. C a l 
vo Sotelo, 24 bajo. 

S E VENDE casa con dos pozos. 
5.200 metros cuadrados de terre
no 200 metros de frente a la 
carretera de Rábade a Moncelos, 
km. 8,800. Millarada. Informes en 
Millarada (Cospeito). 

L A Y B E vende pisos amueblados en 
FOZ. Llamadas a Foz, teléfonos 
14-04-24 y 14-04-30. E n Lugo, te
léfonos 21-77-05 y 21-76-47. 

L A Y B E vende y traspasa en FOZ 
varios locales comerciales. 

L A Y B E vende extraordinarios cha
lets amueblados en San Cosme de 
Barreiros. 

«RIVAS» vende finca 14.000 m2. 
cerca de la capital, precio i n 
teresante teléfono 21-59-98. 

V E N D E S E finca 18.000 metros en 
L a Campiña, 156 metros frente 
carretera Vegadeo, junta o par
celas. Informes: Manuel Sarille, 
teléfono 22-24-83 o Aníbal Gómez, 
Carlos Azcárraga, 100. Lugo. 

O R T E I N vende pisos, zona en ple
no desarrollo industrial. San Pe
dro 7-1°. 

O R T E I N vende pisos en distintas 
zonas y condiciones de pago. San 
Pedro 7-1°. 

O R T E I N vende pisos próximos -Es
tación Autobuses. Informes. Te 
léfono 21-31-52. 

O R T E I N vende solar edificable. 
San Pedro 7-1°. 

O R T E I N vende piso Ruiz de Alda. 
Terminado. San Pedro 7-1°. 

VENDO SOLAR céntrico. 1.000 m2. 
Informes. Teléfono 21-31-84. 

JL Traspasos 1 

S E T R A S P A S A bar restaurant©, 
muy acreditado. Informes: Telé
fono 21-28-05. 

S E T R A S P A S A Bar Barreiros, P la 
za del Campo, n.0 11. Informes 
en el mismo. 

T R A S P A S A S E Café Bar Plaza 
del Campo Teléfono 21-47-65. 

S E T R A S P A S A local negocio. P l a 
za España. Teléfono 21-55-72. 

S E T R A S P A S A bajo, comercial 
céntrico, (Sobre 230 m2. "Díaz 
Paz". Telf. 21-46-06. C / . losé 
Antonio, 21-1.°. 

S O Y U V E traspasa bar, zona Ave
nida Coruña. Precio interesante. 
Teléfono 21-13-26. 

S E TRASPASA mercería. Informes 
en la misma, Recátelo, 20. 

P A Z GONZALEZ, alquila local re
formado, listo para abrir cual
quier negocio. Teléfono 21-42-70. 

Colocaciones 

S E N E C E S I T A oficial de peluque
ría. Informes en Oficma de E m 
pleo, C / . General Mola, 65. Ofer
ta número 3.181-1 iU. 

Demandas j p 3 

S E P R E C I S A empleada hogar. Ca-
lie Orense, 6-2.0-Izqda. 

NE'CESITO chica interna. Más ex
periencia, mejor remuneración. 
Informes, esta Administración. 

L A Y B E vende manífico bajo en 
calle Montefaro, salida Islas Ca 
narias. 

L A Y B E vende pisos en calle 
Muñoz. Facilidades de pago, 

L A Y B E vende pisos en calle 18 de 
Julio esquina Concepción Arenal. 
Precio muy interesante. 

S E V E N D E piso en zona vera
neo, 1.800.000 ptas. Informes. 
Teléfono 22-29-14, de 2 a 3 tar
dé. 

" B I V A S " vende parcela en ur
banización de chalets, ai lado de 
Burela. Zona de gran revalori
zación 21-59-98. 

" R I V A S " Agencia Oficial de la 
Propiedad Inmobiliaria en Cam
po Castillo 18-1.0-C. Teléfono 
21-59-98. Tiene para Ud. mu
chos pisos terminados y en cons
trucción, fincas y negocios. 

VENDO C H A L E T en Betote, n.0 43. 
A 2 kilómetros Sarria, carretera 
Lugo. 3.500.000 ptas. Razón. Fuen
te de Neira (Casa Pura) . 

COGALSA, vende piso C / . Ortiz 
Muñoz. 2.500.000, facilidades. 

I . COGALSA, vende pisos. Monti-
rón. 2.500.000. 

I . COGALSA, vende pisos. Carrero 
Blanco. 3.000.000, facilidades. 

VENDO piso. Río Lor. Teléfono 
21-67-55. 

VENDO local comercial, céntrico, 
120 metros cuadrados Propio 
oficina o comercio m mes: 
Teléfono 21-45-18. (Horas ofi
cma). 

PAZ GONZALEZ, sigue vendiendo 
buenos pisos en construcción con 
la garantía acostumbrada. Plaza 
Ejército Español, 78-2°, Teléfono 
21-42-70. 

E N CORUSA, particular vende pi
so céntrico. Teléfono 22-14-35 
(Horas oficina). 

S E VENDE piso. General Mola, 36 
Informes. Teléfono 21-48-74. 

S E .VENDE en San Juan del A l 
to (Villa Estevez), a 5 kilóme
tros de Lugo, caserío' y gran ex
tensión terrenos de labradío y 
pradería. Carretera Friol , bue
nos accesos. Llamar al teléfono 
22-07-81. 

A NUESTROS 
ANUNCIANTES 

Los anuncios para esta 
Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
las ocho de la tarde. 

N E C E S I T O chica fija. Informes: 
Cedrón del Valle, 33-4.° Drcha. 

T R A B A J O F A C I L casa, 30.000 men
suales mínimo. Infórmese, apar
tado 863. Oviedo. 

S E N E C E S I T A chica fija. Informes, 
21-52-48. 

S E N E C E S I T A chica fija o todo 
el día, buen sueldo. Informes. Ge
neral Mola, 18-3°. Telf. 21-71-65. 

S E N E C E S I T A chica fija, con i n 
formes. Plaza de España, 16-3.° 
izquierda. 

S E N E C E S I T A chica fija o por ho
ras. Informes Avda. Ramón Fe-
rreiro, 25-3.° izquierda, 

D I R E C C I O N E S mano o máquina. 
Pagamos hasta 1.000 pesetas dia
rias. Escribir, Cruzada Verde I n 
ternacional, Balmes 246, Barce
lona. 

60.000 P E S E T A S mensuales cola
borando en España con Empresas 
Extranjeras. Escribir, Serco E x 
pansión. Apartado 12.105. Barce
lona. 

S E N E C E S I T A N señoritas para 
realizar entrevistas. Buenas con
diciones económicas. No se trata 
de ventas. Interesadas, presentar-
se 11-2 mañanas, 5-7 tardes. Ho
tel Méndez Núñez. Sr. Espada. 

S E N E C E S I T A muchacha fija, ma
trimonio solo. Teléfono 21-11-60. 
(Horas laborables). 

S E N E C E S I T A chica fija o asis
tenta todo el día. San Froilán, 
17-3°. Informes, de 3,30 a 5 tar
de. 

S E N E C E S I T A chica, por horas. 
Informes (de 2 a 5). Avda. R a 
món Ferreiro, 26-4.0-B. 

F A B R I C A punto, da prendas 
para rematar en casa. Informes. 
Conde Pallares, 1-3°. Teléfono 
21-29-04. 

F A M I L I A de Lugp,;;pr.ecisa chica 
fija, para Barcelona. Teléfono 

J 21-53-12. 
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Enseñanza 

Q i . L . Inglés, francés alemán 
Buanueva. 25. Teléfono 21-89-31. 

gE P R E C I S A profesor de Física. 
Teléfono 22-32-67. 

gg DAN clases, E .G.B. y BÜP. Te
léfonos, 21-54-20 y 21-55-21. 

15,0.8., B.U.P., C.O.U., Matemáti
cas, Física-Química, Ciencias Na
turales, Dibujo, Lengua Española, 
Francés, Inglés, Latín. Academia 
Santo Tomás. Ramón Montene
gro. 1. Telf. 22-03-74 - 22-25-24. 

FEANCES por diplomada escuela 
idiomas, C.O.U. B.U.P., teléfono 
22-03-74. 

PROFESORA de BiG.B., da clases 
de E .G.B. y BUP. Telf. 21-60-47, 
(de 2 a 3). 

gE DAN clases de Inglés. Teléfo
no 21-15-40. 

ACADEMIA clases de E .G.B. y 
BUP. Calvo Sotelo, 31-1°. 

SE DAN clases, Latín universita
rio. Teléfono 22-11-60. 

UNIVERSITARIO da clases de 
E.G.B. y BÜP. Informes. Teléfo
no 22-08-06. 

PROFESORA de E.G.B. da clases a 
domicilio. Llamar, de 2 a 4 tarde. 
Teléfono 22-23-55. 

CLASES E .G.B. precio económico. 
Teléfono, 22-29-15. ( L l a m a r , 
3 a 4). 

Varios i j l l 

PINTURAS en general. Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, 31. 
Teléfono 21-55-97. 

"A P A R T I R del día cinco de julio, 
reapertura del restaurante-hos
tal " R I B E R A S D E L E O " (Riba-
deo). Nueva empresa. Coma so
bre el mar. Especialidad en co-
ciña norteña. Teléfono 11-01-85. 
Muelle de Porcil lán". 

ATENCION: Pintado de edificios, 
fachadas, habitaciones, empape
lado. Pinturas C. Conde. Agul-
rre, 2. Teléfonos 21-29-23 y 
220110. 

JOSE VAZQUEZ A R E S . Especiali
dad en empapelados y sintasoi 
Teléfono 21-40-78. 

MENDEZ Y GRANDIO cspecia-
v lidad en pintura en general,? 
i empapelado, moqueta y sintasoi. | 
| Teléfonos 21 38 82 - 21 50 49. i 
] i 

D E T E C T I V E S ALM1 número 2, 
conductas matrimoniales, prema
trimoniales, labórales, etcétera. 
Teléfono 21-74r09. 

¡¡ll^ Ventas 

SE VENDE dormitorio. Teléfono 
21-73-98. 

VENDO vitrina frigorífica. Montero 
Ríos, 36. 

SE VENDE una pala J .C.B. , con 
Retro y Pala. Informes. Comer
cial Modesto. Teléfonos 22-37-92 
y 22-13-45. 

P A P E L impreso para envolver co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa v muestrario. Telf 21-26-79 

S E VENDE hierba verde y seca, en 
cantidad. Informes. Casa Ginés 
de Saamasas. Teléfono 21-12-80. 

SE VENDE mostrador para bar. 
8 metros, y una registradora. I n 
formes calle Prado, 24-2.0-Izda. 

m r e s o 
En VrUALBA. Se vende 
en: Librería Alcázar. Carre
tera General y en nuestra 
Corresponsalía. Plaza del 
Castillo, 5 (Sra. Vda. de 
García Hermida). 

00 PIAZ D E S D E 
18 ANOS 40 60.000 PTS. 

CUERPO ADMINISTRATIVO DE LA ADMINISTRACION CIVIL DEL ESTADO (ADMINISTRATIVOS DE MINISTERIOS). Convocadas, por 
Orden de la Presidencia del Gobierno pruebas selectivas para cubrir 1.000 plazas (Madrid y provincias). ¡ ¡EXCEPCIONAL OPORTUNIDAD PARA 
INGRESAR EN ESTE CUERPO!! Ambos sexos, desde dieciocho años (sin límite). Título: Bachiller superior (o equivalente). Magníficas retribu
ciones: desde 335.944 pts. (mínimo, jornada de mañana) a 568.084 pts. (máximo, jornada completa); véase GUIA GENERAL DE INFORMACION. 
Pruebas racionales y en un grado elemental que puede preparar desde su misma casa. GRANDES EXITOS EN LA ULTIMA CONVOCATORIA 
Y ANTERIORES. Infórmese (cuanto antes) gratuitamente y sin compromiso: pida por correo la GUIA GENERAL DE INFORMACION con modelo 
oficial de instancia (basta simplemente con que adjunte este anuncio y su dirección). Diríjase a CENTRO DE ESTUDIOS ADAMS, Sagasta, 23, 
MADRID-4, 

SE NECESITAN 
ENCOFRÁDORES DE La 

buen sueldo, viajes y pensión a cuenta de la Empresa 
Incorporación inmediata 

CONSTRUCCIONES BIGAR. S. L. 
Burgo de Osma, 17-ba¡o - Teléfono 50 11 50 (Sr. Ayaia) 

ARAN DA DE DUERO (Burgos) 

SEAF-PPO/Aranda 167 

• LEA EL PROGRESO * 

Atención talleres 
ÍMPORTANTE FABRICA DE MAQUINARÍA, 

FACILITARIA TRABAJOS DE TORNO 
Informes, llamando al teléfono, 22 07 00 - 04, o por 

correo ai Apartado, 225 de lugo 

EL SEÑOR 

t DON EMILIO DIAZ PEREZ 
Falleció en Lugo a las ocho horas del día 13 del corriente, a los 77 años de edad, confortado con los Santos Sacramentos y la bendición de 

Su Santidad , : 

: ^ ' - D. E. p. 

Su apenada esposa, Esfrelia Armesto Somoza; hijas, Carmen, Mercedes y Angelines Díaz Armesto; hi¡os políticos, José Hermida y 
José Losada Armesto (Delegado de fa Cata de Ahorros Provincial de Lugo, Urbana n.0 1}; hermanos políticos, Julia, Manuela, José, María, 
Felisa, Manuel, Pura, Antolín y Elvira; nietos, sobrinos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas, una oración por su alma y la asistencia al funeral de entierro, que se celebrará 
hoy, día 14, a las SEIS de la tarde, en la iglesia parroquial de Santiago (Nova), y seguidamente a la conducción desde dicha iglesia al 
panteón de familia en Anseán-Corgo. Lugo, 14 de julio de 1977 

Casa mortuoria: Huertas, 14. NO SE RECIBE DUELO 
NOTA.—-Desde la Plaza del Comandante Manso, hasta Anseán-Corgo, saldrán coches a las S IETE MENOS CUARTO, para las personas 

que deseen asistir a dicha conducción. 

EL SEÑOR 

D o n J u l i o G o n z á l e z L ó p e z 
Falleció en esta ciudad, a los 72 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
Su hija, María del Carmen González Alvarcz; hijo político, Jetús Monfouto Rebolo; hermanos, Virginia, Manuela (ausentes), Dolores y Manuel González López; 

nietos, María del Carmen, Jesús, José-Carlos y Gemma-María Montouto González; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, 
RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por el eterno descanso de su alma y la asistencia al funeral de entierro, acto que tendrá lugar hoy, 

día 14, a las CUATRO Y MEDIA de la tarde, en la iglesia parroquial de San Franoisco Javier, y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio de San Froilán, 
favores que agradecerán. 

Casa mortuoria: Fingoy, 31 L u g ^ 14 de Julio de 1977 
NOTA. — A las TRES Y MEDIA saldrá un coche desde Farnadeiros pasando por Quinte, para las personas que deseen asistir a dichos piadosos actos. 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA EXCMA. SEÑORA 

t DONA MARIA CAMPOS JUSTO 
Falleció en Lugo el día 16 de julio de 1976, confortada con los Auxilios Espirituales 

D. E . P . 
Su esposo, Excmo. Sr. D. Federico Girón Rodríguez (General de Brigada de Caballería); hijos, Federico, Mercedes, José, Pedro y Jesús; hijos 

políticos, María del Carmen Martín Carntcer, José Martínez Pérez, María del Carmen Vidal Campos, Conchita González Sainz y Ana María Izquierdo Bo-
canegra; hermanos, hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma y la asistencia a los funerales que se celebrarán mañana, día 15, a las ONCE horas, en la iglesia parroquial 
de Santiago (La Nova), y el día 16, a las DIECISIETE horas, en la iglesia parroquial de Burela de Cabo (Lugo), por lo que le quedarán muy agradecidos. 

tugo, 14 de Julio de 1977 
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los "no violentos", en huelga de hambre 

El DETERGENTE QUE NECESITAMOS 

Los últimos años españoles se nie ofrecen en el recuerdo 
como un gran circo con un público amordazado, y en la pista, 
una prolongada exhibición de iiusionismo sin diálogo. El tram
poso lucía sus trucos, inverosímiles unos, zafios otros, ¡urán-
donos que no había trampa, y en la grada, el pueblo español, 
consciente de que allí había engaño, pero impotente para de
nunciarlo. 

Ahora entramos en el momento en que nos resulta posible 
descubrir ios trucos del ilusionista/ Entre otros números, no 
vino siendo malo, ni corto, ni limpio, el de los libros de texto. 

¿Por qué vendían libros -y tratan de seguir vendiéndolos, 
sí no estoy mal informado--, ios colegios? ¿Por qué hubo cate
dráticos que cobraban una comisión de la editorial -se llegó 
a hablar de pisos regalados», por recomendar tales o cuales 
textos caros, en perjuicio de los más baratos? ¿Por qué, cuando 
tantos eran a ganar, los libreros, que eran los más Indicados, 
tenían que asistir de brazos cruzados al escamoteó de unas 
ventas que sólo elfos debían hacer? ¿Por qué el estudiante 
contemplaba estupefacto que allí todo el mundo salía ganando 
menos él, en cuyo bolsillo nacía el beneficio de los demás? Un 
librero está para vender libros, y no para dar clases, y un ca
tedrático está para dar clases, y no para cobrar comisiones por 
libros recomendados, y un centro de estudios está para acoger 
a profesores y alumnos, y no para competir ¡legalmente con 
las librerías. 

La trampa de las editoriales con algunos colegios y profe
sores es la misma que hacen los laboratorios con algunos médi
cos. Esta tiene un nombre: tarugo. Lo otro no tiene nombre, 
y valga la frase en su doble sentido. 

Queda bastante tiempo para aclarar muchas cosas antes de 
que el próximo curso comience, y para acabar con lo que sobra. 

. SI alguien creía que estaba jugando limpio, hay que hacerle ver 
que no, que estaba haciendo trampa en perjuicio de inocentes. 
Y. para eso está la denuncia pública, y la sanción cuando pro
ceda. La sociedad española es hoy un cuerpo cansado y sucio 
que requiere un lavado a fondo en todos sus rincones. Tiene 
que volver a brillar. Tal vez haya sido una exageración en su 
tiempo, pero prefiero un país en el que la oposición pueda 
poner verde públicamente, y lo ponga, a un ministro que acep
ta un reloj como regalo, o que emplea a un sobrino en un 
ministerio, y así ocurrió, que un país donde el regalo y el 
nepotismo sean norma ante la indiferencia impotente de todos. 
¿No vivimos la época de los detergentes? Pues a inventar el 
único detergente que nos falta, y que además no contamina: 
*! que lave tas conciencias, pues contra lo que parecen creer 
en la televisión, no todos los malos olores parten del sobaco. 

BOC€LO 

En la mañana del pasado domingo, día 10, ante el edificio de la "AISS" de Valencia, un grupo de 
no violentos" iniciaron una huelga de hambre, como protesta por la respuesta de las fuerzas de 

orden público a la manifestación obrera que había tenido lugar el jueves anterior "al reclamar los 
obreros el patrimonio sindical". El grupo manifestante estaba compuesto por dos muchachos y dos 

chicas. (Foto Cifra Gráfica) 

P E R F U M E R I A NACIONAL Y E X T R A N J E R A 
BRONCEADORES • A R T O I O S de P l A Y A 

A L T A C O S M E T I C A 

DROGUERIA CENTRAL 
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• EL PAJRACAÍDISTA 
MAS V I E J O DEL 
MUNDO 

Bob Broadbere, de 85 años 
Mzo su primer salto en pa-
racaidas- para batir el re-
cor de "Guinness Boock" y 
convertirse en el paracaidis
ta más viejo del mundo, en 
Hointon (Inglaterra). 

Saltó al segundo "j aba
jo!". "Fue una experiencia 
fantástica. Levanté la ca
beza y vi sólo el gran para-
caidas amarillo sobre mí". 
Pero reconoció que su caída 
no fue un éxito total, ya que 
se le rompieron las gafas. 

Broadbere desea que su 
primer salto sea el último, 
"a menos que otro bata mi 
record. En este caso, soy ca
paz de saltar a los 90 años". 

"Ahora, lo que más deseo 
hacer es volar en globo", ma
nifestó el valiente deportis-. 
ta, . 

* UN DKACULA FOCO 
PRECAVIDO 

Arthur Btnvley inició su 
condena de ocho años por 
violación, que fue descubier
ta gracias a la señal que de
jaron sus dientes en la piel 
de la víctima. 

Bowley lleva un puente en 

• • -

i r I W í C í 
la mandíbula superior y en 
la encía inferior no tiene ni 
un sólo diente. "Esta señal de 
identificación es única. Sólo 
le faltaba haber dejado las 
huellas dactilares", comentó 
el fiscal. 

Bowley, un campesino de 
53 años, declaró sin embargo 
que en aquel momento se 
encontraba a 30 kilómetros 
del domicilio de la mujer. 

EXPERIENCIAS 
SUALES 

SE-

Un grupo de estudiantes de 
medicina de Oxford ha rea
lizado una encuestra entre 
dos mil compañeros de la 
Universidad y ha. descubier
to que el 48 por ciento de los 
hombres y el 41 por ciento de 
las mujeres son vírgenes. 

"Es1»s resultados acaban 
con la idea de que todos los 
estudiantes son unos manía
cos sexuales" ha declarado 
Peter Anderson, de 23 años, 
uno de los realizadores de 

- la encuesta, en una reunión 
celebrada en la Asociación, 
de Sanidad. 

"MUcha gente quedará sor
prendida, pero a mí no me 
ha extrañado nada", añadió. 

Anderson ha manifestado, 
asimismo, que en su encues
ta denuncia que. el 52 ñor 

ciento de hombres y el 59 por 
ciento de mujeres habían te
nido relaciones sexuales. 

"El hecho se explica en 
parte por el hecho de que 
en Oxford hay una propor
ción de 3,5 hombres por ca
da mujer". 

Anderson señala que don
de se encuentra un mayor ín
dice de vírgenes es en Cien
cias —un 57 por ciento de 
hombres dijeron serlo— cuan
do entre los de artes libera
les un 43 por ciento de hom
bres dijeron no haber tenido 
jamás experiencias sexuales 

• "OVNI" QUE CHUPA 
SANGRE 

La historia de un objete 
volador que emite una luz 
fuerte que. "chupa la san
gre" de las personas, circu
la de boca en boca entre las 
poblaciones de Braganza, Vi
sen y Augusto Correa, situa
das en el litoral atlántico 
próximo al delta amazónico 
en el norte de Brasil. 

En Belem, capital del es
tado a 250,500 kilómetros de 
la zona en cuestión ya alcan
zó los grandes titulares de la 
Prensa. 

Una de las px-esuntas vic
timas, un pescador de nom-

(Pasa a la página 8) 
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C R O J U I C A P O L I T I C A 

A Ü C D NO TENDRA P R O B L E M A S P A R A G O B E R N A R 
El pacto P S 0 E - P . C. sigue considerándose inviable 

MADRID. (De nuestra Redacción). - La posibili
dad de una obstrucción parlamentaria al Pacte Catalán 
y a! Partido Nacionalista Vasco -que fueron ayer 
aliados del PSOE-, fue el resultado políticamente más 
interesante de la primera sesión de las nueves Cortes. 
Y esta cuestión quedará dirimida hoy mismo en el pri
mer debate parlamentario sobre ios requisitos míni
mos para la formación d* grupos parlamentarios. Por 
otra parte, las novedades fueron más bien de vistosi
dad y anecdóticas, dentro de un clima de cordialidad 
/ diplomacia. Pero el tema de los pactos fue el verda
dero "leit-motiv" de la sesión, dado que las elecciones 
tara las mesas interinas de ambas Cámaras no ofre
cieron la más mínima sorpresa. 

En las votaciones quedaron perfectamente dibuja 
dos los bloques políticos de las nuevas Cámaras, espe
cialmente en las del Congreso, ya que en el Senado 
actuaba el grupo flotante de tos senadores de deslg. 
nación real. Alianza Popular, en solitario, vetó siem-
pre en blanco a la UCD, pero ni siquiera había que-
rido hablar con ellos. En la propuesta nonnata de AP 
estaba el conseguir al menos una secretarla. El segun

do bloque lo formó la UCD, que unió a $us votos los 
de los independientes centristas Hipólito Gómez délas 
Roces (Zaragoza) y José Miguel Ortí Bordás (Tarrago
na^ así. como los de los dos diputados barceloneses de 
la Unió den Centre y la Democracia Cristiana, señores 
Canyelias y Guell de Senmenat. En el caso de las vo
taciones para la Presidencia del Congreso, el señor 
Alvarez de Miranda recibió un voto más que, según 
tpdos los indicios, podría ser de Heribert Barrera, di
rigente de la Esquerda Republicana de Catalunya, 
partido no legalizado. 

Pero el fuego político más sibilino fue en la Iz
quierda. El PSOE se aropó en ios vascos del PNV y 
en los catalanes del Pacte Democratie per Catalunya, 
pacto que, de hecho, hubiera sido Innecesario, pues 
no hubiera alterado ios resultados de las votaciones. 
Pese a todo, tanto vascos como catalanes -y especlei-
mente estos últimos-, estaban que subían por las pa
redes, puesto que el PSOE tiene previsto proponer en 
la sesión de hoy que el número mínimo de pariamen. 
tarlos para formar un grupo sea de, por lo menos, 
quince, barajándose incluso la cifra de veinte. Y esto 

quiere decir que ios hombres del Pacte, ai ser sóio 
once, no podrán formar grupo, lo que les obliga a coa
ligarse con los vascos, formando un bloque nacionalis
ta, o a buscar difíciles alianzas. En principio, se había 
hablado de diez como número mínimo de parlamenta
rios para formar grupo. Ante esto, el dirigente cata 
lán Jordí Pujol ocupó toda la tarde en negociaciones, 
manteniendo conversaciones con Suárez, Carrillo y 
López Raimundo, entre otros políticos. 

Otra víctima del juego del PSOE -que sigue envi 
dando fuerte y con cierta autosuficiencia-, fue la coa 
lición Unidad So'cialista, que cuenta sólo con seis par 
lamentarlos. Los hombres del PSP se coaligaron con 
el PCE en unas votaciones, mientras que en otras los 
votos de los señores Gastón (P.S. de Aragón) y Caá 
maño (Socialista Independíente) fueron a parar ai 
PSOE. En cuanto a los comunistas, éstos no aceptaron 
un pacto legal con el PSOE, puesto que en las condi 
clones del partido socialista se ofrecía una vicepresi-
dencia a Jordi Pujol. Actuaron en solitario, pero pre
sentando sus propios candidatos a cada una de las 

(Pasa a la página 10» 


